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S E A N C E  D U  M A R D I  23  O C T O B R E  1979

Présidence de M. F ranço is  M itte rran d , P résiden t

Le m ard i 23  o c to b re  197 9 , à  11 heures 3 0 , M m es e t MM. les C onseillers G én érau x  de la 
N ièvre, se so n t réunis à  la  P ré fec tu re , dans la  salle de leurs d é lib éra tion s  p o u r  ten ir  la 2èm e session 
o rd in a ire  de 1979.

M. J e a n  B éreaux , P ré fe t de la N ièvre assiste à  la  séance.

S o n t p résen ts  : MM. B ard in , le D r B enoist, le D r B errier, B erth ier, B esson, C abara t, 
M lle C h am b erlan d , MM. C lair, C lém en t, M m e C o u ty , MM. le D r D o lle t, D u rif, Mlle le D r F ié , MM. G au th é , 
G iran d , G o n ta rd , G rosjean , G u illaum e, le D r Jo u rn ia c , L am b ert, M m e L avergne, MM. M artin , M itte rran d , 
N o ël, Paganie, M m e S au ry , MM. le D r Signé, le D r V im eux.

S o n t excusés : MM. le D r des E tages, H arris.

O U V E R T U R E  D E  L A  S E S S I O N

M . le P résiden t : M es chers co llègues, la  2èm e session o rd in a ire  de 1979  est ouv erte . J e  dois
vous faire p a rt  des excuses de M. le D r des E tages qu i es t re ten u  dans une 
A ssem blée In te rn a tio n a le , e t de M. Jean -P ie rre  H arris qui rep résen te  le 
C onseil G énéral à  l’A ssem blée des P résid en ts  des C onseils G én érau x  qui 
se t ie n t à  l ’h eu re  ac tuelle  à  T ou louse .

Je  tien s à  saluer en v o tre  n om , l ’arrivée pa rm i no u s  de n o tre  co llègue, 
M aurice D urif, é lu  au siège de C onseiller G énéral du  c a n to n  de Fours. 
V ous savez q u e  M aurice D u rif  a rem placé  n o tre  am i P ierre C h arleu f. C e tte  
élec tio n  a é té  assurée dans des co n d itio n s  qu i m ’a u to risen t à  fé lic ite r n o tre  
nou v eau  co llègue d o n t les qua lités  avaient é té  reco nn ues  p a r  la  p o p u la tio n
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M. le Président

dan s ses fo n c tio n s  de M aire de F ou rs  qu i re tro uv e  ainsi son C onseiller 
G énéral. M aurice D u rif  sait q u ’il est pa rm i nou s le b ienven u . Il co m p te  
dé jà  dans n o tre  A ssem blée b eauco up  d ’am is e t b ien  en ten d u , to u s  on t 
à  cœ u r de le recevoir dans les m eilleures co n d itio n s , com m e il est de 
co u tu m e . J e  dois aussi n o te r  que lques d ép arts  de fo n c tio n n aire s  : 
M . A uvinet, D irec teu r de C ab ine t q u i a é té  no m m é S ecré ta ire  G énéral 
du  d ép artem en t du L o t, M . C h ey n e t qui a é té  nom m é In spec teu r 
d ’A cadém ie dans l’A in à  B ourg en Bresse, e t M. le C olone l M ercury , 
co m m an d an t le G ro u p em en t de G endarm erie  qui a é té  nom m é à  O rléans. 
De m êm e, M . J o sq u in , Sous-Préfet de C lam ecy n o u s  a q u itté  p o u r  la  région 
parisienne en raison de convenances personn elles. A chacun  j ’adresse nos 
rem erc iem en ts  p o u r  le travail accom pli dans n o tre  d é p a rtem e n t, e t  nos 
m eilleurs vœ ux p o u r  la  su ite  de leu r  carrière .

S o n t arrivés, p o u r l’in s ta n t, M. H o d el, In sp ec teu r d ’A cadém ie 
arrivan t de B obigny, e t M. le L ieu te n an t C o lo ne l B esson qu i p ren d  le 
co m m an d em en t du  G ro u p em e n t de G endarm erie , le C o lone l Besson 
venan t lui-m êm e de N an terre . J e  leu r adresse nos sen tim en ts  de b ienvenue.

J e  vous ind iq ue  q u ’une dé légatio n  de 25  é tu d ia n ts  de l ’U niversité  de 
S ain t C loud  dans l’E ta t du  M inneso ta , accom pagnée p a r  M. le 
P ro fesseur Lengen assistera à  la séance pu b liq u e  du  C onseil G én éra l ce t 
après-m idi à 16 heures.

N ous p o u rrio n s  dès m a in ten a n t, m es ch ers  co llègues, p ro cé d e r  à  la 
lec tu re  des vœ ux, e t ce la  fa it, nou s  organiserons ce tte  session.

L E C T U R E  D E S  V O E U X

S I T U A T I O N  D E  L ’E L E V A G E

V ous m e p e rm e ttrez  M. le D r B errier de vous a rrê te r  u n  m o m en t, b ien  
q u ’il ne so it pas d ’usage d ’in te rv en ir p e n d an t la lec tu re  des vœ ux, mais 
je  pense que le C onseil G énéral to u t  en tie r  p o u rra it s’associer dès 
m a in ten a n t au m o u v em en t des ag ricu lteurs de n o tre  région qu i son t 
a u jo u rd ’h u i rassem blés à  C haro lles. B on n o m b re  d ’e n tre  nous son t 
em pêchés de s ’y ren d re  à  cause de c e tte  session. M ais p réc isém en t pu isque 
n o u s  som m es en session , n ou s ne verrons que des avantages, j ’en suis sûr, 
à  ce  que nou s adressions nos encou rag em en ts  aux  ag ricu lteu rs  de 
B ourgogne e t  p a rtic u liè rem e n t au x  ag ricu lteu rs  de la N ièvre. N ’a tte n d o n s  
pas le re to u r  d u  vœu p o u r  m an ifeste r dès m a in ten a n t nos sen tim en ts .
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Ai. le D r  Berrier

Ai. le P résiden t

Ai. B esson

Ai. le D r Berrier

Ai. le P résident

Ai. le Président

Ai. le D r  B eno is t

: En ce qu i co ncern e  ce  vœ u, peu t-o n  d em an d er à  l’A ssem blée, 
M. le P résiden t, si ce vœ u, te l q u ’il e s t rédigé au nom  du  g roupe socialiste 
d o it  ê tre  ém is ég alem en t au nom  du C onseil G énéral.

: L a façon d o n t o n t é té  accueillis m es p ro p o s  m o n tre  que le C onseil G énéral
t ie n t à  m a rq u er sa so lidarité . D onc, ce vœ u, vous en ê tes, ch e r am i, 
dépo sséd é , e t  c ’est le C onseil G énéral qui l’ad o p te ra  dès m a in ten a n t.

: M. le P résiden t, j ’ap pro uve vo tre  p o sition  d ’a u ta n t p lus que le groupe
co m m un is te  avait p réparé  u n  vœu en ce  sens. J e  n ’en d o n n era i pas lec tu re  
parce que les conclusions son t iden tiqu es. J e  peux  lire la conclusion  : 
«Les C onseillers G én érau x  soussignés é m e tte n t  le vœu q u e  la p o litiq u e  
agricole du G o uv ernem en t so it o rien tée  en faveur d ’une aide effective 
aux  races a lla itan tes» . D onc, je  cro is que c ’est dans l’esp rit du vœ u de 
n o tre  collègue B errier.

: B ien, M . le P résiden t, alors ce vœ u est tran sfo rm é en vœ u du  C onseil 
G énéral to u t  en tie r . M . le D r Jo u rn ia c , vo tre  p ro p o sitio n  de s ’associer 
au vœ u to m b e  de ce fait pu isque  to u t  le m on de est en sa faveur.

: N os co llègues p o u rro n t faire savoir, q u an d  nou s ferons le to u r  s’ils avaient 
dé jà  l ’in te n tio n  de dép oser un  vœu du m êm e o rd re , ce  que v ien t de faire 
M. B esson. C ela p e rm e ttra  à  ch acu n  de re tro u v e r son en fan t. N ous som m es 
à  l ’avance d ’accord  sur ce vœ u, c ’e s t  to u t  ce que je  voulais dire.

O R G A N I S A T I O N  D E  L ’E M P L O I  D U  T E M P S

: J e  vous rem ercie . J e  pense que m a in ten a n t il fau t voir co m m en t nous 
organ iserons la session. Les C om m issions o n t ce rta in em e n t travaillé, 
o ù  en sont-elles de l’é tu d e  de leurs rap p o rts  ?

: La C om m ission  des F inances, M. le P rés iden t a é tu d ié  à  peu  près
h u it dossiers su r les q u a to rze  qu i lui é ta ien t a ffec té s , ca r vous savez que 
m a in ten a n t les P résiden ts  de C om m ission rép a rtissen t les dossiers su ivan t 
les d iscip lines co ncern ées. J e  pense q u ’en d éb u t d ’ap rès-m idi, n o u s  au rons 
une séance assez c o u rte  p o u r  é tu d ie r  les dern iers dossiers, le tem p s  le plus 
im p o rta n t sera pris p a r  la C om m ission de syn thèse  qu i au ra  des p rob lèm es
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à résou d re  co m p te  te n u  que l’enveloppe g lobale de la  D .M . 2 se ch iffre  
environ à  180 0 0 0  F  e t q u e  des ch o ix  d ev ro n t ê tre  faits.

M . Paganie N ous avons p resque te rm in é , M. le P résiden t, il nou s reste  u n  ou  deux  
rap p o rts , m ais qu i d o iv en t passer en C om m ission de syn thèse .

M lle le D r Fié Il nou s  reste  u n  o u  deux  rap p o rts  aussi à  revoir, M. le P résiden t.

M . le P résid en t Il est m a in ten a n t 12 heures 25 , p eu t-ê tre  serait-il sage de lever la  séance 
p o u r rep ren d re  alors assez tô t ,  si vous ê te s  p rê ts . Séance p le in ière  à  
16 heures 30. Les C om m issions se réu n iro n t au paravant.

La séance es t levée à  12 heures 25.

L a séance est reprise à  17 heures.

P R O M O T I O N  D U  P O T E N T I E L  A R T I S T I Q U E  

D U  D E P A R T E M E N T  D E  L A  N I E V R E  

P R E L E V E M E N T  D E  1 %  S U R  L E S  C R E D I T S  D E  C O N S T R U C T I O N  

D E  B A T I M E N T S  E N  V U E  D E  L A  D E C O R A T I O N

Rapport de M. le Préfet :

C o n fo rm ém en t à  un  so u ha it ex p rim é p a r M. le P résiden t de vo tre  A ssem blée, j ’ai l ’ho n n eu r 
de vous p ro p o se r d ’ad o p te r  le p rincipe d ’un  pré lèvem en t de 1 %  sur to u t  investissem ent co n ce rn a n t les 
b â tim en ts  d é p a rtem e n tau x , lim ité  aux  seules co n stru c tio n s  neuves, aux  fins de p ro m o u v o ir le p o te n tie l 
a rtis tiq u e  local.

Si vous re ten ez  ces p ro p o sitio n s, je  ferai p ro céd er à  une é tu d e  des co n d itio n s  financières 
e t adm inistra tives dans lesquelles le systèm e envisagé p o u rra  ê tre  m is en œ uvre e t  je  vous so u m e ttra i 
un  ra p p o rt su r ce p o in t lo rs  de vo tre  p roch a in e  session.

Par ailleurs, ainsi q u e  vo tre  P rés iden t l’a d em an d é , je  vous co m m u n iq u e , à  titre  
d ’in fo rm a tio n , un  relevé des d iffé ren ts  acha ts  d ’œ uvres d ’a rt réalisés su r  le b ud ge t dép a rtem en ta l.

J e  vous serais obligé de b ien  vou lo ir s ta tu e r  su r le p résen t rap p o rt.
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A ccord  p o u r  é tu des.

Rapport de M. le Dr Berrier :

M . le P résid en t : O u i, je  dois dire q u e  c e tte  in itia tive , je  l ’ai p rise m oi-m êm e parce  q u e  je
pense que le d é p a rtem e n t d o it faire p o u r  les artis tes  e t  les c réa teu rs  
n ivernais ce que l ’E ta t  dans l’E d u ca tio n  N ationale  a  lu i m êm e, d é jà  depuis 
long tem ps, m is en œ uvre. A lors, je  souha ite  très v ivem ent que les 
C om m issions co m p é ten tes  p u issen t p rend re  des d isp osition s  positives, 
cela sera it ce rta in em e n t très  b ien  reçu dans u n  d é p artem e n t co m m e le 
n ô tre  où  b eauco up  d ’artis tes  se tro u v e n t en grande d ifficu lté , e t  puis, 
en fin , il fau t laisser les traces de c e tte  généra tion  dans l’h is to ire  de n o tre  
D ép artem en t.

Le ra p p o rt  es t ad o p té .

A T T R I B U T I O N  D ’I N D E M N I T E S  K I L O M E T R I Q U E S  

A U X  F O N C T I O N N A I R E S  L O R S  D E  L E U R S  D E P L A C E M E N T S

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  39.

Rapport de M . le Dr Berrier :

D o nne acte à  M. le P ré fe t de sa réponse .

Adopté.



D E P O T  D ’U N  V O E U

M . G rosjean : M oi, j ’ avais un vœu à présenter en début de réunion.

M . le P résid en t : L equel ?

M . G rosjean : C ’est u n  vœ u co n ce rn a n t l’aide du  d é p artem e n t à  u n e  co m m u ne  sin istrée.

(M. G rosjean  d on ne lec tu re  de son vœ u).

M . le P résident : Avez-vous d ’au tres  vœ ux, ch ers  co llègues ? C eux q u i en o n t p e u v en t lever
la m a in , co m m e cela, j ’ira i d irec tem en t à  eu x . N o n , très b ien , alors nous 
revenons à  l ’ex am en  des dossiers.

P A R T I C I P A T I O N  F I N A N C I E R E  D U  D E P A R T E M E N T  

A  L ’A M E N A G E M E N T  D U  V A L  D ’A R O N

Rapport de M. le Préfet

N u m éro  11.

Rapport d e M. Gontard :

C ertains travaux  de curage e t  de re s tau ra tio n  des berges de l ’A ro n , s’é ta n t  révélés plus 
im p o rta n ts  que prévus, la  charge financière  in c o m b a n t au d é p a rtem e n t, fixée à  l’orig ine au n iveau  de 
7 3 0 0  F , s ’é ta b lit  en défin itive  à  9 3 4 4 ,4 8  F.

C ’est d o n c  c e tte  som m e qu i fait l’o b je t de l’in sc rip tio n  à  la  D écision M odifica tive n° 2, 
au ch ap itre  925 -9 -180 .

In scrip tio n  qu i sera reco n d u ite  p e n d an t 19 années.



Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général

A d o p ta n t les conclusions du  ra p p o rt p résen té  p a r  M. G o n ta rd , au n om  de la 2èm e 
C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d on ne u n  avis co n fo rm e.

A d opté.

D E S S E R T E  D E  F L E U R Y  S U R  L O I R E  E T  D ’A V R I L  S U R  L O I R E  

P A R  T R A N S P O R T  P U B L I C

Rapport de M . le  Préfet :

N u m éro  50.

Rapport d e M. Gontard :

V o tre  2èm e C om m ission  vous p ro po se  de classer ce dossier p o u r  é tu d e  au  schém a 
d é p a rtem e n ta l de tran sp o rt co llec tif.

A d opté.
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D E P E N S E  D ’H Y G I E N E ,  D E  P R O T E C T I O N  S A N I T A I R E  

E T  D ’A I D E  S O C I A L E ,  G R O U P E S  I, II et III 

D E C I S I O N  M O D I F I C A T I V E  N° 2  D E  1 9 7 9

N u m éro  6 .

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de Mlle le Dr F ié :

Les p ro p o sitio n s  de D écision M odificative n° 2 de 1979 des services de la  D irec tion  
D épartem en ta le  des A ffaires S an itaires e t  Sociales, co n sis ten t en v irem en ts  de c réd its  e t  ne c o m p o rte n t 
pas d ’in scrip tio n s  nouvelles.

Les p rincipaux  a ju stem en ts  de c réd its  se tro u v e n t aux  ch ap itres  su ivan ts :

Chapitre 9 5 2  - Hygiène publique - o ù  une d im in u tio n  de 2 0 0  0 0 0  F  p e u t ê tre  op érée  à  l’artic le  6 4 1 5  -
rem b o u rsem en t aux h ô p itau x .

Ce c réd it p e rm e t de réso rb er u n e  in scrip tio n  supp lém en ta ire  de 2 0 0  0 0 0  F.

Chapitre 9 5 3  - Hygiène sociale - article 6  4 2 6  - p o u r  la p a rtic ip a tio n  du d é p a rtem e n t aux  frais de 
fo n c tio n n em en t des cen tres m édico-sociaux  qui a  é té  révisée, su ivan t la co n v en tio n  du  15 jan v ie r  1979, 
au vu des co m p tes  d ’e x p lo ita tio n  de l ’ex erc ice  1978.

Chapitre 9 5 4  - Aide sociale groupe I - des au g m en ta tio n s  de c réd its  so n t dem and ées aux d iffé ren ts  
articles e t p rin c ip a lem en t à  l ’article 6 5 00  - a llo cation s principales - p o u r  a id er les fam illes 
tem p o ra irem e n t en d ifficu lté  m a térie l - +  2 00  0 0 0  F.

A ce ch ap itre , le m o n ta n t to ta l des c réd its  dem and és es t de 35 4  0 0 0  F  q u i peu v en t ê tre  
co uverts par des v irem en ts  de c réd its  aux articles 6 4 3 5  - frais de p lacem en t : 2 00  0 0 0  F  e t  aux  articles 
6 436-1 e t  6 436-2 .

Chapitre 9 5 5  - Aide sociale groupe II - l’ap p lica tio n  de la lo i sur les han d icapés en tra în e  le tra n s fe r t des 
charges de l’artic le  6 541 su r l ’article 6 542 .

S o it une d im in u tio n  de — 4 0 0  0 0 0  F  à  l ’artic le  6 541 e t  u n e  au g m en ta tio n  de ■ 7 5 0  0 0 0  F 
à  l ’artic le  6 5 4 2  (co tisa tio n s  de sécurité  sociale p o u r  hand icapés).

Le c réd it de 3 6 6  0 0 0  F nécessa ire à  ce  ch ap itre  e s t co m pen sé  p a r  u n e  in scrip tion  de rece ttes  
à  l ’artic le  7 3  3 8 2  - reco u v rem en t su r organ ism es sociaux .



Chapitre 956 - Aide sociale groupe III - dépenses d ’aide sociale aux personn es âgées, in firm es e t grands 
invalides - un  c réd it supp lém en ta ire  de +  7 0 0  0 00  F  est dem and é à  l’artic le  6 504  p o u r  les allo cations 
com pensatrices.

Ce c réd it p e u t ê tre  com pensé  p a r  u n e  d im in u tio n  des frais d ’h éberg em en t en logem cnts- 
foyers  à  l’artic le  6 4 3 6  =  — 5 0 0  0 0 0  F , e t p a r  la  d im in u tio n  des a llo cation s p rincipales reprises p a r  les 
Caisses d ’A llocations Fam iliales p o u r les hand icapés à  l ’artic le  6 500  =  — 2 0 0  0 0 0  F.

V o tre  3èm e C om m ission  vous p rop o se  d ’ad o p te r  les p ro p o sitio n s  de D écision M odificative 
n° 2 de l’exerc ice  1979  de la  D irec tion  D épartem en ta le s  des A ffaires S an itaires e t  Sociales.

Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général :

A d o p tan t les co nclusions du rap p o rt p résen té  p a r  Mlle le D r F ié, au nom  de la 3èm e 
C om m ission , v o tre  le re  C om m ission donne u n  avis co n fo rm e.

A d opté.

R E P R E S E N T A T I O N  D U  C O N S E I L  G E N E R A L  A U  C O N S E I L  

D ’A D M I N I S T R A T I O N  D U  C E N T R E  R E G I O N A L  D E  

B O U R G O G N E  P O U R  L ’E N F A N C E  E T  L ’A D O L E S C E N C E  I N A D A P T E E S

Rapport de M . le Préfet :

N u m éro  35.

Rapport d e Mlle le Dr F ié :

V o tre  3 èm e C om m ission vous p rop o se  : M m e S aury .

Adopté.



R E N O U V E L L E M E N T  D E  L A  C O M M I S S I O N  D E P A R T E M E N T A L E  

E T  D E  L A  C O M M I S S I O N  D ’A D J U D I C A T I O N

N u m éro  29.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de Mlle le Dr F ié :

V otre  3cm e C om m ission vous p ro po se  : en rem p lacem en t de M. M artin  - so rtan t, le D r D o lle t.

A dopté.

D E M A N D E  D ’A V A N C E  D E  T R E S O R E R I E  P O U R  L E  C E N T R E  

D E  S O I N S  D E  N E V E R S  E T  S E S  E N V I R O N S

Rapport de M . le Préfet :

A u co u rs  de ses séances des 25 jan v ie r  e t  23  février 1978 , vo tre  C om m ission d épartem en ta le  
a eu  connaissance de la m o d ific a tio n  des s tru c tu res  de l ’association  «A ide m édico-m énagère B anlay», 
12 bou levard  S ain t E x u p é ry  à  N evers, organ ism e d ispen sa teu r de soins m énagers e t de soins infirm iers 
à  dom icile qui, p o u r des raisons d ’ad m in is tra tio n , a décidé le 4 nov em bre  19 7 7 , de séparer les deux 
sec teu rs  d o n t il s’agit. En ce q u i co n cern e  la s itu a tio n  d u  ce n tre  de soins in firm iers , il a é té  in d iq ué  à 
1 ép o q u e  que 1 association  n ’é ta it pas d issou te , les anciens s ta tu ts  é ta n t  m a in ten u s, m ais que seules 
é ta ien t m od ifiées la co m p o sitio n  du  C onseil d ’ad m in is tra tio n  ainsi que l ’im p la n ta tio n  du  siège social, 
désorm ais situé 2 rue Em ile C om bes à  N evers e t appelé  «C en tre  de Soins de N evers e t  ses environs». 
Un avenan t au niveau de la co nv en tio n  passée avec le d é p a rtem e n t e t régu la risan t c e tte  s itu a tio n  a  é té  
signé en conséquence.

O r, un  m em bre de vo tre  A ssem blée, M. H arris, m ’a récem m en t e n tre te n u  des d ifficu ltés 
im p o rta n te s  rencon trées  p a r  ce c e n tre , d ifficu lté s  q u i p a ra ly se n t son ac tion  e t  m e n ace n t son ex istence .
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En e ffe t, depu is  sa c réa tio n , il a  du  faire face à  des p rob lèm es financiers e t  à  des p rob lèm es 
de pe rso nn e l qu i o n t pesé lo u rd e m en t sur son fo n c tio n n em en t e t  ég a lem en t su r son ex ten s io n . Des 
renseignem ents  jo in ts  au dossier, il resso rt en e ffe t q u e  la Caisse d ’A ssurance M aladie ap p liq ue  un  
a b a tte m e n t de 10 %  su r le m o n tan t de ses rem b o u rsem en ts  qu i s’avèrent assez longs en raison de la 
p ra tiq u e  du  tie rs-p ayan t, ce qu i engendre un  ce rta in  déséqu ilib re  de tréso rerie . E n  raison du  d é p a rt de 
p lusieu rs  infirm ières, ce  cen tre  a  d u  ê tre  ferm é depu is  le 1er ao û t. T o u te fo is , sa réo u v ertu re  e s t envisagée 
avec une nouvelle o rg an isa tion , m ais elle ne p o u rra  se faire si une aide ex té rieu re  n ’est pas ap p o rtée .

Il y a lieu de co n sid é re r en e ffe t que la p o litiq u e  du  ce n tre  va dans la  sens de la  po litiq u e  de 
san té  n a tio na le  q u i ten d  à  so rtir  les m alades des h ô p itau x  lo rsque  leu r é ta t  ne n écessite  pas des soins 
spécialisés, m ais seu lem ent l’aide d ’une in firm ière que lques heures p a r  jo u r .  P ar ailleurs, des appels 
fréq u en ts  de personnes qu i ne tro u v en t au cune in firm ière  p o u r  assurer les soins de base ( to ile tte , 
levers, e tc ...)  so n t en reg istrés  e t  ces soins d em an d en t b eau co u p  de tem ps e t  d ’a tte n tio n .

C ’est p o u rq u o i, p o u r lu i p e rm e ttre  de fo n c tio n n e r  à  nou v eau , c e t organ ism e m ’a dem andé 
de saisir v o tre  A ssem blée. Il m e sem ble q u ’une avance de tréso rerie , qu i p o u rra it ê tre  de l’o rd re  de 
10 0 0 0  à  20  0 0 0  F  p a r  ex em p le , lu i p e rm e ttra it  de l’a id er à  su rm o n te r  ses d ifficu lté s  actuelles.

M . le D irec teu r  des A ffaires S an itaires e t Sociales s ’est déclaré très  favorable à  c e tte  
p ro céd u re  q u i, si elle recevait v o tre  accord , nécessite ra it l ’in scrip tio n  d ’u n  c réd it co rre sp o n d an t à  la 
D écision M odificative n° 2.

U ne co nv en tion  réglant les m o d alités  d ’o c tro i e t de rem b o u rsem en t de c e tte  avance serait 
en su ite  soum ise à  vo tre  C om m ission  d é p artem en ta le .

J ’a jo u te  que c e tte  association  a bénéfic ié  en 1979 d ’une subven tion  de fo n c tio n n em en t de 
10 0 0 0  F  et q u ’elle sollicite p o u r  1980  une aide de 20 0 0 0  F .

J e  vous serais obligé de b ien  v ou lo ir  s ta tu e r  sur c e tte  dem ande.

Rapport de M. le Dr Benoist :

La 1ère C om m ission  don ne un  avis favorable e t  in scrit la som m e de 15 0 0 0  F  à la  D.M . 2.

Adopté.
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S U B V E N T I O N  E X C E P T I O N N E L L E  S O L L I C I T E E  P A R  L A  C O M M U N E  

D E  M A R I G N Y  L ’E G L I S E  P O U R  R E M I S E  E N  E T A T  D E  V O I E S  

D E G R A D E E S  P A R  L ’O R A G E  D U  4  J U I N  1 9 7 9

N u m éro  23.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport d e Mme Sauiy :

L a 2èm e C om m ission p rop o se  d ’a ffec te r u n e  p a rtie  du re liq u a t des program m es de l ’Aide 
d é p a rtem e n ta le  1976 - 1978 à  la  co m m un e de M arigny l’Eglise, p o u r  la  rem ise en é ta t  de voies 
co m m unales du  ham eau  de la  V erd ière

C e tte  aide à  ca rac tè re  ex cep tio n n e l est a ttr ib u é  au ta u x  de sub ven tion  de 4 0  %, 
co rre sp o n d an t à  celu i d o n t elle bénéficie  dans le cadre  du p rogram m e tr ien n a l d ’aide à  la  voierie 
co m m u na le .

Le m o n ta n t de l ’o p é ra tio n  est estim é à 10 2 04  F , l’aide du  d é p artem e n t resso rt à  4 082  F.

Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nc lu sion s  du ra p p o rt  p résen té  p a r  M m e S aury  au no m  de la  2èm e 
C om m ission , v o tre  1ère C om m ission  do n n e u n  avis co n fo rm e , m ais en in s is tan t su r le ca rac tè re  
ex cep tio n n e l de la su bv en tio n , e t  sur la  faible inc idence financière  q u ’elle en tra in e .

A d opté.
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D E S S E R T E  DE  V E R N E U I L  P A R  T R A N S P O R T  P U B LI C

Rapport de M. le Préfet

N u m éro  51.

Rapport d e Mme Saury :

L a 2èm e C om m ission p ropose de d o n n e r  ac te  à  M. le P ré fe t de sa répon se  e t es tim e  q u e  le 
p ro b lèm e de la desserte  de V ern eu il par tran sp o rts  pub lics  devra ê tre  é tu d ié  dans le cadre  général du  
schém a d é p a rtem e n ta l des tran sp o rts  co llectifs .

A d opté.

G E S T I O N  D U  C A N A L  D U  N I V E R N A I S  ( S E C T I O N  N O N  C O N C E D E E )  

E T A T  D E S  O U V R A G E S

Rapport de M . le Préfet :

N u m éro  55.

Rapport de Mme Saury :

L a 2èm e C om m ission p rend  ac te  de la  réponse de M . le P ré fe t co n ce rn an t la  sec tion  du  
C anal du  N ivernais d o n t l’E ta t a conservé la  gestion .

Insiste p o u r  q u ’une au g m en ta tio n  de la  d o ta tio n  au titre  de l’e n tre tie n  de c e tte  voie 
navigable so it o b ten u e  d ’u n e  façon u rgen te .

Adopté.
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I N D E M N I S A T I O N  D E S  E L E V E S  A S S I S T A N T S  S O C I A U X  

A C C O M P L I S S A N T  U N  S T A G E  D E  F O R M A T I O N  

D A N S  L A  N I E V R E

N u m éro  10.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de Mlle Chamberland :

V o tre  3èm e C om m ission accep te  le p rinc ip e  d ’u n e  in dem nisa tio n  aux  élèves stagiaires 
assistan ts  sociaux e t p ropo se  les ta u x  d ’in d em n ité  fo rfa ita ire  de :

- 500  F  p a r  m ois avec hébergem en t,
- 800  F  p a r  m ois sans hébergem ent,

e n tra în a n t une dépense annuelle  d ’en v iron  24  0 0 0  F .

Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. Guillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nclusions du  ra p p o rt p résen té  p a r  Mlle C h am b erland , au no m  de la  3èm e 
C om m ission , vo tre  le re  C om m ission  don ne u n  avis co n fo rm e .

Adopté.



F O Y E R  D U  V I G N O T  A  I M P H Y  

S U B V E N T I O N  E X C E P T I O N N E L L E  D E  F O N C T I O N N E M E N T

N u m éro  56.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de Mlle Chamberland :

La 3èm e C om m ission  rappelle à  l ’A ssem blée q u e  le vœ u ém is lors de la séance de jan v ie r  
1979 avait reçu  u n  avis défavorab le .

A y an t rée tu d ie  les nouvelles co n d itio n s  de gestion  de ce fo y e r, vo tre  3èm e C om m ission 
estim e q u ’il n ’es t pas o p p o rtu n  d ’envisager p o u r  l ’h eu re , la gestion  du  fo y e r  du  V ignot sous la  fo rm e 
d ’une société  d ’écon om ie  m ix te , ni de lu i o c tro y e r  u n e  su bv en tio n  de fo n c tio n n em en t, ce  fo y e r  é ta n t  
a c tu e llem en t géré p a r  une association  co n stitu ée  p a r  la  S .A . H .L .M . e t  les aciéries de C reu so t L oire .

Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nc lu sion s  du  ra p p o rt p résen té  p a r  Mlle C h am b erland , au no m  de la  3èm e 
C om m ission , vo tre  1ère C om m ission  d o n n e  u n  avis co n fo rm e .

A d opté.
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E L E C T I O N S  C O N S U L A I R E S  

D E S I G N A T I O N  D ’U N  C O N S E I L L E R  G E N E R A L  P O U R  F A I R E  

P A R T I E  D E  L A  C O M M I S S I O N  D E  R E C E N S E M E N T  G E N E R A L  D E S  V O T E S

Rapport de M. le Préfet :

Le décre t n° 79 -24 6  du 22  m ars 1979 m o d ifian t le d éc re t n° 6 1 -9 2 3  d u  3 a o û t 1961 re la tif  
aux  T rib u n au x  de C om m erce e t aux  C ham b res de C om m erce  e t d ’in d u s tr ie  p révo it dans son artic le  25 
que la C om m ission  de recensem en t général des vo tes ém is p o u r l’é lec tio n  des m em bres de la C ham bre  
de C om m erce  e t d ’ind u strie  est com po sée  de :

- Le P ré fe t, P résiden t,
- Le C onseiller G énéral du  c h e f  lieu  du  d é p artem e n t ou  lo rsqu e  le c h e f  lieu  est divisé en 

p lusieu rs  c a n to n s , u n  C onseiller G énéral désigné p a r  le C onseil G énéral,
- Le M aire d u  c h e f  lieu  du  d é p a r te m e n t o u  en cas d ’absence ou  d ’em p êch em en t l’u n  de 

ses ad jo in ts .

Les é lec tion s  à  la C ham b re  de C om m erce e t  d ’in d u str ie  é ta n t fixées au 19 novem bre  1979, 
je  vous serais obligé de b ien  v o u lo ir  désigner u n  m em b re de v o tre  A ssem blée chargé de p a rtic ip e r  aux 
trav aux  de lad ite  C om m ission.

Rapport de Mlle Chamberland :

V o tre  3èm e C om m ission  vous p ro p o se  : M. le D r V im eux p o u r  rep résen te r le C onseil 
G én éra l aux é lec tion s  à  la C ham bre  de C om m erce  e t d ’in d u strie .

A dopté.
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C O M P T E S  D E  L ’I N S T I T U T I O N  I N T E R D E P A R T E M E N T A L E  P O U R  

L A  P R O T E C T I O N  D E S  V A L S  D E  L O I R E  C O N T R E  L E S  I N O N D A T I O N S

N u m éro  17.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M. le Dr Journiac :

La 1ère C om m ission p ren d  acte du  co m p te  ad m in is tra tif  e t  du  co m p te  de gestion  p résen té  
p a r  M . le P ré fe t de la région C en tre .

A d opté.

V O I R I E  D E P A R T E M E N T A L E  

B U D G E T  R E C T I F I C A T I F  D E  1 9 7 9  - D E C I S I O N  M O D I F I C A T I V E  N° 2

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  19.

Rapport de M. Grosjean :

O u tre  les v irem en ts  de c réd its  e t m o u v em en ts  p o u r  o rd re , les in scrip tio n s  p rop o sées so n t les
suivan tes :

I - En section d'investissement - 

En  dépenses

A u  s o u s - c h a p i t r e  912-9 , p r o g r a m m e s  p o u r  les c o m m u n e s ..........................  750 000 F
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En recettes

Il - En section de fonctionement - 

En  dépenses

A u sous-chap itre  931-1 , pe rso nn e l p e rm an en t du  C anal du  N ivernais ................  9 0  0 0 0  F
nécessités par les heures su p p lém en ta ires  en tra inés  par l’accro issem ent 
d u  trafic ,
A u sous-chap itre 93 4 -2 7 , ad m in is tra tio n  g é n é r a l e ........................................................  15 0 0 0  F
A u sous-chap itre  936-2 , en tre tien  de la  voirie r o u t i è r e ............................................... 100 0 0 0  F
A u sous-chap itre  936 -7 , travaux  p o u r  co m p te  de t i e r s ............................................... 500  0 0 0  F

En recettes

A u sous-chap itre  93 6 -1 , p a rtic ip a tio n  de l’E ta t  p o u r les
ro u tes  na tionales t r a n s f é r é e s ...................................................................................................  2 5 5  0 0 0  F
su ite  à  décision  m inistérielle en au g m en ta tio n  p a r  ra p p o rt aux 
prévisions bud géta ires  initia les (4  245 000  F)
A u sous-chap itre  936-7 , travaux  p o u r  co m p te  de t i e r s ..............................................  5 0 0  0 0 0  F
S o it, au to ta l po u r l’ensem ble des c réd its  e t des rece ttes  :

En d é p e n s e s ..........................................................................................................  1 4 5 5  000  F

En rece tte s  .....................................................................................................................................  1 505  0 0 0  F

V o tre  2èm e C om m ission vous p ro po se  d ’accep te r ces inscrip tion s.

Par ailleurs, elle sou ha ite , d ’une m anière générale , en ce qu i co ncern e  les travaux
d ’investissem en t réalises p a r  le d é p a rtem e n t su r la voirie, q u e  vo tre  C om m ission de co n trô le  e t  d ’exam en
des travaux  e t m archés so it invitée à  p a rtic ip e r aux  o pé ra tion s  de récep tio n  desd its  travaux .

Rapport pour avis de la Com m ission des Finances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général

A d o p tan t les conclusions du  ra p p o rt  p résen té  p a r  M. G rosjean , au no m  de la  2èm e

Au même sous-chapitre 912-9 ...........................................................................................  750 000 F

C om m ission , vo tre  1ère C om m ission don ne un  avis co n fo rm e.

Adopté.
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P L A N  D E  S O U T I E N  P O U R  L A  S E C U R I T E  D E S  V O I R I E S  L O C A L E S  

O P E R A T I O N S  D E  S E C U R I T E  S U R  C H E M I N S  D E P A R T E M E N T A U X

N u m éro  22.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M. Grosjean :

D ans le cadre  des m esures de so u tien  de l’ac tiv ité  des travaux  pub lics, l’E ta t - M inistère 
de l’In té rieu r - p eu t ap p o rte r  une subvention  au tau x  de 20  % p a r la réalisation  de tro is  o p é ra tio n s  de 
sécu rité  sur chem ins d é p a rtem e n tau x .

T ro is  o p é ra tio n s , te c h n iq u em en t p rê te s , o n t é té  re ten u es . Elles co n ce rn e n t :

1) l’am énagem en t du  ca rre fo u r du  C D . 20 0  e t du  C .D . 13 su r la co m m une
de C h ev e n o n . p o u r  u n  m o n ta n t de travaux  de   5 0 0 0 0 0  F

2) l’am énag em en t du  ca rre fo u r du  C D .  978  A e t du C D . 979  A,
au S ud  de D ecize, p o u r   70 0 0 0  F

3) le relèvem ent de virages su r le C D . 9 8 5 , au N o rd  de C orb igny , p o u r ........................................  120 0 0 0  F

S o it, au to ta l u n  m o n ta n t de travaux  de ................................................................................  6 9 0  0 0 0  F

Le financem ent prévu est le su ivan t :

- subven tion  à  20  % de l’E ta t ......................................................................................................  138 0 0 0  F
- e m p ru n t c o m p lé m e n ta i r e ............................................................................................................  5 5 2  0 0 0  F

V o tre  2em e C om m ission vous p ro po se  d ’accep te r les p rogram m es ainsi que les inscrip tion s 
bud gé ta ire s  co rresp o n d an ts .

T o u te fo is , en ce qui co n cerne  le ca rre fo u r de C hevenon , après avoir e n te n d u  les services 
tech n iq u es  concernés, la 2èm e C om m ission sou ha ite  q u e  l’am énag em en t e ffec tu é  su r le C .D . 13, so it 
b eau co u p  p lus lim ité  dans la d irec tion  de N evers, que dans le p ro je t q u i lu i a é té  soum is, p o r ta n t  sur une 
lo ng u eu r de 2 80  m , e t  au co n tra ire  so it é te n d u  dans la  d irec tio n  de D ecize.
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Rapport pour avis de la Com m ission des F inances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nclusions du  rap p o rt p résen té  p a r  M. G rosjean , au no m  de la  2èm e 
C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d o n n e  u n  avis co n fo rm e .

A dopté.

A M E N A G E M E N T  D E  L A  B A S E  D E  P L E I N  A I R  

E T  D E  L O I S I R S  D E  B A Y E  - 2 è m e  T R A N C H E

Rapport de M . le Préfet :

A vo tre  session de jan v ie r  1979 , vous avez souha ité  que le p rogram m e co n ce rn an t la 
réalisatio n  du b â tim en t d ’héb erg em en t de la  base de Baye, so it réd u it e t  que l ’enveloppe financière  so it 
lim itée à  3 8 0 0  000  F, se d écom p osan t ainsi q u ’il su it :

- sub ven tions E .P .R . (1 9 7 8  e t 1 9 7 9 ) ..................................................................................... 9 29  0 00  F
- subvention  de l ’E ta t  Jeu n esse  e t S p o r t s ............................................................................ 47 1  0 0 0  F
- e m p r u n t ........................................................................................................................................  2  4 0 0  0 0 0  F

J ’ai dem and é aux a rch itec te s  chargés de la co n cep tio n  e t  de la réa lisatio n  de ce b â tim en t 
d ’é lab o rer un  nouveau p ro je t m oins am bitieux  que le p récéd en t.

Le p rogram m e ac tuel, p lus re s tre in t, o ffre  des possib ilités d ’h éb erg em en t p lu s  m od estes 
(accueil de 48  jeu n es  seu lem en t), e t  des services généraux  m oins lou rds.

Les jeu n es  sero n t hébergés dans u n  co rp s  de b â tim en t c o m p o rta n t deux  niveaux de 
6 ch am bres à  4 lits  avec, à  ch aq ue  niveau, une ch am b re  à  2 lits  p o u r  l ’en cad rem en t, deux  blocs 
san itaires co m p le ts  (garçons e t  filles) co m p ren a n t 2 W .C., 2 douches e t  4  p o in ts  d ’eau so n t d isposés à 
chaque niveau (chaque ch am bre  ay an t en p lus u n  lavabo), la  ch am bre  des m o n iteu rs  est co n tigu ë  à  une 
salle de bains.

A u dessus de l’h éb ergem en t, se tro u v e n t les logem ents de fo n c tio n . Les services généraux 
co m p ren n e n t un  service res tau ra tio n  (salle à  m anger, cu isine , éco n o m at, salle à  m anger du  p e rso n n e l), 
une lingerie e t  une infirm erie.

L a s tru c tu re  ad m inistra tive e t  pédagogique se co m pose d ’u n  b u reau  de gestion , d ’une
b ib lio th èq u e  p e rm e tta n t le travail d ’un  p e t i t  g roupe d ’u n  lab o ra to ire  p h o to  e t  d ’une salle de cours
p ou van t s’ouvrir sur la salle po ly v alen te  qu i elle-m êm e in tègre le hall d ’en trée .
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Ce p rogram m e est m o in s im p o rta n t q u e  le p réc éd en t p u isq u ’il ne développe q u ’une 
superficie  h ab itab le  de 875 ,77  m 2 au lieu  des 1 4 1 7 ,0 5  m 2 p rim itivem ent envisagés.

V ous tro uv erez , jo in t  au p résen t rap p o rt, l’av an t-p ro je t som m aire de ce t éq u ip em en t, 
d é te rm in é , le 5 février 1979 , p a r  le g roupe de travail co m p osé  des C onseillers G énéraux  te rr ito ria lem en t 
co ncernés, du  P résiden t du  S y n d ica t M ixte d ’E q u ip em en t T o u ris tiq u e  du  C anal du  N ivernais e t  des 
services ad m in is tra tifs  co m p é te n ts  en la m atière .

C et av an t-pro jet leu r a é té  co m m u n iq u é  e t aucune observa tion  défavorab le n ’a  é té  
en reg istrée  sur les d ispositions a rch itec tu ra le s  envisagées.

Le c o û t  d ’o b je c tif  (valeur m ars 1979) d é te rm in é  p a r  les arch itec te s  co m p ren d  la  co n stru c tio n  
des b â tim en ts  e t des V .R D . e t  les ho n o raires  ; il a é té  évalué à  3 2 6 0  0 0 0  F  T .T .C .

L a C om m ission d ép artem en ta le  à  q u i vous avez d o n n é , lo rs  de v o tre  séance du 
18 ja n v ie r  1978 , dé légation  p o u r  suivre c e tte  o p é ra tio n  sera  saisie p a r  mes soins, le m o m en t venu , de tous 
les p rob lèm es ad m in is tra tifs  re la tifs  à  la  dév o lu tio n  e t à  l’en gagem ent des travaux.

Je  dois c e p en d an t ap pe le r vo tre  a tte n tio n  sur le m ode de ch auffage qui es t p révu  p a r  les 
a rch itec te s  dans ce b â tim en t.

Il s’agit d ’un  ch auffage é lec triqu e  in tégré avec chauffage de base p a r  dalles de p lanchers, 
l ’ap p o in t é ta n t év en tue llem en t assuré p a r  des co nvec teu rs  m u rau x .

En raison  du  c o û t c ro issan t de l ’énergie, il est ap paru  in té re ssan t d ’envisager une varian te  
p o u r le ty p e  de ch auffage du  b â tim e n t. Le ch auffage é lec triqu e  prévu  dans l ’av an t-p ro je t p o u rra it ê tre  
rem placé  p a r  un  chauffage cen tra l au bois.

L ’insta lla tio n  d ’une ch au d iè re  au bois capab le  de b rû le r  des bûches de 1 m  nécessite ra it 
une dépense co m p lém en ta ire  de 63  7 0 0  F , c e tte  dépense tie n t co m p te  év idem m en t de la suppression  
d ’u n  tran s fo rm a teu r c o û te u x  nécessaire dans le cas d ’u n  chauffage à  l ’é lec tric ité .

Or, la s itu a tion  géographique du  fu tu r  b â tim e n t p a ra ît  idéale p o u r  l ’u tilisa tio n  d ’u n  
ch auffage cen tra l au bo is. En e ffe t, au  m ois de ju ille t, le d é p a r te m e n t a p rocéd é à  l ’acqu isition  du  Bois 
des T roches, situé à  5 k m  seu lem en t de la  base de B aye.

Les travaux  d ’am énagem en t de c e tte  fo rê t, co n d u its  p a r  l’O ffice  N a tio na l des F o rê ts  
p e rm e tte n t un  ap p ro v is ion nem en t p ra tiq u em e n t g ra tu it p e n d an t lo ng tem p s de la base de B aye, les seuls 
frais d ev an t e n tre r  en  ligne de co m p te  é ta n t les frais de gestion  p a r  l’O .N .F . (1 0  0 00  F  par an) e t les 
frais de tran sp o rt.

D ans le cas d ’une ch aud iè re  au bo is, l’A gence p o u r  l’E cono m ie  de l’Energie est suscep tib le  
d ’acco rd er une aide de l ’o rd re  de 8 0 0 0  F  ; l’E tab lissem en t P ub lic  R égional envisage égalem en t, au titre  
de son bu d ge t 1980 , d ’a id er les co llec tiv ités  locales à  m e ttre  en œ uvre les ac tio n s  nécessaires aux 
économ ies d ’énergie.

23



J ’ai fa it p ro céd er, p a r  u n  bu reau  d ’é tu d es  avec lequel travaille le cab in e t F aye  e t T ou rna ire , 
à  u n e  e s tim atio n  de la  co n so m m atio n  en fuel du  chauffage nécessaire au b â tim en t.

Il résu lte  de c e tte  é tu d e  q u ’avec u n  ch auffage au bois on p e u t ra ison nab lem en t envisager 
une économ ie  de l’o rd re  de 4 0  to n n es  éq u ivalen t p é tro le  p a r  an.

La p ro x im ité  de la fo rê t des T ro ch es, les possib ilités de s tockage de bois dans les écuries 
e t granges de la T u ilerie , les avantages non  négligeables des économ ies en énergie p o u r u n  chauffage au 
bo is m ’in c iten t à  vous so u m e ttre  c e tte  p ro p o sitio n  qui est suscep tib le  d ’alléger, dans des p ro p o rtio n s  
im p o rta n te s , les charges de fo n c tio n n em en t d u  fu tu r  b â tim en t.

Je  vous serais obligé de m e faire p a rt  de v o tre  décision  à  ce su jet afin  que le p ro je t puisse 
ê tre  m is au p o in t dans les p roch ains jo u rs  e t  que la d évo lu tion  des travaux  puisse in te rv en ir  aussi 
rap id em en t que possible.

Rapport de M . Grosjean :

Le ra p p o rt  de M. le P ré fe t co m p ren d  deux parties.

La lc re  p a rtie  est in fo rm ativ e . Elle fait l’ex posé  de l ’avan t-p ro je t de b â tim en t d ’hébergem ent 
de la fu tu re  base de plein air e t de loisirs de Baye.

Ce nouveau p ro je t rep résen te  co m m e vous l’aviez sou ha ité  en jan v ier de rn ie r, u n e  réd u c tio n  
des d im ensions du  1e r  p ro je t qu i p éch a it par excès d ’am b ition , à  la su ite  de la  p rise en co nsid éra tio n  
in tégra le  de to u s  les désidéra ta  des divers u tilisa teu rs  p o ten tie ls .

C e tte  réd u c tio n  p o rte  essen tie llem en t su r :

- la d im in u tio n  de la capacité  d ’accueil (48  en fan ts  au lieu de 60)
- l’a ttr ib u tio n  aux  divers locaux  de superficies m oin s so m ptu euses  ; au to ta l 87 5  m 2 au lieu  de 1 417  m 2 .

Ce nou veau  p ro je t, qu i ap p a ra ît co m m e satisfa isan t, ren tre  ainsi dans le cad re  de l’enveloppe 
financière d ispon ib le , qu i est de 3 8 0 0  0 00  F, se d éco m p o san t de la m anière  su ivan te :

- subven tion  E .P .R ................................................................................................................................ 9 29  0 0 0  F
- subven tion  E ta t  Jeu n esse  e t S p o r t s ..........................................................................................  471 0 0 0  F
- e m p ru n t c o m p lé m e n ta i r e ....................................................................................................... 2 4 0 0  0 0 0  F

le co û t d ’o b je c tif  de ce nouveau p ro je t é ta n t de 3 260  0 0 0  F  T .T .C . va leur m ars 1979.

La C om m ission d épartem en ta le  a é té  ch argée, p a r  u n e  décision  an té rieu re  de v o tre  p a rt , de la 
mise en œ uvre de ces travaux .

V o tre  2èm e C om m ission vous p ro po se  de d o n n e r ac te  à  M. le P réfe t de sa co m m u n ica tio n .
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La 2èm e partie  du  ra p p o rt pose la  q u estio n  du  m ode de chauffage du  b â tim e n t, M. le P réfet 
p ro p o sa n t le ch o ix  d ’u n  chauffage au bois.

Bien e n te n d u  sur u n  p lan  th éo riq u e , la  so lu tio n  du chauffage au bois b ru t p e u t ap p ara ître  
co m m e sédu isan te .

C ep en d an t, v o tre  2èm e C om m ission , a  é té  am enée à  réfléch ir sur u n  certa in  no m b re  de 
co n sid éra tion s  :

- l’aspec t d angereu sem en t ex p érim en ta l, en l’absence de résu lta ts  co nfirm és de ten ta tiv es  analogues e t 
la fiab ilité  in certaine de la tech n iq u e  suggérée,

- la  nécessité  de co n stru c tio n s , e t  d o n c  d ’investissem ents supp lém en ta ire s  estim és à  63  7 0 0  F,

- l ’a ffec ta tio n  e t l ’im m o bilisa tion  de locaux  ex is tan ts , à  la  T u ilerie , à  des fins au tres  que celles envisagées 
ju s q u ’à  p résen t - ce q u i serait p ré te x te  dans l’avenir, à  de nouvelles co n stru c tio n s  (à usage de garages, 
de rem ises, e tc ...) ,

- l’absence de souplesse de ce m ode de chauffage, alors q u e , p réc isém en t, dans ce genre de locaux  
d estinés  à  l’accueil e t  à  l’h éb erg em en t, une grande souplesse de la  fo n c tio n  ch auffage - dans le tem ps 
e t dans l ’espace - est indispensable,

-e n f in  le su rco û t d ’e x p lo ita tio n  in h é re n t à  de nom breuses o p é ra tio n s  de m a n u ten tio n , ta n t  du 
co m b ustib le  que de ses résidus, d ’a lim en ta tio n  e t de surveillance, e n tra în a n t la présence nécessaire 
d ’une m ain d ’œ uvre spécia lem en t affectée à  ces travaux ,

T o u tes  ces co n sid é ra tio n s  o n t am ené v o tre  2èm e C om m ission, à  vous p ro p o se r de conserver 
la so lu tio n  in itia lem en t prévue, i.e . le ch auffage élec triq ue .

Ce fa isan t, vo tre  2èm e C om m ission  p ren d  n o ta m m e n t en co m p te  un des a rgum en ts  avancés, 
ta n t p a r  les Pouvoirs Publics que p a r  l’E .D .F . en faveur du  nucléaire , à  savoir la  fo u rn itu re  aux usagers de 
l’énergie é lec triq ue  à  un  m oindre  co û t.

Rapport pour avis de la Com m ission des Finances, présenté par M. Guillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nc lu sion s  du  rap p o rt p résen té  p a r  M. G rosjean , au no m  de la  2èm c 
C om m ission , vo tre  1ère C om m ission  don ne u n  avis co n fo rm e .

M . le P résid en t : Il fau t q u an d  m êm e pen se r que le bo is de ch auffage dans la  N ièvre p o u rra it
ê tre  u tile  s’il devena it une m a tiè re  p rem ière  p lus rép an d u e  en F rance. 
E n fin , je  m ’incline devan t les position s de la C om m ission , m ais to u t  ce qui 
p e rm e ttra  au bo is de re tro u v e r une activ ité éco n o m iq u e  sera une bon n e 
chose p o u r  la  N ièvre.
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M . Grosjean Le bois de chauffage de la  N ièvre ce rta in em en t p e u t ê tre  u tile , m ais les 
C om m issions o n t pensé que dans un  b â tim en t de c e tte  im p o rtan ce , la 
so lu tion  chauffage au bois é ta it  très  hasardeuse e t  il leu r a  p a ru  so uh a itab le  
de voir se réaliser des ex périences sur des b â tim en ts  de c e tte  im p o rtan ce  
avant de se d é te rm in e r dans la  N ièvre.

M . le P résident Pas d ’o p p o s itio n  ? M oi, p e rso nn e llem en t, je  n e  suis pas d ’accord  e t  je 
m ’abstiens.

M . le D r V im eu x Si on ne fait jam ais  d ’ex p érien ce , on  n ’arrivera jam a is  à  progresser, 
c ’es t p eu t-ê tre  l’occasion  d ’en faire une. Il fau d ra it le vo ir sous ce t angle 
là , c ’es t u n  p ro b lèm e à  repenser.

M . le Président Les deux C om m issions vous fo n t c e tte  p ro p o sitio n . T ro is d’en tre  vous 
s’ab stien n en t. Y a-t-il d ’au tres  rem arq ues ?

A d opté.

A I D E  D U  D E P A R T E M E N T  A L A M A R T I N I Q U E  E T  A L A  G U A D E L O U P E

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  28 bis.

Rapport d e Me N oël :

La 1ère C om m ission p ro po se  une aide de 50  000  F  à  ch acu n  des d é p artem e n ts  de la 
M artin iqu e e t de la G uadeloupe p o u r  la rép a ra tio n  des dégâts causés p a r  les cyclones «D avid» e t 
« F réd éric» .

Adopté.
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L I A I S O N  F E R R O V I A I R E  N E V E R S  - C E R C Y  L A  T O U R  
P R O L O N G E M E N T  J U S Q U ’A L U Z Y  O U  E T A N G  S U R  A R R O U X

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  25.

Rapport de M. le Dr D ollet :

La 2èm e C om m ission co n firm e l’avis très favorable q u ’elle avait do n né p récéd em m en t po u r 
le p ro lo n g em en t des liaisons p a r  fer N evers - C ercy  la T o u r  ju s q u ’à  L uzy  e t  E tan g  sur A rroux  e t  vice e t 
versa. Elle donne son accord  p o u r que ce p ro lo n g em en t so it é tu d ié  au  n iveau  dép artem en ta l dans le 
cadre d u  schém a d é p artem e n ta l des tran sp o rts  co llec tifs  de la N ièvre.

A dopté.

R . N .  81  - I M P L A N T A T I O N  D E  F E U X  D A N S  L A  T R A V E R S E E  D ’I M P H Y

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  44 .

Rapport de M. le  Dr D ollet :

L a 2èm e C om m ission  don n e acte à  M. le P réfe t de sa répon se  au vœ u fo rm u lé  p a r  le
D r Benoist.



U ne é tu de  tech n iq u e  e t  financière  p o r ta n t  su r l ’im p lan ta tio n  de feux  dans la  traversée 
d ’Im p h y , sera e ffec tu ée  p ro ch a in em en t p a r  les services co m p é te n ts  de la D irec tion  D épartem en ta le  de 
d ’E qu ipem en t en liaison avec M . le M aire d ’Im p h y , les services de G end arm erie  e t  la  D irec tion  des 
Usines C reuso t-L oire .

A d opté.

R E F E C T I O N  D E  L ’E X .  R . N .  7 3  L U Z Y  - A U T U N

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  45.

Rapport d e  M. le Dr D ollet :

La 2èm e C om m ission d on ne acte a  M. le P ré fe t de sa réponse au vœu fo rm ulé .

Elle n o te  avec sa tisfac tion  que la  D irec tio n  D épartem en ta le  de l’E q u ip em en t v ien t de 
p ro p o se r au M inistère des T ran sp o rts  d ’inscrire le tro n ço n  D ecize - A u tu n  de la R .N . 81  en deuxièm e 
urgence du p rogram m e de ren fo rce m en t co o rd o n n é  e t  souha ite  que la  réalisatio n  de ces travaux 
in te rv ienne le p lus rap id em en t possible après ceux  de la sec tion  p rio rita ire  Nevers - D ecize.

A dopté.
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C. D.  4 2 8  - P O N T  D E  P O U I L L Y  S U R  L O I R E

N u m éro  20.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M. Girand :

La 2èm e C om m ission don ne son accord  à  la  p ro p o sitio n  de M. le P réfe t e t  au to rise  le 
ch ang em en t d ’a ffec ta tio n  des créd its.

Rapport pour avis de la Com m ission des Finances, présenté par M. Guillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nclusions du  rap p o rt p résen té  p a r  M. G irand , au no m  de la  3èm e C om m ission 
vo tre  1ère C om m ission d o n n e  u n  avis co n fo rm e.

A d opté.

R E C O N S T R U C T I O N  D U  P O N T  D E  S A I N T  T H I B A U L T

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  21.

Rapport d e M . Girand :

La 2èm e C om m ission d o n n e  ac te  à  M. le P ré fe t de ses in fo rm atio n s  e t  d o n n e  son accord  à 
ses p ro p o sitio n s  qu i n ’engagent pas f inanc iè rem en t n o tre  d é p a rtem e n t. ,
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M . le P résid en t : Je ne vois pas très bien quelles sont les autres propositions.

M . le P ré fe t : Le P réfe t du C her d it q u ’à  l ’occasion de l’ad ju d ica tio n , il d em an d era
co m b ien  c o û te ra  une passerelle prov iso ire , e t  q u ’il nous en ren d ra  co m p te , 
m ais c ’es t to u t.

M . M artin J e  ne suis pas co n cerné  p a r  le P o n t de S ain t T h ib au lt, j ’en suis b ien  lo in , 
m ais je  m e souviens avoir assisté à  la  réu n io n  qu i a  eu  lieu  en jan v ie r 
de rn ie r en tre  la  dé légatio n  du  C onseil G énéral d u  C her e t  celle de la  N ièvre. 
Il avait é té  d it que le C her faisait son affaire de la  passerelle, je  ne vois pas 
p o u rq u o i a u jo u rd ’h u i su ite  à  l’ad o p tio n  d ’un  voeu p a r  le C onseil G énéral 
du  C her, on  re m e ttra it  en cause l’accord  acquis, c ’es t la  seule réserve que 
je  peu x  faire. En to u t  é ta t  d e  cause, le d é p a rtem e n t de la N ièvre n ’a  pas 
à  ch ang er sa p o s itio n , le C her, c’e s t son affaire , règle le p ro b lèm e de la  
passerelle.

M . G irand Ce n ’est pas rem is en cause d u  to u t.

M . M artin Mais q u e  l’on  s ’en ten d e  b ien  avec le rap p o rteu r.

M . G irand N o u s  s o m m e s  b i en  d ’a c c o r d .

R E F E C T I O N  D U  C . D .  9 7 6  L E  G U E T I N  A L A  R . N .  7 
D E F I N I T I O N  D E S  T R A V A U X  A V E C  L E S  C O M M U N E S  D E  

G I M O U I L L E  ET C H A L L U Y

Rapport de M. le Préfet

N u m éro  46 .

Rapport de M. Girand :

L a 2èm e C om m ission d o n n e  acte à  M . le P ré fe t de sa  co m m u n ica tio n .

Adopté.
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C O N S T R U C T I O N  D ’U N E  C I T E  A D M I N I S T R A T I V E  A N E V E R S

Rapport de M. le Préfet :

L ors de la  session de ju in  d e rn ie r, j ’ai invité v o tre  A ssem blée à  se p ro n o n ce r  sur les grandes 
o rien ta tio n s  du  p ro je t de co n s tru c tio n  d ’u n e  c ité  adm in istra tive  à  l’aide du  d o c u m e n t «pré-program m e» 
é tab li p a r  le B ureau de R echerches e t d ’E tu d es  p o u r  l’A rch itec tu re  (B .R .E .A .).

Le B ureau d ’E tud es  p réc ité  a dé te rm iné  2 o p tio n s  ainsi résum ées :

a) la p rem ière , op tim ale  (11 0 0 0  m 2 ), co nsis te ra it à  ab rite r  au sein de la c ité , le C onseil 
G énéra l e t  to u s  les services d é p a rtem e n tau x  s’avéran t m al logés (D irec tion  D épartem en ta le  des A ffaires 
S an ita ires e t  Sociales, D irec tion  D épartem en ta le  de l’A g ricu ltu re , T ravail e t  P ro tec tio n  Sociale A gricoles, 
in s tru m en ts  de m esu re , ind u strie  e t m ines, co n cu rren ce  e t co n so m m atio n , C .A .M .O .S .I.N .E . e t im prim erie  
ad m in istra tiv e).

b) la  secon de, appelée so lu tio n  in te rm éd ia ire  (6 4 0 0  m 2 ) ne p ren d ra it en co m p te  que le 
re logem en t du  C onseil G énéral, de la D D .A .S .S ., ainsi q u e  divers p e tits  services ac tu e llem en t logés 
dans le b â tim e n t des U rsulines.

V ous avez o p té  p o u r la  so lu tio n  op tim ale  é ta n t  p récisé q u e  sa réa lisation  devrait s’e ffec tu e r  
par tranches , la p rem ière  co m p ren a n t l ’in tég ra lité  de la so lu tio n  in te rm éd ia ire .

V o tre  A ssem blée a  alors chargé sa C om m ission spécialisée de c o n tin u e r  la p ro céd u re  e t ce, 
en co llab o ra tio n  avec la  C om m ission dép artem en ta le .

La C om m ission  spécialisée s’es t réunie en m a présence le 5 o c to b re  d e rn ie r aux fins de fixer 
la p ro céd u re  à  suivre p o u r  la p o u rsu ite  de l ’é tu d e  de p ro g ram m ation .

J ’ai livré aux  p a rtic ip an ts  à  c e tte  réu n io n , de nou veaux  e lem en ts  d ’in fo rm a tio n  se ra p p o rta n t 
au c o n te n u  du  p ro je t p ro p rem en t d it d ’une p a r t)e t  à  son inc idence sur les F inances dép artem en ta le s , 
d ’au tre  p a rt.

1) C o n ten u  du  p ro je t :

La m ission spécialisée de l’In sp ec tio n  G énérale  de l ’A d m in is tra tio n  q u i est h a b itu e lle m en t 
co n su ltée  su r les p ro je ts  de co n s tru c tio n  de P réfec tu res  e t  de cen tres ad m in is tra tifs  e t ap p o rte  aux 
P réfe ts  sa co llab o ra tio n  sous la  fo rm e d ’avis e t de conseils, in te rrog ée  su r c e tte  o p é ra tio n , fa it observer 
q u e  selon le p ré-p rogram m e é labo ré  p a r  le B .R .E .A ., la  m o y en n e  p a r  pe rsonn e de su rface  u tile  de bu reau  
passerait de 14 ,70  m 2 a c tu e llem en t à  15 ,80  m 2 dans la c ité . O r, ces ch iffres  so n t supérieu rs  aux  
m oy en nes  re ten ues  p o u r  les b â tim en ts  ad m in is tra tifs  nou veaux  q u i n ’ex cèd en t pas sen sib lem en t 10 m 2 .

E n  o u tre , p o u r  ce qu i co n cern e  les lo caux  du  C onseil G eneral, l’I.G .A . précisé qu  o n t ete 
récem m en t re ten u es  dans la M ayenne e t la H au te-C orse , les surfaces respectives de 860  m  e t 1 140 m  
(d es  d é p a rtem e n ts  ay an t ch acu n  30 C onseillers G én éraux ) a lors que p o u r le d é p a rtem e n t de la N ievre,
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la superficie  p révue p a r  le B .R .E .A . (2  389 m 2 ) éq u iv au t à  celle occupée p a r  le C onseil G énéral du 
Pas de Calais (57 C onseillers G én érau x  - p o p u la tio n  du d é p artem e n t : 1 4 0 0  0 0 0  hab itan ts ).

2) Incidence  financière de la réalisation  de la c ité  :

Par rap p o rt spécifique  (ra p p o rt n° 2 ), je  vous p résen te  les perspectives d ’évo lu tion  du  budget 
d é p a rtem e n ta l au co u rs  des 3 p roch ain es années (1 9 8 0 , 1981 e t 1982).

C ertes  l ’inc idence du  rem b o u rsem en t des em p ru n ts  liés à  la co n s tru c tio n  de la c ité  n ’est pas 
prise en co m p te  dans ces prévisions p u isq u ’elle ne co m m en cera  à  s ’ex e rce r q u ’en 1983  (1ères an nu ités  
des em p ru n ts  suscep tib les d ’ê tre  souscrits  en 198 2 , d a te  prévisionnelle du  dém arrage des trav aux ), 
m ais il ap p ara ît ce p en d an t q u e  l’o p é ra tio n  ex ercera  u n e  in fluen ce très  n e tte  su r le volum e de la fiscalité 
d irec te  d ép a rtem en ta le  p o s té rieu re m en t à  l’ho rizo n  1982.

Ainsi q u ’il resso rt du  procès-verbal de la  réun io n  du  5 o c to b re  jo in t  au dossier, vo tre  
C om m ission spécialisée a  fa it rem arq u er q u ’o u tre  les dépenses d ’investissem ent, la  c ité  en gend rera it 
ég alem en t des charges de fo n c tio n n em en t im p o rta n te s  qu i n ’o n t pas fa it l’o b je t d ’estim a tio n .

Elle a  observé que m êm e la seule réa lisa tio n  en 1ère tran ch e  de la  so lu tio n  in te rm éd ia ire  
sera it très co û teu se , si elle é ta it  é tab lie  sur les bases des é tu d es  du  B .R .E .A . en raison n o ta m m e n t de la 
su res tim a tio n  des surfaces nécessaires.

C ’est p o u rq u o i v o tre  C om m ission a  estim é q u ’il conven ait d ’é tu d ie r  p réa lab lem en t d ’au tres 
fo rm ules qu i p o u rra ie n t s’avérer n e tte m e n t p référab les p o u r  le d é p a rtem e n t, n o ta m m e n t celle qui 
co n sistera it à  co n stru ire  une D irec tio n  des A ffaires San itaires e t  Sociales neuve e t à  é te n d re  les lo cau x  du 
C onseil G énéral sur place en rem o d elan t le b â tim e n t E  («w agon» ). D ans ce cas, les services de la 
P ré fec tu re  ac tu e llem en t m al installés ou  affec tés  p a r  l’ex tension  du  C onseil G énéral p o u rra ie n t ê tre  
ab ritées dans les locaux  d ispon ib les  du  nou veau  b â tim e n t rem p laçan t le w agon, so it dans un  nouveau 
b â tim en t s ’a jo u ta n t à  l’ac tuelle  P ré fec tu re , so it dans le b â tim e n t de la D .D .A .S .S .

L a C om m ission spécialisée a dem and é dès lo rs  que vo tre  A ssem blée so it saisie à  la p résen te  
session afin de d é lib érer su r les p ro p o sitio n s  suivan tes :

A - M ain tien  du  p ro je t sur la  base des o r ien ta tio n s  re sso rtan t d u  p ré-p rogram m e étab li par 
le B .R .E .A . : so lu tion  op tim ale  de 11 0 0 0  m 2 à  réaliser p a r  tran ches , la  1ère co n ce rn a n t la co n stru c tio n  
de 6 4 0 0  m 2 de locaux (so lu tio n  in te rm éd ia ire).

B - R éalisation  dans l ’im m éd ia t de la seule so lu tio n  in te rm éd ia ire  (1ère  tran c h e) en 
rech erch an t des économ ies de surfaces.

D ans ce tte  hy p o th èse , le B .R .E .A . serait invité à  é ta b lir  le p rogram m e d é fin it if  en ten an t 
c o m p te , p o u r  la d é te rm in a tio n  des surfaces, des no rm es h ab itu e llem en t observées en pare il cas.

C - R éalisation  d ’une co n s tru c tio n  neuve p e rm e tta n t le re log em en t de la D .D .A .S .S . e t  
év en tu e llem en t des services hébergés à  l’heu re  ac tuelle  dans le b â tim en t des U rsulines.

D ans ce cas, il co nv ien d ra it de p rév o ir l ’ex tensio n  des lo cau x  d u  C onseil G énéral dans le 
b â tim e n t E («w agon») q u i sera it à  reco n stru ire .
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D u res te , quelle que so it l’o p tio n  que vous choisirez , la  re co n stru c tio n  du  «w agon» devra 
ê tre  envisagée dans un  délai re la tiv em en t c o u rt  eu  égard à  son é ta t , e t  ce , m êm e en cas du m a in tien  de 
la so lu tio n  A.

Les services hébergés ac tu e llem en t dans ce t ensem ble p o u rra ie n t recevoir un  accueil, so it 
dans le p ro lo n g em en t de la nouvelle P réfec tu re , so it év en tu e llem en t dans le b â tim en t qui ab rite ra it 
la D .D .A .S.S.

V o tre  C om m ission s’es t p ro n o n cée  en faveur d ’une fo rm ule de type  C. Bien en ten d u , il ne 
m ’a pas é té  possible de d é te rm in e r avec précision  l ’im p o rta n ce  de ch aque so lu tio n  e t  ses co nséquen ces 
financières, m ais au vu des tab leau x  récap itu la tifs  figu ran t en an nexe , la tro is ièm e so lu tio n  serait 
m an ife stem en t m oins onéreuse.

Si c e tte  dern iè re  é ta it  re ten u e , le m arché  d ’é tu d es  co nclu  avec le B .R .E .A . d ev iend ra it sans 
o b je t e t il co n v ien d ra it d ’in te rro m p re  les m issions qu i lui o n t é té  assignées, ce qui se trad u ira it p a r  le 
versem ent d ’un  déd it rep résen tan t le q u a rt des ho n o raires  re s tan t dus, so it une som m e avoisinant 
20  0 0 0  F.

J e  poursu ivra is a lo rs la d é fin itio n  des beso ins e t des m od alités  de réalisation  du  p ro je t en 
liaison avec v o tre  C om m ission spécialisée e t  il vous ap p artien d ra it en su ite  de re ten ir  u n  m a ître  d ’œ uvre 
p o u r  les travaux  de co n cep tio n .

J e  vous serais obligé de bien v o u lo ir  d é libérer su r ces p rop o sitio n s  e t  me faire co n n a ître , 
eu égard  aux travaux  de v o tre  C om m ission spécialisée, la so lu tion  que vous déciderez  de reten ir.
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A N N E X E  I

Solution A  : solution intermédiaire 1ère tranche (rappel)

Services concernés Surfaces nettes Circulations Surfaces totales

m m m

I - C onseil G énéral (8) 2 172 217 2 389

II - B ureaux  des Services de la C ité
D .D .A .S .S . (1 55 ) * 
C .A .M .O .S .I.N .E . (2) *
Nièvre T ourism e (3 ) *
Im prim erie  adm in istra tive  (11) * 
Services généraux  (5) *

2 180 
4 3  
70  

32 2  
81

2 696

4 36
9

14
32
16

507

2 616 
52 
84  

354 
97

3 2 03

A ccueil réun io ns
- salles réun io ns
- a tte n te

75
40

115

11

0

11

86

40

126

Sous-sol
- garages a te lier répa ra tion  (5) *
- locaux  tech n iqu es
- lo cau x  com m u ns

T o ta l général

205
200

210

615 

5 598

40
30
32

102

837

245
230
242

717 

6 435

+  o p tio n  sous-sol park in g  100  places 2 500

* : e f fe c t i fs  p résum és  
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Coût de la solution A  : (rappel) Montants T .T .C .

( lè re s  estim ations)

- D ém olition  des im m eubles sis ru e  de la  C haum ière  : 4 0 0  0 0 0  F

- R ém u n éra tio n  des can d id a ts  co n cep teu rs  n o n  re ten u s  :
4 X 8 0  00 0  F  H .T . : 3 2 0  0 0 0 F H .T .
(h y p o th èse  de travail : 5 co n cep teu rs  co nsu ltés)

- C o û t de la  co n s tru c tio n  (1ère tranche)
C onseil G énéral : 10 7 5 0  500 F  H .T .
(4  500  F  H .T . le m 2 )

- A u tres locaux  : 11 7 3 3  4 0 0  F  H .T .
(2 9 0 0  F ie  m 2 )

- P ark in g  so u te rra in  : 3  0 0 0  0 0 0  F  H .T .
(100  places)

S ou s-to ta l H .T . : 25  4 8 3  9 0 0  F  H .T .

- H onoraires  éq u ipe  de co n cep tio n  : 2 3 4 4  5 0 0  F  H .T .
(m ission M l ,  classe d e  co m p lex ité  : 2
n o te  : 6 - tau x  : 9 ,2 0  %)

T o ta l H .T . : 28  148 4 0 0  F  H .T . 3 3  102 518 F

T o ta l T .T .C . 3 3  502  518  F

A N N E X E  II

S o lu tio n  B

R eprise de la  so lu tion  A  m ais en réa lisan t des économ ies de surfaces en ce  qui co ncern e  
les locaux  d u  C onseil G énéral e t  les B ureaux  des Services de la  C ité .

H y po thèse  de travail :

R éd u c tio n  des surfaces de 20  % p o u r  les lo cau x  d u  C onseil G énéral e t  les B ureau x  des
Services.
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Surfaces totales (m 2 )

- C onseil G énéral
- B ureaux  des Services
- A ccueil - salles de réun ions (surfaces inchangées)
- Sous-sol (surfaces inchangées)

Surface to ta le  

+  o p tio n  sous-sol pa rk in g  100 places 

Coût estimatif

- D ém olition  des im m eubles
- R ém u n éra tio n  co n cep teu rs  non  re ten us
- C o û t de la co n stru c tio n  
C onseil G énéral 
A u tres  locaux
- Parking

S ou s-to ta l H o rs T axes
- H onoraires  éq u ipe  co n cep tio n

T o ta l H ors T axes

3 2 0  0 0 0  F  H .T .

8 6 0 0  4 0 0  F  H.T.
9 3 8 6  7 2 0  F  H .T . 
3 0 00  0 0 0  F  H .T .

21  307 120 F  
1 969 4 0 0  F

2 3  2 7 6  5 2 0  F

1 911
2 562 

126 
71 7

5 636

2 500

M ontant T.T.C.

4 0 0  0 0 0  F

27 3 7 3  187 F  
T .T .C .

T o ta l général T .T .C . 27 7 7 3  187 F

Je  crois devoir u tile  d ’in s is te r sur le fa it q u e  les es tim atio ns  de la  so lu tio n  B o n t  é té  établies 
su r la base d ’une réd u c tio n  a rb itra ire  de 20 %  des surfaces affectées p rim itiv em en t aux  locaux  du  
C onseil G énéral e t  des services ad m in is tra tifs . A ussi, c e tte  év aluatio n  m e p a ra î t - e l le  devo ir ê tre  
in te rp ré té e  avec u n e  ex trêm e  p récau tio n .
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A N N E X E  I I I

S olution  C :

(1)- B ureaux  de la C ité  3 203
- A ccueil - salles de réu n io n  126
- Sous-sol (garages - a te lier répa ra tio n  - lo cau x  tech n iq u es) 717

4 0 46

- Services affec té s  p a r  le re log em en t du C onseil G énéral 600
- Services de la P réfec tu re  hébergés dans le b â tim en t des U rsulines (4)
(Services d ’in cen d ie  e t  de Secours e t Services d ’e n tre tie n  des b â tim en t)  235

1ère estim ation des besoins : Surfaces en m 2

4 881

R em arqu es :

(1) L a surface des b u reau x  de la C ité  (3  203 ) est celle resso rtan t de l’é tu d e  du  B .R .E .A . 
(so lu tion  A). Elle p eu t ê tre  réd u ite .

(2) Les services de la  P ré fec tu re  hébergés dans le b â tim en t des U rsulines d ev ro n t ê tre  relogés. 

O b serv ations :

Ainsi q u ’il est précisé ci-avant l’ex ten s io n  des locaux  d u  C onseil G énéral dans le b â tim e n t E, 
n ’est pas prise en co m p te  parce que dans tou s  les cas (so lu tions A e t B), la re co n stru c tio n  d u  b â tim en t E 
(w agon) devra ê tre  réalisée dans u n  délai re la tiv em en t c o u rt.

Rapport de M. Girand :

La 2èm e C om m ission , après avoir é tu d ié  le ra p p o rt de M. le P ré fe t, p rop o se  de re ten ir  la 
so lu tio n  prévue au titre  C :

«R éalisation  d ’une co n stru c tio n  neuve p e rm e tta n t le re logem en t de la D .D .A .S .S . e t  
év en tu e llem en t des services hébergés à  l’heu re  ac tuelle  dans le b â tim e n t des U rsulines.

D ans ce cas, il co nv ien d ra it de prévo ir l’ex ten sion  des lo caux  du  C onseil G énéral dans le 
b â tim en t E («w agon») q u i sera it à  reco n stru ire» .
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C ’est d ’ailleurs dans ce sens q u e  la C om m ission  spécialisée de la C ité  A dm in istra tive  avait 
eu  l’occasion de se p ron o n cer.

La 2èm e C om m ission  p ro po se  en o u tre  d ’in te rro m p re  les m issions confiées au B ureau de 
R echerches e t d ’E tu d es  A rch itec tu ra les  B .R .E .A . e t  de p ay er le d éd it de 20  0 0 0  F.

Elle p ropo se enfin  au C onseil G énéral de déc ider de co n fie r à  la  S .A .E .M .A .N ., qu i a 
m a in ten a n t vocation  d é p artem en ta le , la m a îtrise  d ’ouvrage de c e tte  o p é ra tio n , e t de dire q u e  le B ureau 
de c e tte  Société est chargé de p ren d re  dès m a in ten a n t c e tte  affaire en m ain e t  d ’engager les p rocédu res  
nécessaires.

Rapport pour avis de la Com m ission des Finances, présenté par M. G uillaum e, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les co nclusions du ra p p o rt p résen té  p a r  M. G iran d , au n om  de la 2èm e C om m ission 
vo tre  1ère C om m ission d o n n e  un  avis co n fo rm e.

M . le P résid en t : C ela a fait l’o b je t d ’u n  d é b a t à  l ’in té rieu r  de la C om m ission de syn thèse .
V ous connaissez m a in ten a n t les co nclusions, pas d ’o p p o s itio n s  !

M. M artin  : La seule rem arq u e  q u e  je  fo rm ulera i, c ’es t que l’on  inc lue  p a r  ce q u e  l’on
appelle les services hébergés à  l’heu re  ac tuelle  dans les b â tim en ts  des 
U rsulines, le fu tu r  C .A .U .E . qu i est logé p rov iso irem en t dans des anciens 
b â tim en ts , des travaux  so n t faits, m ais je  pense q u e  si dans c inq  ans, 
on p o u v a it ré in tég rer les nou veaux  locaux  à  p ro x im ité  de N ièvre T ourism e 
d u  C onseil G énéral e t au tre s , ce la  ne serait pas p lu s  m al, e t  à  ce titre , 
je  p ostu le ra i p o u r la  réservation  de 2 0 0  m 2 env iro n .

M . le P résident : C eci est-il prévu , e t  est-ce possib le  ?

M . Giratid : Ce n ’est pas p rév u , m ais to u t  est possib le.

M. le Président A lors, vous p renez  d a te , no u s  verrons cela en tem p s u tile .



P R O J E T  D E M A I S O N  D E  L A N A T U R E  E T  D ’A N I M A T I O N  
E N  M I L I E U  R U R A L

N u m éro  12.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M . Martin :

L a 3èm e C om m ission tro uv e p a rticu liè rem en t sy m p a th iq u e  le p ro je t qui n ou s est p résen té  
par l’A ssocia tion  PR O N A T , co n ce rn a n t la  c réa tion  d ’une M aison de la  N a tu re  e t  d ’A n im ation  en M ilieu 
R ural à S ain t Saulge, en d ro it p a rtic u liè rem e n t b ien  choisi.

En e ffe t, il s’agit là  d ’u n e  m esure originale qu i vise à  réco ncilie r l ’h om m e avec la n a tu re  e t 
à  red o n n e r vie à  nos cam pagnes.

C ette  M aison au ra  p o u r  b u t  l ’in itia tio n  à  la  n a tu re  e t  l’an im ation  en m ilieu  rural par 
d iffé ren ts  ty pes d ’activités, co n ce rn a n t aussi b ien  la p o p u la tio n  rurale  que la p o p u la tio n  c itad in e  de 
to us  âges.

Parm i ces activ ités, c ito ns  :

- les classes vertes ou  classes de n a tu re ,
- les stages de fo rm a tio n  d ’an im ateu rs  n a tu re  e t  d ’an im ateu rs  de co lon ie  de vacances,
- le s  stages de fo rm atio n  c o n tin u e  ou de recyclage, destinés aux  enseignan ts, techn ic iens agricoles 

ou  forestiers,
- l’organ isa tion  de co lloques ou  de sém inaires...

C e tte  M aison s’es t ég alem en t fixée p o u r  b u t ,  la mise en œ uvre d ’ex p é rim en ta tio n  en 
co llabo ra tio n  avec des ag ricu lteurs, p e rm e tta n t de tire r  le m eilleur pa rti de l’en v iro n n em en t e t  de la 
fo rê t.

Son f in ancem en t p o u rra it ê tre  assuré de la m anière su ivan te, p o u r u n  to ta l  de 1 600  0 0 0  F  :

* C onseil G énéral 25  % s o i t   4 0 0  0 0 0  F
* M inistère de l ’A gricu ltu re  2 0  % s o i t   320  000  F
* M inistère de l ’E n v iro nn em en t 20  % s o i t ..............................................................  320  0 0 0  F
* E tab lissem en t P ub lic  R égional 15 %  s o i t ..............................................................  2 4 0  0 0 0  F
* M inistère de la Jeu n esse , des S p o rts  e t des L oisirs 10 %  s o i t ..............................................................  1 60  0 0 0  F
* A ssocia tion  d é p a rtem e n ta le  p o u r  la  P ro tec tio n
de la N a tu re  dans la  N ièvre (PR O N A T) 1 0 %  s o i t ................................................................  160 0 0 0  F
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En ce q u i co n cerne  la  p a rtic ip a tio n  de la  co m m un e de S ain t Saulge, il co n v ien t de signaler 
que celle-ci s ’engage à  fo u rn ir  le te rra in  d ’une superficie  d ’environ 5 h a  p lus l ’eau  e t l’assain issem ent. 
De m êm e, il sera mis à  la  d isposition  de c e tte  A ssocia tion , 50  h a  de bois qui p o u rro n t servir de réserve.

S ur le p lan  de la gestion , nous so u h a ito n s  q u e  celle-ci so it co n fiée  à  l ’A ssocia tion  PR O N A T.

En ce qu i co n cern e  le C onseil de G estio n , le no m b re  de C onseillers G énéraux  en faisan t 
partie  devrait ê tre  p o rté  à  4 au lieu  de 2.

En co n clu sion , la 3èm e C om m ission  se m o n tre  don c favorable à  ce p ro je t de c réa tio n  
d ’une M aison de la N a tu re  e t vous dem and e d ’en accep te r le p rin c ip e , é ta n t  e n te n d u  que la  p a rtic ip a tio n  
financière du C onseil G énéral ne dev iend ra défin itive q u e  lo rsque les au tres  pa rtic ip a tio n s  des M inistères 
in té ressés e t  de la région se ro n t acquises.

M . le P résid en t : J ’ai é té  un  peu  é to n n é  d ’en ten d re  dire q u ’il y  avait 50 ha réservés p o u r
la chasse !

M . M artin  : M . le P rés id en t, cela m ’a ch o q u é  aussi ; je  m e suis posé la questio n  e t je
m e suis référé  à  la  décision du  C onseil M unicipal de S ain t Saulge qu i 
l ’in d iq u e  en to u te s  le ttre s , j ’ai c ru  bon  de le rep o rte r, m ais je  pense q u ’il 
fau d ra it leu r faire p réc ise r par ce q u ’ils e n te n d e n t p a r  réserve de chasse.

M . le P résid en t : C ’est p eu t-ê tre  la  chasse aux papillons.

M . M artin  : O u  s ’agit-il d ’une réserve en ce  sens q u e  seuls les m em bres de l’association
y o n t d ro it, (éclats de rire).

M . le P résiden t : V ous vou lez d ire  les C onseillers G énéraux .

M . M artin  ; Ils ne son t que q u a tre , M. le P résiden t.

M . le P résident : M oi, je  cro is q u e  c ’est dans le sens de réserve p o u r  p ro te c tio n , il faud ra it
co rriger cela.

M . B er th ie r  : L a co m m u ne  de S ain t Saulge possède 2 000  h a  de b o is , alors elle p eu t
se p e rm e ttre  de se lib é re r de 50  ha.
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M e N o ël

M . le P résid en t

M . B esson

M . C lém en t

M . M artin

: J e  ne vais pas reven ir sur ce q u e  j ’ai d it lo rs  de la  réu n io n  des C om m issions, 
to u t  à  l ’heu re , m ais je  m ’abstiens sur le vo te . J e  crain s que l’on  engage à 
nou veau  les F inances du  d é p a rtem e n t. C ’est u n  engagem ent de princ ipe , 
m ais si to u te s  les subven tion s que c e tte  A ssocia tion  va so llic ite r so n t 
o b te n u e s , le d é p a rtem e n t se tro uv era  b ien  engagé, ce n ’est d o n c  p lus un  
engagem ent de p rinc ip e , c ’es t u n  engagem ent, sous co n d itio n  que les 
au tres  aides so ien t fo u rn ies  par PR O N A T .

J e  pense que n o u s  avons d é jà , dans le d é p a rtem e n t de la  N ièvre, 
fa it un e ffo rt im p o rta n t p o u r  la  n a tu re  e t l’an im atio n , n o ta m m e n t avec 
S ain t Brisson e t  avec B aye, c ’est ce que j ’ai dit to u t-à - l’h eu re  e t je  ne pense 
pas q u ’il so it ab so lu m en t nécessaire d ’engager à  nouveau , les F inances 
d u  d é p artem e n t dans u n e  tro isièm e o péra tio n .

: M erci. Y a t-il d ’au tres  ob jec tio n s ?

; J e  cro is  que je  m e suis ex p rim é, co m m e m on  collègue N oël, en 
C om m ission spécialisée, e t  j ’avais p ro n o n cé  u n  accord  favorable su r le 
p rinc ip e . L a C om m ission des F inances, en C om m ission  spécialisée, 
s’é ta it p ro n o n cée  sur l’o rien ta tio n  financière, e t  c e tte  de rn iè re  veu t 
q u ’avan t d ’engager les dépenses on  a it la  c e rtitu d e  q u e  cela puisse répo n d re  
aux possib ilités du  d é p a rtem e n t. D o n c , te n a n t co m p te  de cela, e t  te n a n t 
co m p te  de ce t en gagem ent q u ’avait pris la C om m ission  spécialisée, 
ap p ro u v an t les conclusions d u  ra p p o rt p résen té  par M. le P ré fe t avec 
certa ines réserves, je  le dis, j ’ai pensé q u ’il é ta it  to u jo u rs  possib le  d ’é tu d ie r  
ce p ro b lèm e , m ais q u ’il ne p o u rra it e n tre r  en réa lisation  que dans la m esure 
o ù  ce la  n ’engagerait pas tro p  les F inances du d é p a r te m e n t, c ’est-à-d ire  
que ce la  n ’au ra it pas p o u r  e ffe t une pression fiscale. C o m p te  ten u  de 
nécessités im périeuses qu i s’im p o sen t à  u n  m o m en t d o n n é , il y a des 
p rio rité s , des ch o ix  à  faire , d o n c  que la p ression fiscale c o n tin u e  à  ê tre  
su p p o rtab le  p a r  n os adm inistrés.

: P o u r m a p a rt, il es t b ien  év iden t q u e  la  p a rtic ip a tio n  du  d ép artem en t 
se ra it su b o rd o n n ée  à la  p a rtic ip a tio n  des au tres  M inistères, ce la  a é té  d it. 
J ’estim e q u ’il es t to u t  de m êm e difficile p o u r  n ou s, si le M in istère  de 
l’A gricu ltu re d o n n e  son accord , si le M inistère de l’E n v iro n n em en t d on ne 
son accord , si l’é tab lissem en t p ub lic  régional v eu t b ien  p a rtic ip e r , que si 
le M inistère de la  Jeu nesse  e t  des S po rts  p a rtic ip e , q u e  n ou s m êm es qu i 
som m es les p rem iers in téressés p o u r  u n e  réa lisatio n  d é p a rtem e n ta le , nous 
soyons les seuls à  n e  pas accep te r de p a rtic ip er.

: P o u r co n c lu re , je  vais rep ren d re  que lques uns des p ro p o s  de m on collègue 
C lém en t. Si nous faisons le ca lcu l, cela fait 25 %  p o u r  le C onseil G énéral,
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M . le P résident

M . le D r B en o is t

M . le P résident

M . le D r  B eno ist

M . le Président

M . le D r Berrier

M . le Présiden t

65 %  p o u r  les au tre s  M inistères e t p o u r  l ’étab lissem en t pub lic  régional, 
e t  je  cro is m êm e savoir q u e  le M inistère de la  Jeun esse  des S p o rts  e t  des 
Loisirs, su b v en tio n n e ra  à  20  % , e t  n o n  pas à  10 %  com m e on  l’in d iq u a it 
su r le ra p p o rt, ce qui v eu t dire que n ou s au rion s une aide considérab le . 
Si les M inistères fo n t l’e ffo r t, il n ’y  a  ab so lu m en t aucune raison p o u r  que 
nous, d é p a rtem e n t de la  N ièvre, n ou s ren ions c e t e f fo r t  original fa it en 
faveur de la  n a tu re  p o u r  reco ncilier l’h o m m e avec la  n a tu re . C ’est p o u rq u o i 
dans ce tte  ex p érien ce , je  pense q u ’il est b on  que le C onseil G énéral vote 
p o u r  le p rinc ip e , ca r au jo u rd ’h u i n ou s en som m es au p rin c ip e , la  décision 
financière  in te rv en an t après.

: C ’es t le systèm e écon om iq ue  qui es t b rou illé  avec la  n a tu re , ce n ’es t pas 
l ’hom m e.

: U n sim ple m o t, M. le P résiden t, je  suis in q u ie t de vo ir l ’h ésita tio n  de 
certa ins de n os collègues su r l ’am énag em en t de ce t é tab lissem en t qui 
en fin  va p e rm e ttre  à  une au tre  région que le M orvan d ’avoir un 
am énag em en t. E n  e ffe t, je  suis très  in q u ie t parce que nou s  n ’avons pas 
en core  parlé de l ’am énag em en t du  V al de L oire . J ’ai déposé u n  voeu, 
on ne m ’a pas en core  rép o n d u . J e  pense q u ’au m ois de janv ier, j ’aurai 
une réponse , m ais il est bien ce rta in  q u ’après le M orvan, après le cen tre  
du  d é p a rtem e n t, nous som m es un  ce rta in  n o m b re  à  p en se r q u ’il y a  des 
investissem ents à  faire dans le Val de Loire.

: V ous avez déjà  un  fleuve.

: O ui, m ais m al u tilisé.

: Pas d ’opp o sitio ns , p o u r  le rap p o rt !

; J e  dis s im p lem en t q u ’il y a  eu u n e  C om m ission  de syn thèse  qui a  pris 
une p osition , c ’e s t  en n u y eu x  q u a n d  m êm e q u e  l’on  fasse u n e  nouvelle 
sy n th èse  de la  C om m ission  de syn thèse  !

: A la séance p u b liq u e , ch acun  a le d ro it de s’ex p rim er co m m e il l ’en ten d .
Pas d ’op p o sitio ns , en d é p it des observa tions qui o n t é té  faites ! Le rap p o rt 
est ad o p té .
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D I S T R I B U T I O N  P O S T A L E  
B U R E A U  D E  V A R E N N E S  V A U Z E L L E S

N u m éro  58.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M. Martin :

La 3èm e C om m ission don ne acte à  M. le P ré fe t de sa réponse , m ais reg re tte  que la 
d is tr ib u tio n  posta le  de V arennes V auzelles n ’a it p u  se faire en tem ps vou lu .

A d opté.

L O T I S S E M E N T  D E S  P E T I T S  C H A M P S  A I MP H Y 
L I G N E S  T E L E P H O N I Q U E S

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  52.

Rapport de M. Berthier .

L a reprise des racco rd em en ts  d ab onnés nouveaux  en ce t en d ro it es t su b o rd o n n ée  aux 
travaux  d ’éq u ip em en t té lép h o n iq u e  de la  zo ne  pav illonna ire , au racc o rd em e n t de ce tte  zo ne  au réseau 
général ainsi q u ’à  l ’ex ten s io n  du  réseau des câbles qu i desserven t ce sec teu r de la  ville depuis le cen tra l 
té lép ho n iqu e .
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C om pte  ten u  de leu r im p o rtan ce  e t des opéra tions déjà  program m ées ou  en cours, ces 

travaux  ne p o u rro n t ê tre  réalisés q u ’en décem bre 1979.

En conséquence , les dem andes en instance p o u rra ien t ê tre  satisfaites en fin d ’année ou au 

p lus tard  en d é b u t de l ’année 1980.

La 2èm e C om m ission donne acte à  M. le P réfe t de c e tte  com m un ica tion .

Adopté.

I N S T A L L A T I O N  D UNE C A BI N E T E L E P H O N I Q U E  

S UR  L A  Z O N E  I N D U S T R I E L L E  DE N E V E R S  - SAI NT ELOI

Rapport de M. le Préfet

N um éro  53.

Rapport de M. Berthier .

L ’in s ta lla tion  de la cab ine té lép h o n iq u e  su r la zone industrie lle  de N evers-Saint E lo i. a  é té  

re tenue  au program m e 1980 des cabines nouvelles à  insta ller su r la  voie pub lique .

D ans le co u ran t du  d e rn ie r tr im estre  de l ’année le p ro je t d ’im p lan ta tio n  sera é tab li en accord  

avec la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u s trie  de N evers p o u r ce qui e st de l ’em placem ent.

La mise en place p ro p re m e n t dite de c e tte  cab ine in te rv iend ra  au d é b u t de l’année prochaine 

ce tte  réalisation  ay an t é té  inscrite  en tê te  du  p rogram m e d ’im p lan ta tio n s nouvelles

La 2èm e C om m ission d onne  acte  à  M. le P ré fe t de c e tte  com m un ica tion

A dopté.
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I N S T A L L A T I O N  D ’U N E  C A B I N E  T E L E P H O N I Q U E  A  B A L L E R A Y

R apport de M. le Préfet

N um éro  54.

Rapport de M. Berthier :

L ’in s ta lla tion  de la cab ine té léphon ique  de  B alleray a é té  re tenue  au p rogram m e 1981 

d ’im p lan ta tio n s de cabines nouvelles, la liste  des im p lan ta tions à  réaliser au  ti tre  d u  p rogram m e 1980 

é ta n t dé jà  arrêtée.

La 2èm e C om m ission  d o n n e  ac te  à M. le P réfet de ce tte  com m un ication .

Adopté.

A P P L I C A T I O N  D U R E G I M E  F O R E S T I E R  D A N S  L A  F O R E T  A C Q UI S E 

P A R  LE D E P A R T E M E N T  D E  L A  N I E V R E  S UR  LE T E R R I T O I R E  

DE L A  C O M M U N E  DE V I T R Y  L A C H E

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  13.

Rapport de M. Gauthé :

La 2èm e C om m ission donne  un  avis favorable à  so u m ettre  au régim e fo restie r, la fo rê t du  

«Bois des T roches»  située  sur la com m une  de V itry  L âché, p ro p rié té  d u  d ép a rtem en t, p o u r bénéfic ier de 

la subven tion  de l ’E ta t , so it : 2 4 2  0 0 0  F.

A dopté.
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G A R E  R O U T I E R E  D E  V O Y A G E U R S  DE N E V E R S  

CO MP T ES  DE L ’ E X E R C I C E  1978

R apport de M. le Préfet :

N um éro  26.

Rapport de M. Gauthé :

L ’exam en  des com ptes  de l’exercice 1978 de la gare rou tiè re  pub lique  des voyageurs 

de N evers, fa it resso rtir :

1) en com pte  d ’é tab lissem ent :

R ece ttes : 68  9 5 6 ,4 2  F

D épenses : 38  39 0 ,7 4  F

so it u n  ex céd en t : 30  56 5 ,6 8  F

2) en com pte  d ’ex p lo ita tio n  :

R ecettes 

D épenses 

so it un  excéden t

161 155 ,87  F  

160  94 7 ,6 2  F 

2 0 8 ,2 5  F

Le com pte  d ’ex p lo ita tio n  p résen te  un très faible ex céd en t, aussi p o u r  év iter un  défic it 

en 1979 , la C om m ission tech n iq u e  de  la gare rou tière  a décidé un re lèvem ent des taxes d ’ex p lo ita tio n  

inchangées depuis de  nom breuses années, un  dossier est ac tue llem en t en  cours.

V otre  2èm e C om m ission  d o n n e  son ap p ro b a tio n  aux  com ptes 1978 de la gare rou tière .

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions d u  ra p p o r t p résen té  p a r M. G au th é , au nom  de  la 2èm e Com m ission 

votre 1ère C om m ission d o n n e  un avis confo rm e.

A dopté.
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E T U D E  D E P A R T E M E N T A L E  D E  T R A N S P O R T  C O L L E C T I F

R apport de M. le Préfet :

N um éro  24.

Rapport de M. Cabarat :

La 2èm e C om m ission  p ropose  d ’a d o p te r le p rinc ipe  d ’une  é tu d e  d ép a rtem en ta le  concernan t 

les tran sp o rts  collectifs.

Elle souhaite  que  ce tte  é tude  puisse ê tre  suivie p a r une C om m ission désignée par le 

Conseil G énéral e t q u ’en p articu lie r c e tte  C om m ission p artic ipe  à  la désignation  d u  b u reau  d ’é tude  

spécialisé q u i in te rv iend ra it après appel d ’offres res tre in t.

La décision  de  désignation  devra ê tre  p récédée d ’un en tre tien  avec les soum issionnaires.

La 2èm e C om m ission dem ande  à  la C om m ission des F inances l’in scrip tion  des créd its  

nécessaires au B udget P rim itif  1980.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions du rap p o rt p résen té  par M. H arris, au nom  de  la 

2èm e C om m ission, vo tre  1ère C om m ission  d o n n e  avis confo rm e.

Les c réd its  so n t à  inscrire au B udget Prim itif.

Adopté.
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O B L I G A T I O N  D ’A S S U R A N C E  D A N S  L E  D O M A I N E  D E  L A  C O N S T R U C T I O N

R apport de M. le Préfet

N um éro  4 8 .

Rapport de M. Cabarat :

La 2èm e C om m ission d o n n e  acte  à  M. le P réfe t de l’in fo rm atio n  donnée .

T o u te fo is , elle so u h a ite ra it que  le d ép a rtem en t puisse bénéfic ier de  la d é roga tion  appliquée, 

en tre  au tre  au d ép a rtem en t de  l’A ube e t à  la ville de  T ou louse  p a r arrê tés des M inistres de l’E conom ie e t 

de l’In té rieu r publiés au Jo u rn a l O fficiel d u  18 a o û t 1979.

Adopté.

E C O L E  N O R M A L E  M I X T E  DE N E V E R S  ET E C O L E  A N N E X E  

D E M A N D E  DE S U B V E N T I O N  C O M P L E M E N T A I R E  P O U R  1979

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  5.

Rapport de M. Clair :

M. le D irec teu r de l’E .N . de  N evers sollicite l’in scrip tion  à la D .M . 2 de  1979 d ’u n  créd it 

com p lém en ta ire  de 15 4 9 3  F

so it p o u r  l’E .N . 10 3 5 6  F

p o u r l ’E cole annexe 5 137 F
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C r é d i t  d e s t in e  a u  r é a ju s t e m e n t  d e s  sa la ire s .

M. le D irec teu r précise que  le B.P. é ta n t é tab li 18 m ois avan t la fin  de  l ’exercice considéré,

il n ’est pas possible de cerner d ’une  façon  réelle le m o n ta n t des salaires du  personnel.

V otre  3èm e C om m ission propose  l ’in sc rip tion  à  la D .M . 2 d ’u n  c réd it de 15 4 9 3  F  -

ch . 943-11 - a rt. 6 409 .

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions du rap p o rt p résen té  p a r M. C lair, au nom  de la 3èm e C om m ission, 

vo tre  1ère C om m ission  d o n n e  avis co n fo rm e, en  fa isan t observer que  ce c réd it est inscrit à  la D .M . 2 - 

ch . 943-11  - art. 6 4 0 9 .

Adopté.

R E M P L A C E M E N T  DE M.  C H A R L E U F  A U SEIN DES D I V ER SE S  

CO MMI SS IO NS A D M I N I S T R A T I V E S  D O N T  IL E T A I T  M E MB R E

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  31.

Rapport de M. Clair :

La 3èm e C om m ission vous p ropose  :

- C om m ission du Plan dép artem en ta l des C an tons e t C om m unes : M . D u rif

- C om m ission  chargée de  la co n s tru c tio n  de la cité adm in istra tive : M. D u rif

- C onseil A dm in istra tio n  C .E .G . C ercy la T o u r : M. D u rif

- C onseil A d m in is tra tio n  M .R . S ain t B énin d ’A zy : M . D u rif

- C om m ission  présco larisa tion  m ilieu  ru ra l : M . D u rif
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- C om m ission d épou illem en t votes aux  élec tions des adm in is tra teu rs  d u  C en tre  régional de 

la P roprié té  F orestière  : M. D u rif

- C om m ission chargée de d o n n e r son avis su r la com p o sitio n  de la C ham bre de C om m erce e t 

d ’industrie  : M. D u rif

- N ièvre-Tourism e : M. D urif

- C onseil ex p lo ita tio n  base des S e tto n s  : M . D u rif

- C om ité  régional tou rism e : M. G rosjean

- C om ité  nivernais aide à la co n stru c tio n  : M. D u rif

- C om m ission aide voirie com m unale  : M. D urif

- G roupe am élio ra tion  liaison ferroviaire N evers-Dijon : Dr V im eux

- C om m ission adm in istra tive  incendie  : M. D urif.

M. le Président : M. G rosjean , je  vous signale que  M. H arris é ta it can d id a t, je  croyais vous

l’avoir d it, p o u r aller à  la région au titre  de N ièvre-Tourism e.

M. Grosjean : J ’avais m anifesté  m a can d id a tu re  il y a d é jà  pas m al de tem ps, m a in ten an t,

je  peux  la re tire r.

M. le Président : J e  ne vous dem ande pas de la re tire r, je  n ’ai pas au to rité  p o u r cela, je  vous

signale sim plem ent que  Jean-P ierre  H arris qu i n ’est pas en m esure de 

défend re  sa cand ida tu re  p u isq u ’il nous rep résen te  à  l ’A ssem blée des 

P résiden ts de C onseils G énéraux  à  T ou louse , é ta it lui-m êm e cand ida t. 

C ’est év idem m ent un  m ilitan t de p rem ière  heure  des synd ica ts d ’in itiative 

e t du  tou rism e. La C om m ission en a-t-elle é té  saisie?

M. Grosjean : O ui, j ’avais posé m a can d id a tu re  é ta n t d o n n é  que  P résiden t du  S ynd icat

d ’E qu ipem en t T o u ris tiq u e  du  C anal d u  N ivernais, que  P résiden t de 

l’A ssociation  régionale de D éfense des V oies Navigables de  B ourgogne, 

que  P résiden t de l’A ssociation  d ép artem en ta le  de T ou rism e E questre , que 

V ice-Président de  N ièvre-Tourism e, j ’é tais q uand  m êm e passab lem ent 

concerné  par le tou rism e au niveau régional, m ais ceci d it , je  re tire  m a 

cand ida tu re .

M. le Président : J ’in terv iens seu lem en t par h o n n ê te té  vis-à-vis de  Jean-P ierre  H arris, m ais je

ne veux pas du  to u t influer sur ce vote, d ’a u ta n t p lus q u e  la C om m ission 

s ’est dé jà  p rononcée .

M. Clair ; M. le P résiden t, si vous p e rm e ttez , nous ignorions que  M. Jean-P ierre  Harris

avait fait acte de  can d id a tu re , alors, si vous voulez je  p ropose  que  ce tte  

C om m ission  soit réservée ju s q u ’à  une p rocha ine  ...
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M. le Président : Ce n ’est pas b ien  grave. V ous avez fa it une p ro p o s itio n , nous allons v o te r

sur elle, nous n ’allons q uand  m êm e pas rem ettre  un  dossier, ce n ’est pas 

d ram atiq u e , au besoin M. G rosjean  e t M. H arris s ’a rrangeron t s ’il le fau t 

l’année  p rochaine , ce n ’est pas un  p rob lèm e, ils peuven t se parler. Je  

dem ande p o u r la p ro p o s itio n  de la C om m ission ? Pas d ’oppo sitio n s ? 

A dop té .

A U G M E N T A T I O N  D U N O M B R E  D ’H E U R E S  D ’A N I M A T I O N  A T T R I B U E E S  

A U  C E N T R E  D E P A R T E M E N T A L  DE D O C U M E N T A T I O N  P E D A G O G I Q U E

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  4 0 .

Rapport de M. Clair :

Suite  à  un  voeu déposé à  la session de ju in  1979 dem an d an t l’au gm en ta tion  d u  nom bre 

d ’heures d ’an im ation  d u  C D JD .P . p o u r l’année  scolaire 1979 - 1980 , M. le P réfe t in form e le C onseil 

G énéral que  M. le R ec teu r ne  dispose pas g lobalem en t de la d o ta tio n  su ffisan te  en  heures d ’an im ation  

p o u r répond re  à  l’au gm en ta tion  dem andée, ce nom bre  é tan t passé de  137 heures en 1977 - 1978 

à  67 heures en  1979 - 1980.

V o tre  3èm c C om m ission d onne  ac te  à  M. le P réfe t de sa com m un ica tion  en dép lo ran t 

to u te fo is  c e tte  s itua tion .

A dopté.
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A C Q U I S I T I O N S  D E  C E L L U L E S  D E M O N T A B L E S  P A R  L E  D E P A R T E M E N T

Rapport de M. le Préfet :

V ous avez souhaité , lors de vo tre  dern ière  session, d o te r  le d ép a rtem en t de cellules 

dém on tab les pouvan t ê tre  m ises à  la d isposition  d ’en trep rises e t décidé d ’en  co n fie r la gestion  e t la 

com m ercia lisa tion  à la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u strie  de Nevers e t de  la N ièvre, selon les term es 

d ’u n  accord  que  vous m ’avez au to risé  à négocier.

D eux  p ro je ts  de conven tions, é tab lis avec la pa rtic ip a tio n  d u  C om ité  d ’E xpansion  :

- l ’un  en tre  le d ép a rtem en t e t la C ham bre de C om m erce,

- l’au tre  en tre  c e t organism e e t  l ’en trep rise  éven tue llem en t in téressée,

so n t en cours d ’é tu d e  depuis le d é b u t du  m ois de sep tem bre .

Ces do cu m en ts , d o n t la réd ac tio n  est dé lica te , ne se ron t pas p rê ts avant janv ie r p ro ch a in  au 

p lus tô t .  En e ffe t, en l’é ta t  ac tue l des choses, des p ro je ts  o n t été é tab lis par m es services, q u i o n t é té  

soum is p o u r avis à  la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u s trie  e t à  M. le T réso rie r P ayeu r G énéral. L ’avis 

de M. le T réso rier P ayeur G énéral ne n o u s est pas encore  parvenu.

En to u t  é ta t de  cause, la m ise au p o in t de  ces conven tions p o u rra it d o n n e r lieu de vo tre  p a rt 

à  une déléga tion  à vo tre  C om m ission dépa rtem en ta le , qu i p o u rra it ainsi ê tre  saisie des p ro je ts  dès que 

ceux-ci se ra ien t p rêts.

J e  vous saurais gré de b ien  vouloir dé libérer sur l’o p p o rtu n ité  d ’u n e  te lle  dé léga tion .

Rapport de M. Clair :

S uite  à une décision  p récéd en te  de  d o te r  le d ép a rtem en t de  cellu les dém ontab les , 

la réd ac tio n  des do cu m en ts  d ’acqu is ition  s’avéran t délicate e t leu r so rtie  ne p o u v an t in terven ir au plus 

tô t  q u ’en janv ie r 1980 , vo tre  3èm e C om m ission vous propose  de d o n n e r déléga tion  à  la C om m ission 

dépa rtem en ta le  qu i se saisira des p ro je ts  lo rsq u ’ils se ron t p rêts.

M. Martin ; J ’étais ra p p o r te u r  du  dossier en cause lors de  la dern iè re  session d u  C onseil

G énéral, e t je  m e souviens dans m es conclusions, avo ir ind iqué  ce q u i a 

é té  ad o p té  p a r l’A ssem blée, q u ’il fau d ra it au préalable d éfin ir une  sorte  de 

conven tion  en tre  la C ham bre de  C om m erce si c ’e st elle q u i e st re ten u e  ou 

to u t au tre  organism e. Je  disais que c e tte  co n ven tion  devait ê tre  soum ise à
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l’ap p ro b a tio n  du  C onseil G énéral. J e  pense q u e  c ’est im p o rtan t. Cela 

concerne  l ’activ ité  écon om ique  du d ép a rtem en t. Il serait b o n  que 

M. le P réfe t nous tran sm e tte  un  exem plaire de la co n ven tion  en cause p ou r 

q u e  nous puissions en d iscu te r e t l ’approuver le cas échéan t. Il n ’y  a pas de 

raison d ’ailleurs p o u r q u e  nous ne l ’approuv ions pas.

M. le Président : C ette  observation  é ta n t en ten d u e , il faud ra  en te n ir  com p te .

P R O P H Y L A X I E  DE LA F I E V R E  A P HT E U S E  - P A R T I C I P A T I O N  

D U  D E P A R T E M E N T  A L ’ A C H A T  D U V A C C I N  A N T I - A P H T E U X

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  16.

Rapport de M. Clément :

La 3èm e C om m ission vous p ropose , en ra ison  de  :

1) L’augm en ta tion  du  p rix  du  vaccin an ti-ap h teu x , p o u r faire face à  l’inc idence  financière 

q u i en d éco u le , d ’inscrire une som m e de  90 0 0 0  F , à l’artic le  60 0  du chap itre  962 , sous-chap itre  4 , qui 

concerne  le vaccin an ti-aph teux , p a r v irem ent de créd its  de  l’artic le  6 429  du  m êm e ch ap itre  qu i 

concerne  le vaccin rage.

2) A fin de nous év iter de  délibérer chaque fois q u ’une aug m en ta tio n  fu tu re  du co û t du  

vaccin aura lieu , la 3èm e C om m ission propose  de m ain ten ir, après la d éd u c tio n  de  la subven tion  du  

C réd it A gricole, le pou rcen tage  de p artic ipa tion  d u  d ép a rtem en t qu i restera  à 4 2  % e t celu i d u  

g ro u p em en t de  défense san ita ire  q u i e st de  58  %.

3) La 3èm e C om m ission p ropose  de  m ain ten ir l ’aide financière  d u  d ép a rtem en t de  50  % p o u r 

l’ach a t de la valence rage q u i est inco rpo rée  dans le vaccin m ix te  anti-aphteux-rage.
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Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général

A d o p ta n t les conclusions d u  rap p o r t p résen té  p a r M. C lém en t, au nom  de 

la 3èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d o n n e  avis confo rm e.

M. Clém ent : J e  vous rappelle que chaque année , le d ép a rtem en t passe des m archés avec

les d iffé ren ts  in s titu ts  p ro d u c teu rs  de  vaccins an ti-aph teux .

Le d ép a rtem en t règle la to ta lité  de la dépense e t récupère  ensu ite  la

p a rtic ip a tio n  d u  C réd it A gricole d ’une p a rt, e t d ’au tre  p a r t ,  la partic ip a tio n  

d u  g ro u p em en t de défense san ita ire . N ous avons à envisager les

répercussions de la hausse du  vaccin an ti-ap h teu x , c e tte  hausse est de 

53 cen tim es la dose. E ta n t donné  que  n o u s avons 3 5 0  000  bovins dans le 

d ép a rtem en t, nous devons te n ir  co m p te  aussi d u  fa it que  la cam pagne de 

p rophy lax ie  est étalée en tre  le 1er o c to b re  e t le 1er avril, m ais que  les 

3 /4  des bovins so n t vaccinés avant le 31 décem bre , ce qu i fait

27 0  0 0 0  doses à 53 cen tim es, cela rep résen te  143 100 F, m ais nous avons 

un  re liq u a t au m êm e ch ap itre  de  54 20 0  F , ce q u i fa it donc  une  dépense de 

88 9 0 0  F  que  l’o n  p eu t a rro n d ir à  9 0  0 0 0  F . D ’au tre  p a rt, je  vous signale 

que  nous avons un re liqua t au  chap itre  6 4 2 9 , c ’est un  re liqua t qu i 

concerne  le vaccin rage, alors je  vous p ropose  d o n c  de  virer c e tte  som m e de 

ce ch ap itre  là au chap itre  600.

M. le Président : Le rap p o r t est adop té .

D E L E G A T I O N S  A R E N O U V E L E R  A L A  C OMMI SS I ON D E P A R T E M E N T A L E

Rapport de M. le Préfet :

N u m é r o  3 0 .
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Rapport de M. C lém ent :

La 3èm e C om m ission vous propose  d ’accorder à  la C om m ission d ép a rtem en ta le , les m êm es 

délégations que celles qu i lui é ta ien t a ttrib u ées p récédem m ent.

Adopté.

R E P R E S E N T A T I O N  D U C ONS EI L G E N E R A L  A U C O N SE I L D ’A D M I N I S T R A T I O N  

DU C E N T R E  N A T I O N A L  D ’ I NI TI A TI O N,  DE F O R M A T I O N  ET DE P E R F E C T I O N N E M E N T  

D E L A  P O T E RI E  ET DU G R E S  DE S A I N T  A M A N D  EN PUIS AYE

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  34.

Rapport d e  M. Clément :

La 3èm e C om m ission co m p te  ten u  de la partic ip a tio n  financière im p o rtan te  du  

C onseil G énéral p o u r la c réa tio n  du  C en tre  de F o rm atio n  e t  de P erfec tio n n em en t de  la P o terie  e t d u  G rcs 

de S a in t A rnaud en P uisaye, vous propose  de  désigner p o u r rep résen te r vo tre  A ssem blée au Conseil 

d ’A dm in istra tion  :

- Mlle le D r Fié, rep résen tan t la 3èm e C om m ission,

- Me N oël, rep résen tan t la 1ère C om m ission,

- e t M. C lém en t com m e m em bre  supp léan t.

A dopté.



F O Y E R  D E P A R T E M E N T A L  DE L ’ E N F A N C E  

DECI SI ON M O D I F I C A T I V E  N °  2 DE 1979

N um éro  7.

R apport de M. le Préfet :

Rapport de Mme Couty :

La 3èm e C om m ission vous propose  d ’ap p rouver c e tte  décision  m odificative n° 2 d o n t l’ob je t 

p rincipal est la régu larisation , p a r m ise en  co m p te  des am ortissem en ts co rresp o n d an ts , de l’a ffec ta tio n  à 

l’é tab lissem en t des travaux  d ’ex tens ion  de  celui-ci, financés par le d ép a rtem en t.

- Section d'investissement • in scrip tion  en rece tte s  au  com pte  2 128 d ’une som m e 

de 41 181 ,00  F , e t a ffec ta tio n  en dépenses au  co m p te  21 2  bâ tim en ts  d u  c réd it co rrespondan t.

Far su ite de la reprise au co m p te  2 168 de l’am o rtissem en t du  m atérie l, so it 4 7 7 ,0 2  F, 

le to ta l des dépenses e t rece ttes  de la sec tion  d ’investissem ent s’élève à  41 6 5 8 ,0 2  F.

- Section de fonctionnement - les am ortissem en ts énoncés, so it 41 6 5 8 ,0 2  F , s’inscriven t au 

co m p te  6 8 , auxquels s ’a jo u ten t u n  c réd it de  15 0 0 0 ,0 0  F , à  inscrire au co m p te  604  com bustib les, les 

c réd its  é ta n t insuffisants.

Ce q u i p o rte  le to ta l de  la sec tion  fo n c tio n n em en t en dépenses supplém entaires 

à 56 6 5 8 ,0 2  F.

Il est possible d ’équ ilib re r ce  budget re c tif ic a tif  p a r des v irem ents a ffec tan t le co m p te  61 - 

frais de personnel, les rec ru tem en ts  envisagés n ’a y a n t pas été fa its , en co rré la tio n  avec ia baisse de 

l’occupa tion  enreg istrée :

com p te  61 0  - rém u n éra tio n  d u  personnel p e r m a n e n t ............................................  20 8 2 9 ,0 0  F

com pte  611 - rém u n éra tio n  d u  personnel te m p o ra i r e ............................................  20  8 2 9 ,0 2  F

co m p te  618  - charges s o c i a le s ...........................................................................................  15 0 0 0 ,0 0  F

56



Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

Adopté.

MA I S O N  M A T E R N E L L E  D E P A R T E M E N T A L E  DE G A R C H I Z Y  

DECI SI ON M O D I F I C A T I V E  N °  2 DE 1979

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  8.

Rapport de Mme Couty :

concerne  q u e  la section  de fo n c tio n n em en t o ù  certa ines d o ta tio n s  so n t in suffisan tes :

N ouveaux  c réd its  à inscrire :

C om pte  61 7  - charges s o c ia le s .........................................................................................  +  17 4 6 0  F

C om pte  619  - frais divers de p e r s o n n e l ....................................................................... d- 1 80 0  F

C om pte  6 6  - frais de  gestion  générale .......................................................................  +  6 0 0 0  F

so it au t o t a l .............................................. 25 26 0  F

U ne provision de  12 50 0  F p e u t ê tre  prélevée su r d ’au tre s  co m p tes :

- 6 0 0  - p ro d u its  p h a rm a c e u tiq u e s ..................................................................................... 5 0 0 0  F

- 61 5  - rém u n éra tio n s  d iv e r s e s ........................................................................................... 2 00 0  F

- 6 3 4  - é lec tric ité , eau , gaz, a ss a in is se m e n t................................................................... 4 00 0  F

- 64  - tran sp o rts  e t d é p la c e m e n ts .................................................................................. 1 5 0 0  F

57



Une rece tte  de  12 7 6 0  F  co n stitu ée  p a r le reversem ent à l’é tab lissem en t, p a r la C om pagnie 

d ’A ssurance R .C ., du  tra item en t d ’un  agen t victim e d ’un acciden t de  travail, s ’inscrit au co m p te  760-

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions d u  rap p o rt p résen té  p a r Mme C ou ty , au  nom  de 

3èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d o n n e  avis con fo rm e.

Adopté.

R E P A R T I T I O N  DES DEPENSES D ’A I D E  S O C I A L E  DES E X E R C I C E S  1 979 ET 1980 

S O U S - R E P A R T I T I O N  DU C O N T I N G E N T  C O M M U N A L

Rapport de M. le Préfet

N um éro  9.

Rapport de Mme Couty :

Il s’agit de la rép a rtitio n  des dépenses d ’aide sociale d u  groupe II - A ide m édicale aux 

tu b e rcu leu x , aux m alades m en tau x , co tisa tio n s p o u r handicapés, hébergem en t q u i in co m b en t p o u r  7 %  

aux  com m unes, l’E ta t p re n a n t 7 2  % à  sa charge, le d ép a rtem en t 21 %,

e t du  groupe III - A ide sociale aux  personnes âgées, aveugles e t grands in firm es d o n t 28  %  de 

la dépense est à la charge des com m unes, 44  % à l’E ta t e t 2 8  %  au d ép a rtem en t.

Il est im p o rta n t de  rappeler que  la prise en charge des pensionnaires d ans les hospices, e t 

m aisons de re tra ite  e st faite  p a r leu r com m une de ra ttach em en t.

En m ai 1973 , l’A ssem blée d ép artem en ta le  avait dé jà  é té  saisie de  ce p rob lèm e e t après une 

é tu d e  très com p lè te  avait o p té  p o u r les barèm es de rép a rtitio n  ac tu e llem en t en  vigueur :
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1 5 % m oyenne  des dépenses des 3 dern iers exercices co nnus - 35 % valeur cen tim e.

I 5 % nom bre  d ’assistés - 35  % V .R .T .S .

A u cours de sa session de m ars 1979 , la 3èm e C om m ission avait so uha ité  ê tre  in fo rm ée 

des c ritè res  re ten u s dans les au tres d ép artem en ts , afin de  pouvo ir réé tud ie r éven tue llem en t les m odalités 

de rép a rtitio n .

U ne é tu d e  p o r ta n t sur 19 d ép artem en ts  fa it ap p ara ître  que  certa ines form ules adop tées 

so n t p lus sim ples que  celles u tilisées d ans le d ép a rtem en t de la N ièvre, d ’au tre s  b eau co u p  plus com plexes.

V otre  3èm e C om m ission a d em an d é , à  l’A dm in istra tion  de faire une sim ulation  avec les 

c ritè res  su ivants :

35  % au p ro ra ta  de  la p o p u la tio n ,

15 % au p ro ra ta  de  la D .G .F .,

les 2 au tre s  critè res so it 15 % au p ro ra ta  du  nom bre  d ’assistés e t  35  % au  p ro ra ta  de  la 

valeur du  cen tim e re s tan t iden tiques.

II en ressort q u ’avec ce nouveau  barèm e, dans l’ensem ble, les com m unes de faib le im p o rtan ce  

vo ien t leur pa rtic ip a tio n  légèrem ent augm entée , par co n tre  certa ines agglom érations com m e Nevers, 

C osne C ours sur L oire, La C harité  sur L oire, C lam ecy, au ra ien t une  pa rtic ip a tio n  m oins élevée.

V otre  3èm e C om m ission  vous p ropose  :

1) d ’a d o p te r ce nouveau  barèm e de  rép a rtitio n  q u i a tté n u e  légèrem en t les inégalités 

ex is tan te s  en tre  les com m unes

2) de  rem placer le critère  V .R .T .S . p a r la D .G .F . dans la fo rm ule re ten u e  en  1978 p o u r la 

rép a rtitio n  des dépenses de  1979 é ta n t e n ten d u  que

3) la d o ta tio n  globale de  fo n c tio n n em en t com prend ra  les seules d o ta tio n s , fo rfa ita ire  e t 

p é réq u a tio n , augm entées le cas échéan t, des som m es allouées au titre  de  la garan tie  de p rogression 

m in im um  de 105 %, o u  du m in im um  garan ti de 180 F  p a r h ab itan t.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions du  rap p o rt p résen té  par M me C o u ty , au  nom  de  la 

3èm c C om m ission, votre 1ère C om m ission  d o n n e  un avis co n fo rm e  p o u r une  période  d ’essai d ’un an.

A dopté.
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A I D E  A L A  C O N V E R S I O N  D E  T A I L L I S  S O U S  F U T A I E  D E  C H E N E

N um éro  14.

R apport de M. le Préfet :

Rapport de M. Lambert :

D ans le cadre des ac tions du d ép a rtem en t en  faveur de la fo rê t nivernaise, e t su ite  aux 

réun ions du  7 ju in  1979 e t 22  ao û t 1979 , M. le P réfet de  la N ièvre m e t l’accen t sur l’in té rê t que  p résen te  

la conversion des taillis sous-fu taie , en fu ta ies de  chênes. C ep en d an t, ces travaux  dans les fo rê ts 

com m unales , b ien  que  subven tionnés à 40  % par le M inistère de  l’A gricu ltu re , rep résen ten t une  charge 

très lou rde  p o u r les m un icipalités. J u s q u ’en 1975 , le d ép a rtem en t ap p o rta it un  co m p lém en t de 20  % à 

l’aide de  l’E ta t , so it au to ta l 6 0  % de subven tion  p o u r les com m unes.

D epuis la c réa tio n  d u  F .D .E .C ., e t com p te  ten u  d u  p la fo n n em en t à 50  %, l’aide globale s’est 

donc  trouvée d im inuée  depu is 1976.

Pour rem édier à c e t é ta t de fait, M. le P réfet p ropose  une subven tion  d ép artem en ta le  de 

30  % d u  m o n ta n t des travaux , ce q u i am ènera it l’aide to ta le  à un  ta u x  plus in c ita t if  de 70  %. C ette  

p ro p o s itio n  en tra în e ra it une in scrip tion  de  240  0 0 0 ,0 0  F  au Budget P rim itif  de  1980.

A près d iscussion, la C om m ission des T ravaux  souhaite  égalem ent une in c ita tio n  des 

com m unes à  l’am élio ra tion  de leurs fo rê ts, m ais sans partic ip a tio n  supp lém en ta ire  d u  d ép a rtem en t.

A ce t e ffe t, vo tre  2èm e C om m ission p ropose  une m od ifica tion  d u  F .D .E .C . co n sis tan t à 

relever le p la fond  des subven tions de 50  à 7 0  % p o u r ce ty p e  de travaux .

Me N oël : J e  voudrais in terven ir si je  ne con trev iens pas aux usages e t au  règlem ent,

p o u r d ire que  je  ne partage pas les conclusions d u  rap p o rteu r, en ta n t que 

C onseiller G énéral d ’une région boisée q u i bénéfic ia it auparavan t des aides 

d u  d ép a rtem en t p o u r les conversions de taillis sous fu ta ie . L ors de  la 

c réa tion  du  F .D .E .C ., c e tte  aide a été fondue  dans le F .D .E .C . D onc 

l’a ide spécifique q u i bénéfic ia it aux com m unes boisées a bénéficié  ensu ite  

à  to u t un  ensem ble de com m unes d u  d ép a rtem en t, e t la m ajo ra tion  en 

p ou rcen tage  que le rap p o rteu r p révoit ne d o n n e  pas des finances 

supp lém en ta ires au C onseiller G énéral concerné . L ’enveloppe reste  la 

m êm e, c ’est le m o n ta n t de  la subven tion  q u i est m ajo ré , ce serait donc  a 

m on avis un  ju s te  re to u r  des choses que  de  c rée r à  nouveau  une  aide
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M. le Président

M. Lambert

M. le Président

M. le Préfet

spécifique , p ou r les com m unes suscep tib les de bénéfic ier de  c e tte  aide, 

je  rappelle que  co n tra irem en t à ce qu i a é té  d it to u t  à  l’heure, il y a dans le 

d ép a rtem en t de la N ièvre, 158 com m unes fo restières e t 13 étab lissem ents 

pub lics te ls  que  les hospices e t non  pas 28.

Si nous avons raisonné sur une base aussi inexac te , il fau t que  ce dossier 

so it réexam iné, on  nous d it 28 e t vous d ites 158. Si Me N oël a raison , il 

fau t que  ce p rob lèm e so it réexam iné. 158, le ch iffre  v ient d ’ê tre  con firm é  

M. le R ap p o rteu r, ce ch iffre  de 28 , d ’où  vient-il ?

Le nom bre  2 8 , je  ne  l’ai jam ais c ité  ici, ni dans m on ra p p o r t, il n ’est pas 

c ité n o n  p lus dans le rap p o rt de M. le P réfet.

C ’est celu i qu i m ’avait é té  fou rn i, d onc , ce n ’est pas par hasard , si Me N oël 

a d it le chiffre de  28 , c ’est celu i que  j ’ai e n ten d u  m oi-m êm e. La 

C om m ission  savait donc  q u ’il y avait 158 com m unes in téressées. Ne 

croyez-vous pas q u ’il serait ra isonnable  q u ’elle p rocède à  un  nouvel 

exam en , je  ne sais pas, c ’e st à  vous de p ro p o ser, M. G u illaum e, q u ’en 

pensez-vous ? Faisons-nous un re to u r  à  la C om m ission ? T rès b ien , re to u r 

à  la C om m ission.

Je  voudrais, M. le P résiden t, saisir l ’occasion de  ce rap p o rt p o u r signaler un  

peu l’im p o rtan ce  économ ique de  la fo rê t dans n o tre  d ép a rtem en t, e t p o u r 

m ’en ten ir s im p lem en t au p rob lèm e de la conversion  q u i é ta it celu i qu i 

vous é ta it soum is p o u r les com m unes. Le 5 o c to b re , c ’est-à-dire 

p o sté rieu rem en t à la réd ac tio n  d u  ra p p o r t, a eu  lieu à  N evers, la ven te  des 

coupes de  bo is q u i a rap p o rté  en gros 15 m illions, ven te  de  coupes de  bois 

de l’E ta t e t des com m unes. La B crtrange, à elle seule, q u i fait 6 300  ha, 

q u i e st exp lo itée  en fu ta ie , a rap p o rté  5 589  4 0 0  F, les fo rê ts  com m unales 

q u i rep résen ten t 27 70 0  ha , c ’est-à-dire q u a tre  fois plus, o n t rap p o rté  

4 7 6 9  300  F  parce q u ’elles ne so n t pas exp lo itées en fu ta ie . Si donc , 

je  vous ai fa it ce ra p p o r t, c ’est p ou r essayer de  valoriser le p a trim o in e  de 

vos com m unes, e t vous avez là les ch iffres sous les yeux  au jo u rd ’hu i. J e  

dois d ire que  je  reg re tte  un peu la décision que  vous avez prise to u t à 

l 'h e u re  p o u r ne pas essayer le chauffage au bois. J e  dép lo ie  to u s  mes 

e ffo rts  p ou r essayer de m e ttre  la N ièvre en  avant parce q u ’elle a un  

te rrito ire  fo restie r qu i rep résen te  35 %  de sa surface e t que  vous êtes un 

des tous prem iers d ép artem en ts  fo restie rs, le p rem ier en F rance  p o u r la 

p ro d u c tio n  de chênes de qualité . J 'a u ra i beau co u p  de m al à d éfen d re  à  

Paris la position  d u  d ép a rtem en t si je  ne me sens pas so u ten u  par l’échelon 

de la C ollectiv ité Locale.
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M. le Président : V ous avez b ien  e n ten d u , M. le P réfet, que j ’avais exp rim é plus

d isc rè tem en t peu t-ê tre , le m êm e avis to u t à  l ’heure, m ais l’A ssem blée 

est souveraine, je  ne peux  pas me sub s titu e r à elle. J e  pense en e ffe t q u ’il 

fau t avoir de l’audace p o u r l’u tilisa tio n  des énergies nouvelles qu i son t, 

m êm e dans les c irconstances trè s  anciennes e t un  peu  tro p  oubliées. Mais 

revenons au dossier ac tue llem en t en  cours, on  le renvoie à  la C om m ission, 

b ien  e n te n d u , s ’il s ’agit de  158 com m unes, alors, c ’est v raim ent le 

pa trim o ine  nivernais. S ’il s’é ta it agi de  28  com m unes, on  pouvait im aginer 

u n  systèm e qu i nous au ra it perm is de  leu r venir en  aide p a r un  m oyen  

com m e celu i qu i a é té  p roposé  ou to u t  a u tre , m ais 1 58 com m unes, c’est la 

m oitié  de la N ièvre qu i est concernée , ce qu i ju s tif ie  le renvoi en 

C om m ission.

M. le Dr lienoist : Cela co n fo rte  sans q u ’il y a it eu  co llusion  en tre  M. le P réfe t e t m oi-m êm e,

ce que  j ’avais exprim é to u t à l’heure  à  l’A ssem blée, e t je  p ro fite  de 

l’occasion  de ce que  v ient de  d ire M. le P réfet p o u r lu i rappe le r q u ’il y a 

to u t  un dossier qu i est près, il ne m an q u ait plus que  le fin an cem en t de 

l’E ta t, c ’é ta it l’usine de  pâte  à  pap ier de Sougy sur Loire, p ro je t que  l ’on  

p e u t rep rend re  à  n ’im p o rte  quel m om en t.

M. le Président : B on, e n ten d u  com m e cela. M. L am bert, avez-vous d ’au tre s  ra p p o r ts  ?

D E G R A D A T I O N  D E  LA VOIRIE C O M M U N A L E  
P A R  LES ENTREPRISES D E  M A T E R I A U X  L O U R D S

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  47 .

Rapport de M. Lambert :

E n réponse à un vœu déposé à la session de ju in , M. le P ré fe t de la N ièvre rappelle  les 

c irculaires du  5 avril 1973, 6 o c to b re  1978 e t 21 ju in  1979 , défin issan t les p rinc ipes selon lesquels les 

com m unes peuven t im poser la rép a ra tio n  des désordres occasionnés à  la voirie par les véhicules lourds,
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e t précise d ’au tre  p a rt q u ’il in terv ien t auprès des en trep rises à  chaque fois q u ’u n  cas lui est signalé. 

La 2èm e C om m ission d o n n e  ac te  à M. le P réfe t de ces rappels.

Adopté.

LIGNE D E  T R A N S P O R T  D E  V O Y A G E U R S  S.N.C.F. C O R B I G N Y  - C E R C Y  LA T O U R

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  49 .

Rapport de M. Lambert :

S uite  à  un  vœ u déposé à  la p rem ière session de 1979 , e t après en q u ê te  auprès de  la 

D irec tion  régionale de la S .N .C .F . à  C le rm on t F erran d , M. le P réfet fa it co n n a ître  q u ’aucun  

am énagem ent o u  suppression de ce service n ’est p révu  dans l ’im m édia t, m algré un  d éfic it d ’ex p lo ita tio n  

q u i s ’aggrave d ’année  en  année.

La C om m ission des T ravaux  d onne  ac te  à  M. le P réfet de ce tte  co m m u n ica tio n  e t souhaite  

com m e il le suggère, inclure ce tte  ligne dans l’é tu d e  d ’u n  schém a d ép a rtem en ta l de  tra n sp o rt de 

voyageurs défin ie au rap p o r t 24 , en  d em an d a n t para llè lem en t à M. le D irec teu r de la  R égion S .N .C .F . 

de surseoir à to u t p ro je t éventuel de m od ifica tion  en  a tte n d a n t les conclusions de c e tte  é tude .

Adopté.

63



T R A V A U X  C O M P L E M E N T A I R E S  D E  G R O S S E S  R E P A R A T I O N S  
A E F F E C T U E R  D A N S  LES B A T I M E N T S  D E P A R T E M E N T A U X

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  3.

Rapport de M. Paganie :

V otre  2èm e C om m ission vous p ropose  :

1 ) Base nautique des Branlasses

R éfec tion  des p e in tu res  ex té rieu res  d u  C lub H ouse, d u  b â tim en t d ’hébergem en t, e t d u  garage 

à  b a tea u x  p o u r un  m o n ta n t de 6 0  0 0 0 ,0 0  F  T .T .C . inscrits au ch ap itre  9 0 0 , sous-chapitre  9, artic le  2 321.

2) Appartement de M. le Secrétaire Général

T ra item en t de la ch a rp en te , du  solivage, e t du  p a rq u e t des com bles p o u r u n  m o n ta n t de 

9 0 0 0 ,0 0  F  T .T .C . inscrits au ch ap itre  9 0 0 , sous-chapitre 0 0 , article 2 321 .

3) Caserne de gendarmerie des Montôts

R em placem en t des tô les translucides p lastique déform ées par des tô les en  verre arm é à 

l’a te lie r au to  p o u r u n  m o n ta n t de 3 00 0 ,0 0  F  T .T .C . in scrits au  ch ap itre  9 0 0 , sous-chapitre  2, 

a rtic le  2 321.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p tan t les conclusions d u  ra p p o r t p résen té  p a r M. Paganie, au nom  de la 2èm e C om m ission 

vo tre  1ère C om m ission donne  avis con fo rm e.

A dopté.
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L A  C E N T R A L E  N U C L E A I R E  D E  B E L L E V I L L E  S U R  L O I R E

R apport de M. le Préfet

N um éro  18.

Rapport de M. Paganie :

L a 2èm e C om m ission  donne  ac te  à M. le P réfe t de sa com m un ica tion . Elle souhaite  que  la 

m ain -d ’œuvre locale so it rec ru tée  dans le ray o n  le p lus large possib le , e t que les éq u ipem en ts  d ’accueil en 

prévision c o n tin u e n t à  ê tre  é tud iés avec les élus locaux .

V o tre  2èm e C om m ission souhaite  égalem ent que les dégâts su r les rou tes  com m unales e t 

d épartem en ta les  causés par les cam ions qu i app rov isionnen t le ch an tie r à p a rtir  des carrières de 

l ’in té rieu r du  d ép a rtem en t, so ien t réparés aux  frais d ’E .D .F .

Adopté.

REGIE D E P A R T E M E N T A L E  D U  L A C  DES S E T TON S 
C O M P T E  ADMINISTRATIF 1978 - DECISION MODIFICATIVE N° II D E  1979

Rapport de M. le Préfet

N um éro  27.

Rapport de M. Paganie :

La 2èm e C om m ission , après exam en des com ptes e t renseignem ents o b ten u s  à  ce  jo u r , 

renseignem en ts que  n ’avait pas l ’A dm in istra tio n  lo rs de  l’é tab lissem en t de  ce ra p p o r t, co m p te -ten u  que
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les rece tte s  de la base so n t supérieures d ’environ 50  0 0 0 ,0 0  F  à  celles prévues, il ne p a ra ît pas utile  

d ’inscrire la som m e de 7 8 7 0 ,0 0  F  dem andée.

Les co m p tes défin itifs  ainsi que  le m o n ta n t to ta l de la subven tion  d ’équ ilib re  se ro n t soum is 

à l’A ssem blée lors de  la p rochaine  session.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p tan t les conclusions d u  rap p o rt p résen té  par M. Paganie, au  nom  de la 

2èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission  donne  avis confo rm e.

Adopté.

DIVERSIFICATION D E  L ’EMPLOI FEMININ

Rapport de M. le Préfet :

N um éro 32.

Rapport de Mme Lavergne :

La 3èm e C om m ission conv ien t avec M. le P réfe t que  le p rob lèm e de  l ’em p lo i fém inin  

ap p a ra ît ex trêm em en t p réo ccu p an t. D ans le c o n tex te  général d ’une aug m en ta tio n  p e rm anen te  du 

nom bre  des chôm eurs, il fa u t considérer que  les fem m es so n t les prem ières m enacées de licenciem ents 

car de  nom breuses en trep rises nivernaises à  m ain -d ’œ uvre essen tie llem en t fém in ine  o n t ferm é leurs 

p o rte s . L’exem ple récen t d ’Alfa-Laval m o n tre  l’accep ta tio n  p a r les pouvoirs publics d u  licenciem ent 

de 26  em ployés adm in istra tifs , des fem m es p o u r la p lu p a rt, com m e so lu tion  au  p rob lèm e de  l’em ploi 

dans c e tte  en trep rise .

Il ap p a ra ît donc co n trad ic to ire  de con fie r une  é tude  sur l ’em plo i fém in in  à  ceux  qu i ne 

peuven t sim plem ent le m ain ten ir e t de financer c e tte  é tu d e , su r le budget dépa rtem en ta l.
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D ’au tre  p a rt, il n ’ap p a ra ît pas certa in  que  l ’é tab lissem ent public  rég ional accorde la 

subven tion  prévue.

En conséquence , vo tre  3èm e C om m ission , à  la m ajo rité  de  ses m em bres, d o n n e  u n  avis 

défavorab le  au rap p o rt n° 32.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions d u  rap p o r t p résen té  p a r M m e Lavergne, au nom  de 

la 3èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d o n n e  u n  avis confo rm e.

Adopté.

C O N S T R U C T I O N  D ’U N  C O L L E G E  N E U F  A SAINT S A U L G E

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  42 .

Rapport de Mme Lavergne :

V otre  3èm e C om m ission p ren d  acte  de  vo tre  réponse au  vœ u sur la co n s tru c tio n  d ’un  collège 

n e u f  à  S a in t Saulge. A près vo tre  visite d u  4 m ai 1979 , selon l’avis des C onseillers G énéraux  in téressés e t 

celu i de  M. le M aire de S a in t Saulge, il a p p a ra ît que  le collège de  S ain t Saulge fo n c tio n n e  dans des 

co n d itio n s  précaires e t que  la co n stru c tio n  d ’un  collège n e u f  s ’avère u rgen te  e t ind ispensable.

C ep en d an t, l’A ssem blée d ép artem en ta le  e t la 3èm e C om m ission en pa rticu lie r, to u jo u rs  

hostile  au tran sfe r t des charges de  l’E ta t vers le d ép a rtem en t, ne p eu t accep te r de financer c e tte  

co n stru c tio n .

T o u t en co n sid éran t que  la com m une de S a in t Saulge a acquis depu is 1971 , le te rra in  sur 

lequel d o it s’élever le collège e t que  depuis elle a fait diligence p o u r en  assurer la desserte  e t la v iabilité ,
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votre  3èm e C om m ission vous dem ande de considérer l’urgence de  c e tte  o p é ra tio n  d o n t l’in scrip tion  

sur la liste régionale p lu riannuelle  s ’avère nécessaire.

M. le Président

M. Clém ent

M. le Président

M. le Préfet

Je  m ’excuse de  vous d ire , chers collègues, que  vous ne pouvez p rend re  une 

décision  de ce genre q u ’après exam en de l’ensem ble des dossiers, vous en 

avez d ix , vous ne pouvez pas, à  p a r tir  d ’un seul dossier q u i na tu re llem en t 

ju s tif ie  vo tre  so llic itude, é tab lir une p rio rité  alors que  vous avez n e u f  

au tre s  cas qu i au ra ien t p u , sans d o u te , a rgum en ter avec a u ta n t de  fo rce . Je  

dem ande  à la C om m ission co m p éten te  de b ien  vou lo ir p ro céd er à  un  

exam en global, au trem en t, m orceau  par m orceau , si chacun  de nos 

collègues envo ien t un vœu sur son  collège, chaque fois vous vo terez  la 

p rio rité  parce que  vous estim erez  que les a rgum ents so n t convaincan ts, e t 

cep en d an t vous ne pouvez pas décider d ix  p rio rités  con cu rren tes  !

J e  crois que  nous pouvons rep rend re  le vœu que  j ’ai déposé ce m a tin , je  

co n sta te  q u ’il y  a q u a tre  collèges q u i so n t in scrits sur la liste p lu riannuelle , 

ces q u a tre  collèges passen t fo rcém en t en  p rio rité , alors je  dem ande  q u ’une 

C om m ission co m p é ten te  passe dans les sep t collèges q u i o n t po stu lé  p o u r 

une co n s tru c tio n  en d u r e t q u ’à la su ite  de c e tte  visite, so it é tab li u n  p lan 

d ’urgence, il est p robab le  que  S a in t Saulge passera dans les prem iers, mais 

en fin  je  cro is q u ’il e s t no rm al d ’o p é re r de ce tte  façon là.

O ui, ce q u i e st n o rm al, c ’est de p rocéder à u n  exam en  co m p ara tif. C haque 

dossier vu l’u n  après l’au tre  nécessitera  une  p rio rité  parce q u ’il e s t év ident 

que  S a in t Saulge en  a le p lus grand  beso in , aussi, il n ’est pas le seul, 

m alheu reusem en t.

J e  voudrais m e ttre  au  clair u n  p o in t de  p ro céd u re , la liste régionale 

p lu riannuelle  est p réparée  par la conférence  adm in istra tive  régionale des 

P réfets et soum ise à l’avis d u  C onseil R égional, c ’est donc  dans une 

instance au n iveau régional que  ces p rio rité s  so n t é tab lies. E n ce qu i 

concerne  les collèges ru rau x  dans le rap p o r t n° 2 , je  vous ai te n d u  la 

perche  p o u r exam iner la q u es tio n , pu isque j ’ai évoqué e n  d eu x  pages le 

p rob lèm e de  la nécessité d ’un  e ffo rt so it d ép a rtem en ta l, so it régional p o u r 

liqu ider le co n ten tieu x  de  nos collègues ru rau x  d o n t sep t so n t installés 

dans des classes m obiles, selon des pourcen tages a llan t de 100  %  à  25  %■ 

A lors, à  c e tte  occasion , e t com m e v ien t de  le d ire votre P résiden t, vous 

aurez p eu t-ê tre  l’occasion , so it lors de  c e tte  session, so it à  p a r tir  de  ce 

ra p p o r t, de d é te rm in e r un o rd re  éven tue l que  vous in terven iez  o u  no n . ou  

q u e  vous dem and iez  à  la région d ’in tervenir.
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M. le Président

M. le Préfet

M. le Président

M. Clém ent

M. le Président

M. Clém ent

M. le Président

M. le Préfet

: Cela nécessite en to u s  cas, u n  exam en sérieux . J e  cro is q u e  n o u s pouvons

re ten ir  le rap p o rt. J e  rem arque sim plem en t que  S a in t Saulge ne figure pas 

p arm i les q u a tre  p rio rita ires  qu i son t C orbigny, La M achine, M oulins 

E ngilbert e t Luzy. D onc p o u r l’in s tan t, S ain t Saulge se trouve  parm i 

les au tre s  : S ain t A m and , Pouilly  sur L oire , D onzy , M ontsauche, V arzy e t 

G uérigny.

: Cela p eu t vou lo ir to u t  d ire , c ’est une liste que  l ’o n  appelle vieillissante,

c ’est-à-d ire q u ’o n  la re fa it to u s  les ans b ien  q u ’elle so it valable tro is  ans.

: Moi, je  dem ande q u e  l’o n  p rocède  à  u n  exam en global de  ces p rob lèm es

des collèges en  dur.

: J e  crois q u ’il fa u t fix e r to u t  de m êm e l’o rd re  dans leq u e l ces co n stru c tio n s

seron t faites.

: S ur quelles bases ? Vous avez raison , M. C lém en t, m ais su r quelles bases,

une  A ssem blée qu i n ’a pas un rap p o r t c o m p a ra tif  peu t-e lle  é tab lir ces 

p rio rités  ?

: Ce n ’est pas n o u s q u i pouvons le fa ire , il fau t que  ce so it une C om m ission

avec des m em bres de l’E duca tion  N ationale . J ’ai eu  l ’occasion  de  v isiter 

to u s  les collèges p o u r vo ir les can tines, e t  q u an d  je  leu r parlais de  l’urgence 

d ’am énager certa ins locaux  q u i ne rép o n d a ien t pas aux  no rm es sanitaires, 

dans to u te s  les com m unes, o n  m e rép o n d a it : «ce n ’est pas la peine de  faire 

q ue lque  chose, nous au rons b ie n tô t une co n s tru c tio n  en d u r» . A lors 

je  crois q u ’il serait q uand  m êm e in té ressan t p o u r ces com m unes d ’avoir 

un  o rd re  d ’idée sur un  program m e q u i p o u rra it ê tre  arrêté .

: J e  crois q u ’il fau t égalem ent rem ettre  ce dossier, n o te r  l’urgence de

S a in t Saulge, supprim er le te rm e p rio rité  p a r ra p p o r t à des collèges q u i 

so n t dans la m êm e s itu a tio n  e t que  c e tte  s itu a tio n  là  so it exam inée  par 

une  C om m ission spécialisée, M. le P réfet n o u s fera des p rop o sitio n s.

: O ui, m ais il est b ien  en te n d u  que  la décision  de  l’au to r ité  co m p é ten te  se

situe  au n iveau rég ional, ce sera un é lém en t de décision  q u ’aura la 

con férence  adm in istra tive  des P réfets e t le C onseil R égional.
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M. le Président Je  crois q u ’il fau t envoyer un  exam en de la s itu a tio n  de  chacun  de ces 

collèges à D ijon, en fa isan t valoir to u s  les argum ents q u i p èsen t p o u r  ce 

ch o ix , e t pu is on  décidera  de la p rio rité , m ais au m oins que  to u s  les 

argum ents so ien t connus. Q u an t au dossier, on  p o u rra it d ire  « l’é ta t 

d ’urgence des travaux  de Saint Saulge a été reco n n u  p a r le C onseil G énéral 

qu i a décidé , à  c e tte  occasion de d em ander à M. le P réfet de réu n ir les 

organism es responsables o u  la personne qualifiée p o u r fo u rn ir à 

l’é tab lissem en t public  régional, un  rap p o rt c irconstancié» .

M m e Lavergne La 3èm e C om m ission, à la m ajo rité  de  ses m em bres é ta it de s’o p p o se r au 

tran sfe r t de  charges.

M. le Président O ui, c ’est une règle générale.

D E M A N D E  D E  S U B V E N T I O N  C O M P L E M E N T A I R E  PR ES E N T E E  
P A R  L ’ASSOCIATION DES AMIS D U  VIE UX G U E R I G N Y

Présidence de  M. le D r B errier

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  28.

Rapport de Mme Lavergne :

V otre  3èm e C om m ission , lors de  la session d u  17 jan v ie r 1979 , co n sid éran t l ’in té rê t p résen té  

p a r «le V ieux G uérigny» sur le p lan  de  l ’archéologie industrie lle , s ’est déclarée favorab le  à  l’a ttr ib u tio n  

d ’une  subven tion  de 4 5  0 0 0  F  à l’A ssociation  d u  V ieux G uérigny  afin d ’en trep ren d re  la re s tau ra tio n  

d ’une  partie  des A nciennes Forges. A près une discussion en  séance p le in ière  c e tte  subven tion  a été 

rédu ite  à 10 0 0 0  F, avec accep ta tio n  de révision d u  dossier.
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Ce nouveau rap p o rt p résen té  fa it resso rtir a u jo u rd ’hu i un  m o n ta n t to ta l des travaux  de 

93  539,81 F  alors que ce dern ie r n ’é ta it que  de 68 61 4 ,6 2  F  lors de la session de janv ie r 1979 . C e tte  

aug m en ta tio n  est due  d ’une part à  une réactualisa tion  des p rix  e t d ’au tre  part à  l’u tilisa tion  d ’ardoises 

d ’Angers (à la place d ’ardoises de fib ro-cim ent) dem andée par la C .A .M .O .S.I.N .E .

La com m une de G uérigny a décidé de tr ip le r sa partic ip a tio n  financière à c e tte  op é ra tio n  

passan t de 1 00 0 ,0 0  F en 1978 à  3 0 0 0 ,0 0  F  en 1979 ce qu i p eu t p a ra ître  très in su ffisan t si l’on  ne 

considère pas l’a ide im p o rtan te  en travaux , am énagem ent de V .R .D ., m atérie l e t m até riaux  q u ’elle 

ap p o rte  à la réalisa tion  de ce tte  re s tau ra tio n . Mais b ien que G uérigny so it dans une s itu a tio n  rendue 

difficile  par la d isparition  de sa m o n o industrie , vo tre  3èm c C om m ission souhaite  une pa rtic ip a tio n  plus 

im p o rtan te  de la com m une au financem en t de ces travaux  d o n t la ville tirera  p a r la su ite  un  avantage 

to u ris tiq u e  certa in .

La 3èm e C om m ission se déclare cep en d an t favorable à l’a ttr ib u tio n  d ’une subven tion  de 

35  0 0 0 ,0 0  F  à l’A ssociation  du V ieux G uérigny co n firm a n t ainsi sa p ro p o s itio n  du  17 jan v ie r 1979 

d ’acco rd er une subvention  de 45 0 0 0 ,0 0  F , d o n t 10 0 0 0 ,0 0  F  o n t déjà é té  accordés par l’A ssem blée 

p leinière.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p tan t les conclusions d u  rap p o rt p résen té  par M me Lavergne, au nom  de

la 3èm e C om m ission, vo tre  1ère C om m ission d o n n e  avis conform e.

La 1ère C om m ission d o n n e  un avis co n fo rm e , m ais considère q u e  c’est l’e ffo rt d é f in it if  du  

d ép a rtem en t en  la m atière .

M. Martin : J e  ne veux pas revenir sur le rap p o rt qu i a é té  très b ien p résen té  par

Mme Lavergne, m ais seu lem en t sur le m o t de la C om m ission des F inances 

«défin itif» , car je  crois savoir que  d ’au tres p ro je ts  so n t en  cours qu i 

m e ttra ie n t en cause la Région ainsi que  le M inistère, dans le cadre d ’u n  

site classé. Il se p eu t que  nous ayons à re c o n n a ître  de ce dossier, à  le 

revo ir dans le cadre ce tte  fois-ci très im p o rtan t d ’un m usée d ’archéologie

dépa rtem en ta l. C ’est p o u rq u o i le m o t «défin itif»  m e chagrine, je  veux b ien

q u ’il dem eure dans ce ra p p o r t, car p o u r le b â tim en t en cause, c ’est te rm iné . 

Ces b â tim en ts , ce n ’est pas d it dans le ra p p o r t, serv iron t à ab rite r  le 

S ynd ica t d ’in itia tive  du  Val de Nièvre qu i, lui, regroupe sep t com m unes de 

tro is can tons , le c an to n  d e  La C harité  su r L oire, de  Pougues les E aux  e t de 

G uérigny , c ’e st p o u rq u o i je  fais des réserves sur le m o t d é fin itif  parce q u ’il 

se p eu t q u ’un jo u r  ou  l’a u tre , nous ayons à  reco n n a ître  de  ce dossier dans 

un  cadre plus co m p le t, p lus vaste, p lus am b itieux , p lus in té ressan t aussi, de 

la créa tion  d ’un m usée dép artem en ta l d ’archéologie industrie lle . 

A u trem en t, je  souscris au rap p o rt de  M me Lavergne.
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M. le Président : D ’au tres observations ? P our l’avenir, on verra. Je  pense que  nous avons eu

déjà assez de m al à ad o p te r ce rap p o rt, m a in ten an t n ’allons pas p lus lo in , 

M. M artin . Le rap p o rt e st adop té .

D O N  P A R  LE D E P A R T E M E N T  D ’U N  M E U B L E  DE S T Y L E  LOUIS XIII 
A L ’E T A T  POLONAIS

Rapport de M. le Préfet :

A la suite  d ’une m ission e ffec tuée  en 1976 , à  V arsovie, le C onseil G énéral a  décidé , lo rs de  sa 

séance du  26 o c to b re  1976, d ’o ffrir  à  l’E ta t po lonais, un  m euble de sty le  Louis X III (une  tab le  ou  un 

b u ffe t)  qui serait installé dans la b ib lio th èq u e  d u  ro i S tanislas A uguste , en prévision de la p rochaine  

inaugu ra tion  d u  Palais R oyal de Varsovie en cours de reco n stru c tio n .

Il fau t rappeler, en e ffe t, q u ’a u  cours de l’H isto ire , des liens é tro its  se so n t noués en tre  

le N ivernais e t la Pologne ; des reines de ce pays avaient n o ta m m e n t des origines n ivernaises e t un  ro i de 

Pologne v in t à  Nevers au X V IIe siècle après avoir abd iqué.

C ’est p o u rq u o i le d o n  d ’u n  te l m euble, sym bole de l’a tta ch em en t réc ip roque des d eu x  pays, 

co n cré tise ra it ces souvenirs h is to riques q u i les rap p ro ch en t.

Sur la p ro p o s itio n  de  M. H arris, j ’ai donc  chargé M. de G aulejac, conserva teu r des an tiq u ité s  

e t o b je ts  d ’a rt, d e  rechercher u n  m ob ilie r de c e tte  n a tu re , de qualité  irrép rochab le  e t d ’un p rix  de l’o rd re  

de 30  0 0 0 ,0 0  à  50  0 0 0 ,0 0  F.

Par le ttre  du  10 o c to b re  1979 , jo in te  au dossier, ce c h e f  de service ind ique  que  d eu x  pièces 

au th en tiq u es suscep tib les de répond re  aux  carac téristiques exigées so n t d ispon ib les chez M. B eaudenon , 

an tiq ua ire  à Nevers.

Il s ’agit de :

1) Un bu ffe t deux  corps en  bois som bre , déco ré  avec sobrié té  e t ay a n t reçu  quelques 

répara tions d 'e n tre tie n  : son  prix  est de  4 5  0 0 0 ,0 0  F.

2) Un b u ffe t d eu x  corps en  bois clair, p lus im p o rtan t e t p lu s o rn é , d ’un p rix  de 65 0 0 0 ,0 0  F, 

pouvan t ê tre  ram ené à  60  0 0 0 ,0 0  F  ; le fond  en a été refa it, les serrures so n t m odernes -une p h o to  est 

jo in te  au dossier en com m unication -.
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Par ailleurs, co n tac t pris d irec tem en t par m es services, en raison de l’urgence, avec u n  au tre  

an tiqua ire  de Nevers, M. C o in te , un b u ffe t certifié  d ’époque  Louis X III, sobre, en chêne clair, est 

d isponib le  au prix  de 30  0 0 0 ,0 0  F  -une p h o to  est égalem ent jo in te  au dossier, en com m unication-.

Si l’une de ces p ro positions recueille votre agrém ent, il conviendra d ’inscrire le créd it 

co rresp o n d an t à  la D écision M odificative n° 2 de l ’exercice 1979 , au chap itre  903-69 , article 2 142 

«A cquisition  d ’un  m euble h is to rique»  e t de m ’au to rise r à  p rocéder, au nom  d u  d ép artem en t, à 

l’acqu isition  de  ce m obilier.

Je  vous serais obligé de bien vouloir s ta tu e r sur c e tte  affaire.

Rapport de Mme Lavergne :

La C om m ission des A ffaires Sociales p ropose  l ’achat p a r le d ép a rtem en t, d ’u n  b u ffe t certifié  

d ’époque  L ouis X III, chez M. C o in te , an tiqua ire  à N evers, p o u r un  prix  de  30  0 0 0 ,0 0  F  afin  de  l ’o ffrir  à 

l’E ta t po lonais. Ce b u ffe t serait installé  dans la b ib lio thèque  du ro i S tanislas A uguste, en  prévision de la 

p rochaine  inaugu ra tion  du  Palais R oyal de Varsovie co n fo rm ém en t à la décision d u  C onseil G énéral du  

26 o c to b re  1976 , à la su ite  de la m ission e ffec tuée  la m êm e année à Varsovie.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions d u  rap p o r t p résen té  par M me Lavergne, au nom  de la 

3èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission d o n n e  avis conform e.

Adopté.

REALISATION D ’U N  DE PLI ANT  S U R  LE P A R C O U R S  A R B O R I C O L E  D E  B A Y E

R apport de M. le Préfet :

N u m é r o  1 5 .
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R apport de M. le Dr Vimeux :

La D irec tion  D épartem en ta le  de l ’A gricu ltu re  a é tab li un  p ro je t de d ép lian t sur le parcours 

a rborico le  de  Baye.

S ur une face : p lan  en co u leu r d u  parcours avec localisation  des d iffé ren tes  espèces d ’arbres. 

S ur l'au tre  face : schém a e t co u rt com m enta ire  sur chacune des espèces représen tées.

Le c o û t de l’im pression serait :

- de  6 7 0 0 ,0 0  F  T .T .C . p o u r le p rem ier mille

- de 1 0 2 5 ,0 0  F  T .T .C . p o u r le m ille en sus de  suite

La 3èm e C om m ission  vous propose de com m ander dans l’im m éd ia t 2 0 0 0  exem plaires d u

dép lian t.

La som m e de 1 50 0 ,0 0  F  inscrite  au bu d g e t p rim itif  d u  d ép a rtem en t p o u r 1979 , s’avère 

insu ffisan te  ; à  l’unan im ité  la 3èm e C om m ission vous propose  de co m p lé te r le fin an cem en t p a r une

som m e de 6 3 0 0 ,0 0  F  à  inscrire au  ch ap itre  962-2 , artic le  6 6 2 0  du  bu d g e t de la D écision M odificative

n° 2-1 979 .

C om pte  ten u  d u  co û t re la tivem ent élevé, 3 ,90  F , de chaque  d ép lian t, la 3èm e C om m ission 

vous propose de  le m e ttre  à  la d isposition  d u  pub lic  p o u r  la som m e de 2 ,0 0  F  pièce.

E n raison de  la p ro x im ité  du  c lub  de  voile, il est ap p aru  que  le p lu s sim ple é ta it de lu i con fie r 

la d is trib u tio n  de  ce dép lian t.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p ta n t les conclusions d u  rap p o rt p résen té  par M. le D r V im eux , au nom  de la 

3èm e C om m ission, vo tre  1ère C om m ission donne  avis confo rm e.

M e N oël : J e  voudrais poser une q u es tio n  d ’o rd re  co m p tab le . J e  vois que  l’im pression

du  p rem ier m ille est 5 7 0 0 ,0 0  F  H .T ., le m ille su ivant : 8 7 0 ,0 0  F  H .T ., e t 

le m ille su ivant : 1 22 0 ,0 0  F  H .T . Le c o û t devrait ê tre  dégressif.

M. le Dr Vimeux : V ous avez ce ch iffre  là , si vous com m andez  dans six m ois, vous aurez le

p rix  de  ... V oilà le p rob lèm e.

M . le Président : P as  d ’a u t r e s  q u e s t i o n s .  L e  r a p p o r t  e s t  a d o p t é .
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T R A N S P O R T  SC OLA IRE  DES E N F A N T S  D E  P O U G U E S  LES E A U X  
ET D E  P A R I G N Y  LES V A U X  F R E Q U E N T A N T  LES ET ABLISSEMENTS 

D U  S E C O N D  C Y C L E  D E  N E V E R S

N um éro  43 .

R apport de M. le Préfet :

Rapport de M. le Dr Vimeux :

La 3èm e C om m ission d onne  ac te  à M. le P ré fe t de  sa réponse. Elle rem arque que  les fam illes 

de  Pougues les E aux d o n t les en fan ts  fréq u en ten t les é tab lissem ents d u  second cycle de  N evers, o n t 

fina lem en t des charges p lus im p o rtan te s  e t sem b len t désavantagés ; une  é tu d e  p lus précise des ho raires e t 

des co û ts  est dem andée p a r la 3èm e C om m ission.

Adopté.

F I N A N C E M E N T  D U  SERVICE D E P A R T E M E N T A L  
ET DES SERVICES C O M M U N A U X  D ’INCENDIE

Rapport de M. le Préfet :

Lors de votre session de  janv ie r 1 9 7 9 , au  cours de  la discussion de  tro is  rap p o rts  que  je  vous 

avais p résen tés sur des questions relatives à  la lu tte  co n tre  l’incendie e t aux  secours, vous avez dem andé  

q u ’une  é tu d e  soit e ffec tuée  par l’A dm in istra tio n , e t que  les résu lta ts  vous en  so ien t soum is, en vue d ’une 

ré fo rm e d u  fin an cem en t d u  Service d ép a rtem en ta l e t des Services com m u n au x  d ’incen d ie  e t de  Secours.

En ju in  su ivan t, par une com m un ica tion  d o n t vous avez b ien  voulu  m e d o n n e r acte , je  vous 

ai fait co n n a ître  que  c e tte  é tude  é ta it en  cours, dans le sens que  je  vous ai exposé , e t que  vous seriez 

saisis de m on  rap p o rt sur ses résu lta ts  lors de votre session d ’au tom ne.

C ’e s t  c e  r a p p o r t  q u e  j ’ a i  l ’ h o n n e u r  d e  v o u s  s o u m e t t r e  a u j o u r d ’ h u i.
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A insi que  je  vous l’avais précisé en ju in , l ’é tu d e  a é té  e ffec tuée  en liaison avec la 

C om m ission adm in istra tive d u  Service départem en ta l d ’incen d ie , réun ie  les 15 ju in  e t 26  sep tem bre .

Il a é té  convenu , le 15 ju in  :

- d ’une p a rt, que  des renseignem ents sera ien t recherchés sur la s itu a tio n , en la m atière , dans 

un certa in  nom bre  de  d ép a rtem en ts  d ’im p o rtan ce  com parab le  à  celle de  la N ièvre ;

- d ’au tre  p a rt, q u e  l ’é tu d e  serait axée su r l’h ypo thèse  dans laquelle une aide accrue d u  service 

d ép artem en ta l serait ap p o rtée  au x  com m unes siège d ’un cen tre  de  secours, en  ce q u i concerne  :

. les gros m atérie ls,

. les locaux  techn iques,

. l’in s tru c tio n , am éliorée par ra p p o r t à  celle q u i e st réalisée ac tu e llem en t,

. éven tue llem en t, certa ines dépenses de fo n c tio n em en t p résen tem en t à la  charge des

com m unes.

Le 26 sep tem b re , p a r  le ra p p o r t d o n t vous pou rrez  tro u v er cop ie  au  dossier, j ’ai exposé à  la 

C om m ission adm in istra tive  les ré su lta ts  de  l’en q u ê te  e ffec tuée  dans n e u f  d ép a rtem en ts , ainsi q u e  ceu x  de 

l’é tu d e  à  laquelle il a  é té  p rocédé , ta n t sur la n a tu re  m atérie lle  des m esures qu i p o u rra ien t ê tre  prises 

dans la N ièvre, que  sur les conséquences financières de la m ise en ap p lica tion  éventuelle de ces m esures.

La C om m ission adm in istra tive  a exam iné les résu lta ts  de  l ’en q u ê te , q u i co n firm e n t que  les 

situ a tio n s  en la m atière  so n t ex trêm em en t variables su ivant les d ép a rtem en ts , m ais q u i m o n tre n t q u ’en  ce 

qu i concerne  les tau x  de la tax e  de  cap ita tio n , la N ièvre se situe, to u t au  m oins p a r rap p o r t au x  n e u f  

d ép a rtem en ts  é tud iés, à  un  niveau rem arquab lem en t m oyen .

P o u r ce q u i e st des m esures p roposées, e t ainsi que  le m en tio n n e  le procès-verbal de  la séance 

d o n t vous pou rrez  égalem ent tro u v er cop ie  au dossier, la C om m ission  a pris les positio n s suivantes :

- Matériels : A d o p tio n  du  p ro je t de p rogram m e p réparé  de co n cert avec les m em bres sapeurs- 

pom piers de  la C om m ission, e t annexé au  rap p o r t p résen té  à celle-ci, m ais prév ision  de réa lisa tion  de  ce 

p rogram m e en six ans au lieu de  cinq . Le m o n ta n t d ’une tran ch e  annuelle s’é tab lira it alors en  m o y en n e  à 

1 100 0 0 0  F  (valeur 1979). L ’a ffec ta tio n  des m atériels aux  divers cen tres de secours in terv iend ra it 

com m e hab itu e llem en t, ch aque  année , au fu r e t à  m esure de  la réa lisa tion  des tran ch es , p a r décision  de  la 

C om m ission.

- Locaux techniques : La C om m ission  estim e q u ’une aide au x  com m unes est nécessaire, m ais 

q u ’en l’o ccu rence , une aide du  d ép a rtem en t sem ble préférab le  à une aide d u  service d ép artem en ta l 

d ’incendie . C ette  a ide, selon la C om m ission , p o u rra it ê tre  ap p o rtée , so it d ’une  m anière  d irec te  e t 

spécifique , com m e elle l’a d ’ailleurs é té  de  1970  à  1977 , so it par le canal d u  p lan  d ép artem en ta l 

d ’éq u ipem en t des can to n s , so it encore  sous les deux  fo rm es à  la fois. Il a é té  convenu  que  c e tte  q u es tio n  

serait soum ise à  vo tre  décision  ; je  crois u tile  de le faire p a r u n  rap p o r t séparé , d o n t je  vous saisirai lors 

de vo tre  session de  janv ie r p rocha in .

- Instruction : A d o p tio n  du  p ro je t soum is, p réparé  en liaison avec l’In spection

d ép artem en ta le  des services d ’incend ie  e t les m em bres sapeurs-pom piers de  la C om m ission. Ce p ro je t
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ten d  à  la réa lisa tion , aux frais d u  Service départem en ta l, d ’une  in s tru c tio n  am éliorée, p a r l’in s titu tio n  de 

stages spéciaux  destinés aux  chefs de corps des cen tres de secours, à  leurs ad jo in ts e t aux opéra teu rs 

rad io , e t par l’augm en ta tion  progressive de  la du rée  des m anœ uvres m ensuelles, passan t de 2 heures 

ac tue llem en t à 3 heures en 1981 e t à 4 heures en  1982. Les au tres form es d ’in s tru c tio n  déjà  prises en 

charge financièrem en t par le Service le dem euren t.

- D épenses diverses de  fo n c tio n n em en t : A d o p tio n  de la p ro p o s itio n  que  j ’avais faite  à la 

C om m ission, ten d an t à l’in s titu tio n  de subven tions du  Service d ép artem en ta l aux com m unes qu i 

o rgan isen t une perm anence de leur service d ’incendie , en fo nc tion  de l’im p o rtan ce  de la localité  ou  des 

risques particu liers p résen tés par le sec teu r d ’in te rv en tio n  du  cen tre  de secours, les sam edis, d im anches e t 

jo u rs  fériés. La C om m ission a fixé le m o n ta n t fo rfa ita ire  de ce tte  subvention  à  10  00 0  F  par an . E n  l ’é ta t 

actuel des choses, 6 com m unes son t concernées. La dépense to ta le  annuelle , à  ce ti tre , serait donc  de 

60  00 0  F.

- Conséquences financières des mesures ci-dessus : C om pte-tenu  :

1) de l’évo lu tion  prévisible, en  1980 , des dépenses que le Service suppo rte  dé jà  ;

2) des dépenses afféren tes à  la réa lisa tion  de la tranche 1980 du  program m e 1980 - 1985 

d ’éq u ip em en t en m atériels d o n t il e s t qu estio n  ci-dessus ;

3) des dépenses a fféren tes à  la réa lisa tion , en 1980 , des stages spéciaux  d ’in s tru c tio n  des 

chefs de corps de  cen tre  de  secours, de leurs ad jo in ts e t d ’opéra teu rs rad io  ;

4) des dépenses a fféren tes à  l’a ttr ib u tio n , en 1980 , de subven tions aux com m unes, p o u r 

o rganisation  de perm anences d u  Service d ’incend ie , e t d éd uc tion  fa ite , par ailleurs, des ressources à 

proven ir, en 19 8 0 , des am ortissem en ts rég lem entaires des m atériels que  le Service possède ac tue llem en t 

e t des subven tions que  vous avez déjà  décidé de verser à  celui-ci au titre  du  rem b o u rsem en t du  cap ita l 

e t du  p a iem en t des in té rê ts  des em p ru n ts  co n trac té s  en 1974 , 1976 e t 1978 , les rece tte s  nécessaires, 

en 1980 , p o u r couvrir les besoins p récités , se ra ien t de  2 9 0 0  0 0 0  F.

P our la réalisa tion  de ces rece ttes , il conv ien t d ’envisager, essen tie llem en t, le p ro d u it de  la 

taxe  de c ap ita tio n  e t une  aide supp lém en ta ire  d u  dép artem en t.

En ce qu i concerne  la taxe  de cap ita tio n , j ’ai exposé à  la C om m ission adm in istra tive  q u ’à 

m on  sens, dans les c o n d itio n s  actuelles, il est devenu nécessaire d ’en réviser les tau x  tous les ans, dans 

une m esure en  rap p o rt avec l ’évo lu tion  des p rix  ou  de la pression fiscale du  d ép a rtem en t. Il m e sem ble, 

en o u tre , q u ’une  telle révision annuelle e n tra în e ra it, p o u r les com m unes, m oins de d ifficu ltés  que des 

augm en ta tions m oins fréquen tes , m ais nécessairem ent p lus sensibles.

J ’ai exposé aussi à  la C om m ission  que, dans ce t e sp rit, u n  relèvem ent de 12 à  14 %, 

au 1er janv ie r 1980 , des tau x  actuels de  la ta x e , p a ra ît pouvo ir, no rm alem en t, ê tre  envisagé, ce 

re lèvem ent po u v an t d ’ailleurs ê tre  ex cep tio n n e llem en t p o rté , en 1980 , à 15 %, dans le b u t de 

« ra ttrap e r»  l’inc idence , sur les ressources du Service, des e rrem en ts an térieu rs.

La C om m ission a m anifesté  son accord  su r ces considéra tions, en p réc isan t que, p o u r les 

années su ivantes, les tau x  de la taxe  p o u rra ien t (sau f cas ex cep tio n n e l) varier en fo n c tio n  de l’évolu tion
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de la p ression fiscale d ép a rtem en ta le , e t en  préc isan t égalem ent que  le tau x  de la ris tou rne  fa ite  à  la 

ville de Nevers, su r le m o n ta n t de sa co tisa tio n , variera dans la m êm e p ro p o r tio n  que  le tau x  de la taxe .

U ne aug m en ta tio n  de 15 %, au 1er jan v ie r p ro ch a in , des tau x  de la tax e , p o rte ra it ceux-ci

aux  som m es su ivan tes :

- 1ère ca tégorie  (com m unes ne d isposan t pas de  co rps de  s a p e u rs -p o m p ie rs )   10 ,35  F

- 2èm e catégorie (com m unes d isposan t d ’un corps de sapeurs-pom piers non  pourvu

d ’u n  engin-pom pe à m o teu r).................................................................................................................... 10 ,35  F

- 3èm e catégorie  (com m unes d isposan t d ’un corps de sapeurs-pom piers de

1ère in te rv e n t io n )   8 ,0 5  F

- 4èm e catégorie (com m unes d isposan t d ’un corps de sapeurs-pom piers désigné

com m e cen tre  de secours)   5 ,75  F

- 5èm e catégorie  (com m une d isposan t d ’un  co rps de sapeurs-pom piers co m p ren an t

des professionnels)   2 ,3 0  F

Le p ro d u it n e t de la tax e , p o u r l ’année 1980 , s ’é tab lira it à  1 806  9 8 0  F .

L ’aide com plém enta ire  du  d ép a rtem en t au Service devra it donc  ê tre , p o u r 1980 , de 

1 093  0 0 0  F  (1 100 0 0 0  F) s ’a jo u ta n t aux  531 124 F  prévus p o u r c e tte  année-là  au ti tre  des em p ru n ts  

de 1974 , 1976 e t 1978.

J ’ai c ep en d an t ind iqué  à la C om m ission que po u v a it ê tre  é tud iée  égalem ent l’éven tua lité  de 

la réa lisa tion  d ’un 4èm e em p ru n t p o u r le financem en t de la tranche  1980 du  p rogram m e d ’éq u ipem en t 

en m atérie l, e m p ru n t d o n t les an n u ité s  p o u rra ien t, si le Conseil G énéral en é ta it  d ’accord , ê tre  couvertes 

aussi par une subven tion  d u  dép artem en t.

En égard aux co n d itio n s actuelles des em p ru n ts , il y  a lieu de considérer que  l’an n u ité  de 

celu i qui devrait ê tre  c o n tra c té , an nu ité  d o n t le versem ent in te rv iend ra it p o u r la p rem ière  fo is en  1981, 

serait de l’o rd re  de 100 0 0 0  F.

D ans ce tte  hy p o th èse , l’a ide com plém enta ire  du  d ép a rtem en t au  Service dép a rtem en ta l 

d ’incend ie  sera it, p o u r 1980 , de 350  00 0  F  (en sus des subven tions a ffé ren tes  aux 3 em p ru n ts  

an térieu rs).

La C om m ission s’est déclarée d ’accord  su r le p rinc ipe  de la réa lisa tion  de ce 4èm e em p ru n t, 

e t a so llicité de vo tre  p a r t la décision  d ’a ttr ib u tio n  au Service, à  p a rtir  de 1981 , d ’une  subven tion  égale 

au m o n ta n t de l’an nu ité  d u d it e m p ru n t.

Telles so n t les d ispositions qu i o n t p u  ê tre  prises à  la su ite de vo tre  dem ande de janv ier 

dern ier, e t les conséquences financières q u ’elles son t susceptib les d ’e n tra în e r , en  m atière  de tax e  de 

cap ita tio n  e t d ’aide du  d ép a rtem en t au  Service dép artem en ta l d ’incend ie .
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J e  v o u s  p r o p o s e  d e  b ie n  v o u l o i r  e n  d is c u t e r ,  e t ,  le  ca s  é c h é a n t  :

- fo rm u le r vo tre  avis su r le re lèvem ent envisagé des taux  de la tax e  de  c ap ita tio n  ;

- p ren d re  la décision que  vous jugerez  à  p ro p o s , q u a n t à l ’o c tro i d ’une  aide du d ép a rtem en t 

au Service départem en ta l d ’incend ie . Je  pense, su r ce  p o in t, que, si vous décidez de co n sen tir une  telle 

aide, vous re tiend rez  la fo rm ule  de l’a ttr ib u tio n , en 1980 , d ’une subven tion  (de  35 0  00 0  F  si vous en 

ê tes d ’accord ) au titre  des besoins de fo n c tio n n em en t, e t, à  p a rtir  de  1981 , d ’une  subven tion  annuelle  au 

titre  d ’un 4èm e e m p ru n t à  co n tra c te r  en 1980.

J e  rappelle que , p o u r 1979 , l’aide d u  d ép a rtem en t au Service d ép a rtem en ta l d ’incend ie  

s’é tab lit à  731 124 F , savoir :

- S ubven tion  au  titre  des annu ités 1979 des em p ru n ts  de 1974 , 1976 e t 1978 .....................  531 124 F

- S ubven tion  e x c e p t io n n e l le ...................................................................................................................... 20 0  0 0 0  F

Rapport de M. le Dr Vimeux :

En vue d ’une  réfo rm e du fin an cem en t du  Service dép a rtem en ta l e t  des Services com m u n au x  

d ’incend ie  e t de Secours une  en q u ê te  a é té  fa ite  dans n e u f  dép artem en ts  d ’im p o rtan ce  com parab le  à  

celle de la Nièvre.

Les s itu a tio n s  en la m atière  so n t ex trêm em en t variables su ivan t les d ép a rtem en ts . E n ce qu i 

concerne  les tau x  de la tax e  de c ap ita tio n , la N ièvre se situe , to u t  au m oins p a r rap p o r t aux  n e u f 

d ép a rtem en ts  é tud iés , à  un  niveau rem arq u ab lem en t m oyen .

A u  cou rs de sa séance du 26 sep tem bre  1979 , la C om m ission départem en ta le  d ’incend ie  a 

p ris les positio n s suivantes :

1) en ce qui concerne  le m atérie l :

Le p ro je t de program m e p réparé  de co n ce rt avec les m em bres sapeurs-pom piers de  la 

C om m ission  a é té  adop té .

T o u tefo is , la réa lisa tion  de ce program m e se fera en six ans au lieu de c in q . Le m o n ta n t 

d ’une  tranche  annuelle  s’é tab lira it alors en  m oyenne  à  1 100 0 0 0  F  (valeur 1979).

L ’a ffec ta tio n  des m atérie ls aux  divers cen tres  de secours in te rv ien d ra it ch aque  année  au  fu r 

e t à  m esure de  la réa lisa tion  des tran ch es par décision de  la C om m ission.

2) A u su je t des locaux  techn iques, la C om m ission estim e q u ’une  aide aux co m m u n es e st 

nécessaire. La C om m ission  o p te  p o u r une in te rv en tio n  d irec te  du  d ép artem en t, so it d ’une  m anière 

spécifique e t ce fu t  le cas en tre  1970 e t 1977 , so it par le canal d u  plan  d ép a rtem en ta l d ’éq u ip em en t des 

can to n s , so it enco re  sous les d eu x  fo rm es à la fois.
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C ette  qu estio n  d o it ê tre  soum ise à  n o tre  décision à  p a rtir  d ’u n  ra p p o r t séparé de  M. le P réfet 

d o n t nous serons saisis lors de la session de janv ie r p rochain .

3) L ’in s tru c tio n , q u a n t à elle, fa it l’o b je t d ’un  nouveau  p ro je t, en vue de son am élio ra tion  

aux  frais du  Service d épartem en ta l.

L ’éch e lo n n em en t des nouvelles m esures envisagées serait le su ivan t :

1980  : in s titu tio n  des stages d ’in s tru c tio n  des chefs de co rps de cen tre  de  secours, de  leurs 

ad jo in ts  e t des techn iciens rad io  ;

1981 : in s titu tio n  d ’une heure  su pp lém en ta ire  de m anœ uvre m ensuelle ;

1982  : in s titu tio n  d ’une deux ièm e heu re  supp lém en ta ire  de m anœ uvre m ensuelle.

4 ) D épenses diverses : M. le P réfe t p ropose  l’in s ti tu tio n  de subven tions d u  Service 

dépa rtem en ta l d ’incend ie  aux  com m unes qu i o rganisen t une  perm anence  de leu r service d ’incend ie , en 

fo n c tio n  de  l’im portance  de la localité  o u  des risques particu liers p résen tés par le sec teu r d ’in te rv en tio n  

du  cen tre  de secours, les sam edis, d im anches e t jo u rs  fériés.

Le m o n ta n t fo rfa ita ire  de c e tte  subven tion  se ra it fixé  à  10 0 0 0  F  p a r an.

A ctu e llem en t six com m unes so n t concernées. La dépense to ta le  annuelle  à  ce ti tre  serait 

donc de  6 0  0 0 0  F.

C onséquences financières des m esures ci-dessus :

C om pte  ten u  1) de  l’év o lu tio n  prévisible en 1980 , des dépenses que  le service su p p o rte  d é jà ,

2) des dépenses a fféren tes à la réa lisa tion  de  la tran ch e  1980  du  program m e 

1980  - 1985  (inclus) d ’éq u ip em en t en m atérie ls,

3 ) des dépenses a fféren tes à  la réa lisa tion  en  1980 , des stages spéciaux  des 

chefs de corps d u  cen tre  de  secours, de  leurs ad jo in ts  e t de techn ic iens radio ,

4 ) des dépenses a ffé ren tes  à l ’a ttr ib u tio n  en  1980 , de subven tions aux

com m unes.

De la dépense annuelle , il conv ien t, to u te fo is , de dédu ire  les ressources à  p roven ir des 

am ortissem en ts rég lem entaires e t  des subven tions au  ti tre  d u  rem b o u rsem en t d u  cap ita l e t du  pa iem en t 

des in té rê ts  des em p ru n ts  c o n trac té s  en  19 7 4 , 1976  e t 1978.

Les rece tte s  nécessaires en  1 9 8 0 , p o u r couvrir les besoins p réc ités se ra ien t de 2 90 0  0 0 0  F. 

P our la réalisa tion  de ces re ce tte s , il co n v ien t d ’envisager essen tie llem en t le p ro d u it de  la tax e  de 

c a p ita tio n  e t une  aide su pp lém en ta ire  du  d ép artem en t.

S ur p ro p o s itio n  de  M. le P réfe t, la 3èm e C om m ission e st d ’acco rd  p o u r une  révision annuelle  

de  la tax e  de cap ita tio n , dans une m esure en  ra p p o r t avec l’évo lu tion  des p rix  o u  la p ression fiscale du 

dép artem en t.

Le tau x  de la r is to u rn e  fa ite  à  la  ville de N evers variera dans la m êm e p ro p o r tio n  q u e  le taux

d e  la  t a x e .
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E x cep tio n n e llem en t, dans un  b u t « ra ttrapage»  la 3èm e C om m ission vous p ropose  u n  

re lèvem en t de 15 % p o u r  1980.

A u 1er janv ie r p ro ch a in , les tau x  de la  tax e  de c ap ita tio n  sera ien t les su ivants :

- 1ère ca tégorie  (com m unes ne d isposan t pas de corps

de sa p e u rs -p o m p ie rs ) ..........................................................................................................  10 ,35

- 2èm e catégorie (com m unes d isposan t d ’un  corps de

sapeurs-pom piers n o n  p o u rvu  d ’un  engin p o m p e à  m o t e u r ) ............................... 10 ,35

- 3èm e catégorie  (com m unes d isposan t d ’un  co rps de

sapeurs-pom piers de 1ère in t e r v e n t io n ) ......................................................................  8 ,05

- 4èm e catégorie (com m unes d isposan t d ’un  co rps de

sapeurs-pom piers désigné com m e cen tre  de secours) ...........................................  5 ,75

- 5èm e catégorie  (com m unes d isposan t d ’un  co rps de

sapeurs-pom piers co m p ren an t des p ro fe ss io n n e ls .................................................... 2 ,30

Le p ro d u it de la tax e , p o u r  l ’année  1980 , s ’é tab lira it à  1 80 6  98 0  F.

L ’aide com plém en ta ire  au  Service d ’incend ie  devrait donc ê tre , p o u r  1980 , de  1 0 9 3  0 2 0

s’a jo u ta n t aux  531 124 F  prévus p o u r  c e tte  année là  au  ti tre  des em p ru n ts  de 1974 , 1976  e t 1978 .

P o u r l’année 1979 , l’a ide d u  d ép a rtem en t au Service d ép artem en ta l d ’incen d ie  s’é ta b lit  à  

731 124 F  ; une subven tion  excep tionne lle  de 200  00 0  F  est venue s’a jo u te r au x  an n u ité s  1979 des

tro is  em p ru n ts  dé jà  con trac té s . P our le fin an cem en t de la tranche  1980  d u  p rog ram m e d ’é q u ip e m e n t en

m atérie l, la 3èm e C om m ission  vous p ropose  de co n tra c te r  u n  qu a trièm e  em p ru n t d o n t les an n u ités  

se ra ien t couvertes p a r une  subven tion  d u  d ép a rtem en t. Le p rem ier versem en t in te rv ien d ra it en  1981 , il 

se ra it de l’o rd re  de  100  0 0 0  F.

D ans c e tte  h y p o th èse , l’aide com plém en ta ire  du  d ép a rtem en t au  Service d ép a rtem en ta l 

d ’incend ie  devra it ê tre  p o u r  1 9 8 0  de  35 0  0 0 0  F  (en sus des subven tions a ffé ren tes  aux  3 em p ru n ts  

an térieu rs).

En conc lu s ion , la  3èm e C om m ission  vous p ropose  :

- de relever de 15 % la tax e  de c ap ita tio n  e t dans la m êm e p ro p o r tio n  celu i de la ris tou rne  

fa ite  à  la ville de N evers,

- d ’acco rd er en  1 9 8 0  une  subven tion  de 3 5 0  00 0  F  au titre  des beso ins de fo n c tio n n em en t,

- à  p a rtir  de 1981 , d ’acco rd er une  subven tion  annuelle  au  titre  d ’u n  4èm e e m p ru n t à 

co n tra c te r  en 1980.
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Rapport p o u r avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général :

A d o p tan t les conclusions du ra p p o r t p résen té  par M. le Dr V im eux, au nom  de la 

3èm e C om m ission , vo tre  1ère C om m ission  d onne  avis con fo rm e.

Adopté.

F E R M E  D E  LA BUSSIERE - P R O R O G A T I O N  D E  LA C O N V E N T I O N  PASSEE 
E N T R E  LE G R O U P E M E N T  D E  T A N N A Y  ET LE D E P A R T E M E N T  - 

BILAN D E  C E T T E  O P E R A T I O N  DEPUIS SA C R E A T I O N

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  14 bis.

Rapport de M. Bardin :

Par co n ven tion  en date  du  3 0  ju in  1972 , le d ép a rtem en t m e tta it  à  la d isposition  du 

g ro u p em en t de  p ro d u c teu rs  de T an n ay , p o u r une  durée  de 18 ans, so it ju s q u ’au  1er novem bre 1990 , 

la F erm e de la B ussière, en co n trep a rtie  d ’un  engagem ent du  G ro u p em en t de créer sur ce dom aine  un 

cen tre  d ’engraissem ent de bovins.

L ’im p lan ta tio n  d ’une  p rem ière  u n ité  d ’engraissem ent a é té  réalisée en  1974 - 1975 .

Elle a perm is d ’engraisser 585  tê te s  de bétail grâce à  une a lim en ta tio n  à base d ’un  ensilage de m aïs

p ro d u it sur l’exp lo ita tio n .

S ur le p lan éco n o m iq u e  les résu lta ts  bien  q u ’irréguliers so n t g lobalem en t positifs.

Le G ro u p em en t, rech e rch an t néanm oins la possib ilité  de  com prim er ses frais d ’ex p lo ita tio n  en les

répartissan t sur u n  p lu s grand nom bre  d ’an im aux , envisage une  ex tens ion  de ses insta lla tions.

Le p ro je t p résen té  à la C om m ission «A gricu ltu re  e t D éveloppem en t R ural»  d u  c o n tra t 

de pays du H aut-N ivernais p révo it la co n s tru c tio n  d ’u n  b â tim en t de 200  places p e rm e tta n t d ’assurer, 

co m p te  ten u  des in sta lla tions ex is tan tes, l’engraissem ent d ’environ  500  bovins p a r an.
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Le financem en t prévisionnel de c e tte  op é ra tio n  est envisagé ainsi :

-su b v en tio n  O .N .l.B .E .V ...........................5 0 %

- p rê ts  du  C réd it A g r ic o le ........................ 2 5 %

-a u to f in a n c e m e n t....................................... 2 5 %

p o u r un  co û t to ta l de 850  00 0  F .

U ne subvention  « C o n tra t de Pays» (20  %) p e rm e ttra it d ’alléger la charge de l’a u to 

financem en t, n o tam m en t si l'O .N .I.B .E .V . ne pouvait accorder le tau x  de subven tion  m ax im um  de 50 %.

Le groupe de travail de la C om m ission N ationale  de R ationalisa tion  Bovine ay a n t sursis à  

s ta tu e r sur ce tte  dem ande de subven tion , d em an d an t que le G ro u p em en t dispose de l’ex p lo ita tio n  

p e n d an t une  période su ffisam m en t longue p o u r couvrir la du rée  d ’am ortissem en t des bâ tim en ts , so it 

20  ans environ , le G ro u p em en t a donc dem andé l’a llongem ent de la conven tion  ju s q u ’au 

1er novem bre 2000 .

V otre  C om m ission ém e t u n  avis favorable à  c e tte  dem ande.

M. le Dr Benoist : J e  voudrais dem ander à m on am i Bardin co m m en t so n t com m ercialisés ces

an im aux , e t s ’il serait possible de les ab a ttre  dans les ab a tto irs  de la N ièvre.

M. Bardin : Je  pense que q u e lq u ’un  de plus co m p é ten t que  m oi p eu t vous répond re

pu isque nous avons des rep résen tan ts  au g ro u p em en t des p ro d u c teu rs  de 

T annay .

M. le Président : M. G rosjean , vous avez la paro le .

Al. Grosjean : E ffec tivem en t, je  suis l ’un des rep résen tan ts  du  C onseil G énéral au

g ro u p em en t de p ro d u c teu rs  de T annay , m ais je  fais rem arquer que 

c o n tra irem en t à la décision qui avait é té  prise par le C onseil G énéral, en 

son tem ps, c ’est-à-d ire  de déléguer deux rep résen tan ts  au C onseil 

d ’A dm in istra tio n , les rep résen tan ts  du  C onseil G énéral ne so n t convoqués 

q u ’aux A ssem blées, c ’est-à-dire une  fois par an, alors cela ne p e rm e t pas de 

suivre de  très près la m arche des o p é ra tio n s du G ro u p em en t. Ceci d it, 

co m m en t so n t com m ercialisés les an im aux  ? E ssen tie llem en t, avec des 

c o n tra ts  F .O .R .M .A ., des co n tra ts  O .N .l.B .E .V . e t des ache teu rs  qui sont 

p ra tiq u e m e n t to u jo u rs  les m êm es. Q u an t à savoir s ’ils p o u rra ien t ab a ttre  

dans les ab a tto irs  de la N ièvre, je  ne peux  pas répond re .
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M. le Président : D o n t acte . Je  ferai rem arq u er que l’a b a tto ir  de C orbigny avait é té  conçu

p o u r 1 500  to n n es , il a b a tta it 2 30 0  to n n es , m ais la S .A .G .A .N . a to u t  de 

m êm e réussi à  le rendre d éfic ita ire , ce  qu i m ’a b eaucoup  gêné dans 

l’é tab lissem ent de m on budget. J e  ne sais pas si nous au rions p u  ab a ttre  

plus, nous som m es déjà p resq u ’à la lim ite  de nos possib ilités, c ’e st cela que 

je  voulais signaler. Pas d ’au tre s  questions ? Le rap p o rt est ad o p té .

PROJET D ’ADHESION DE LA COMMUNE DE VAUCLAIX 

AU SYNDICAT MIXTE POUR LE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE 

ET TOURISTIQUE DU HAUT NIVERNAIS

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  38.

Rapport de M. Bardin :

Le d ép artem en t est associé depuis 1970 à 70  com m unes de l ’a rrond issem en t de C lam ecy 

au sein du S y n d ica t M ixte p o u r le d éve loppem en t économ ique e t to u ris tiq u e  du H aut-N ivernais.

A ux term es de l’artic le  2 de ses s ta tu ts , le synd ica t p eu t a d m e ttre  en son sein d ’au tres 

co llectiv ités dans les co n d itio n s prévues par l’artic le  L 162-15 du C ode des C om m unes.

La com m une de V auclaix , par dé libéra tion  du 22 décem bre 1978 , ay an t dem andé son 

affilia tion  au synd ica t et le com ité  syndical réun i le 22  ao û t 1979 l’ay a n t accep tée, il nous ap p a rtien t 

en ta n t que co llectiv ité m em bre  du  synd ica t, d ’ém e ttre  u n  avis su r ce  p ro je t d ’adhésion .

V otre  3cm e C om m ission  y rép o n d  favorab lem ent.

Adopté.

LYCEES D ’ENSEIGNEMENT PROFESSIONNEL 

AIDE DEPARTEMENTALE

Rapport de M. le Préfet :

N u m é r o  4 1 .
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Rapport de M. Bardin

Le d ép artem en t accorde aux com m unes faisant co n stru ire  un  collège une subvention  

annuelle  co rre sp o n d an t à  4 0  % du m o n tan t de l’annu ité  des em p ru n ts  co n trac té s  p e n d an t la durée 

d ’am ortissem en t de ces dern iers.

Lors de sa deuxièm e session ex trao rd ina ire  de ju in  1979, n o tre  A ssem blée avait ém is un avis 

favorable à un vécu dem an d an t l'ex ten s io n  de ce tte  m esure aux com m unes fa isan t co n stru ire  un  lycée 

d ’enseignem ent professionnel.

A l’unan im ité , vo tre  3èm c C om m ission ad o p te  c e tte  d isposition  avec e ffe t dès 1980 e t 

donne ac te  à M. le P réfet, du fait que les p ro p o s itio n s budgétaires qu i vous se ron t soum ises tien n en t 

com p te  de ce t é lém en t.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général

A d o p tan t les conclusions du rap p o rt p résen té  par M. B ardin, au nom  de la 3èm e C om m ission, 

vo tre  1ère C om m ission d onne  avis co n fo rm e.

Adopté.

REVALORISATION ET ATTRIBUTION D ’ INDEMNITES FORFAITAIRES 

ALLOUEES A CERTAINS FONCTIONNAIRES

Rapport de M. le Préfet :

N u m éro  4.
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R apport de M. Besson

L’arrêté  in te rm in isté rie l du 15 ju in  1979 (J.O . du  18 .0 7 .1 9 7 9 ) a augm enté l’indem nité  

fo rfa ita ire  p o u r travaux  supp lém enta ires suscep tib le  d ’ê tre  allouée à ce rta in s  agents d ép a rtem en tau x  

d o n t le secrétaire  du C onseil G énéral, le c h e f  du  service in té rieu r e t le c h e f  du  service im prim erie .

A ctuellem en t, so n t concernés :

- M me N eveu, secrétaire  du  C onseil G énéral,

- M. P rim atesta , c h e f  du service im prim erie.

V otre 1ère C om m ission vous propose  d ’accorder à ces deux  chefs de service e t  à  la d a te  du  

1er avril 1979 , l’in d em n ité  de 3 3 2 8 ,0 0  F en app lica tion  de l’arrê té  du  1 6 .0 6 .1 9 7 9 . Les c réd its  in scrits 

au B.P. 1979 p e rm e tte n t de faire face à ce su p p lém en t de dépense.

V otre 1ère C om m ission vous p ropose  égalem ent, d ’accorder, à d a te r d u  1er ju ille t 1979 , 

c e tte  indem nité  de 3 3 2 8 ,0 0  F (au lieu de 2 6 0 0 ,0 0  F  ac tue llem en t) à  M. Ju lien , c h e f  du service in té rieu r 

« fo n c tio n n a ire  d ’E ta t de valeur e t g rande conscience professionnelle» .

Adopté.

MENACE DE SUPPRESSION DE CERTAINES RECETTES-DISTRIBUTIONS 

ET SUPPLEANCES ELECTRIQUES

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  57.

Rapport de M. le Dr Signé :

Le rap p o rt sem ble aller dans le sens du vccu, p u isq u ’il est d it q u ’aucun  bureau  de poste  ne 

sera supprim é sans accord du C onseil M unicipal in téressé e t q u ’il ne sem ble pas q u ’il y ait de suppression 

récen te , m êm e chose e t m êm e réponse en ce qui concerne  les suppléances é lec triques.

A dopté.
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REPRESENTATION DU CONSEIL GENERAL AU SEIN 

DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE LA FEDERATION REGIONALE 

DES MAISONS DE JEUNES ET DE LA CULTURE DE BOURGOGNE

N um éro  36.

R apport de M. le Préfet :

Rapport de M. le Dr Signé :

La 3èm e C om m ission désigne M. Cam ille M artin .

Adopté.

M O D I F I C A T I O N  D ’O R G A N I S A T I O N  DES S E R VI C ES  E. D. F.

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  59.

Rapport de M. le Dr Signé :

En réponse au vœ u de M me Lavergne s’élevan t co n tre  la re s tru c tu ra tio n  des services E .D .F .

e n tra în a n t :

- suppression  du d is tric t de G arch izy ,

- suppression  de  l’équ ipe  de  travaux  de D ecize,

fa isan t su ite à la suppression  des d is tric ts  de L orm es e t de C hatillon  en Bazois.
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E.D.F.
Il s 'a g it  d ’ u n e  l o n g u e  r é p o n s e  d e  M . le  P r é fe t  fa is a n t  p a r t  d e  la  r é o r g a n is a t io n  d e s  s e r v ic e s

- En ce qu i con ce rn e  G arch izy  : le d is tric t N evers-rural sera regroupé à Nevers dans un nouvel 

im m euble, bou levard  B ernard Palissy (été  1980), lieu p lus cen tra l p o u r les usagers de N evers-rural ;

- suppression  de l’équ ipe  de  travaux  à la subdivision de D ecize m érite  une exp lica tion .

Le souci d 'am é lio re r la qualité  du  service a c o n d u it l’E .D .F . à  rem placer les équ ipes de 

travaux  par des équ ipes m ieux  équ ipées p o u v an t, p o u r év iter les co u p u res de c o u ran t, travailler sous 

m oyenne  ou basse ten s ion .

S o n t basées à  Nevers :

- 1 équ ipe  travaux  sous ten s ion  en m oyenne  ten s ion  (T .S .T . - M .T.),

- 2 équ ipes travaux sous ten s ion  en basse tension .

Une au tre  équ ipe  sera basée à  C orb igny  p o u r des raisons géographiques e t p o u r lim ite r les 

tem ps de réponse.

Ces m o d ifica tio n s ne devra ien t pas, aux  dires du  ra p p o r t, e n tra în e r  de suppression  d ’em plois, 

le rap p o rt parle m êm e de c réa tio n  de  21 em plo is p o u r 15 de supprim és.

En fait, les conclusions de ce ra p p o r t so n t d iscu tées par les em ployés E .D .F . D ’une  p a rt, 

le fa it de reg rouper les services de N evers-rural e t N evers-urbain p eu t m asquer une  com pression  

d ’effec tifs . Elle a cc ro îtra  les dép lacem en ts de N evers-rural qui h a b ite n t en  m ajo rité  F o u rcham bau lt. 

Q u a n t à la suppression  de  l’équ ipe  de travaux  de D ecize, elle ne  sem ble pas so u ha itab le . Les tem p s de 

réponse p a rta n t de C orbigny se ro n t plus longs p o u r une  partie  du d ép a rtem en t, les équ ipes su r équipes 

e n tra în e ro n t un  travail pén ib le , d ifficile  p o u r des agents vieillissants.

Il p a ra îtra it souhaitab le  que l’équ ipe  de travaux  de D ecize puisse ê tre  m a in ten u e  en 

co m p lém en t des équ ipes de C orb igny .

M. le Président : Y a-t-il des questions sur ce rap p o r t ?

M. Martin : O ui, M. le P résiden t, car ce rap p o rt, sans q u ’il y paraisse, est très im p o rta n t ;

il concerne  en e ffe t les m o d ifica tions de s tru c tu re  de l ’E .D .F . - G .D .F . 

d o n t on  parle b eaucoup  dans d ’au tre s  dom aines. C ertes, s ’il fau t re je te r la 

p o litiq u e  du  to u t ou  rien qui est préconisée par certa ins , il fau t rester 

égalem ent ouvert à to u te  am élio ra tion  des techn iques e t des progrès. 

Il fau t aussi se p ro n o n ce r co n tre  la m ise en place de to u te  so lu tion  qu i vise 

la seule n o tio n  de ren tab ilité  sans te n ir  co m p te  de l’aspect hum ain . 

La d irec tio n  d ’E .D .F . - G .D .F . opère  des re to u ch es  successives, ta n tô t  dans 

u n  sens, ta n tô t  dans un  au tre , avec des idées b ien  précises q u a n t au b u t a 

a tte in d re , laissant m alheu reusem en t to u jo u rs  dans l’ignorance e t dans le 

d o u te  les partena ires  sociaux co n stitu és  par les rep résen tan ts  du  personnel 

e t p a r les synd ica ts. Ceux-ci en e ffe t, son t très souven t m is devan t le fait 

accom pli. La m anière qui consiste  à faire cro ire  que  les changem ents 

actuels ne son t que  bénéfiques nous p a ra ît p ou r le m oins sim pliste car



M. le Président

M. le Dr D ollet

si on fait un  re to u r en  arrière , de quel personnel d isposait le cen tre  de 

Nevers en 1969 e t com bien  y en  a-t-il en 1979 ? L’am élio ra tion  des 

techn iques n ’est pas to u jo u rs  év iden te  dans certa in s travaux , ca r la 

p rog ram m ation  dans la recherche du  ren tab le  ne p e rm e ttra  pas 

l’in te rv en tio n  rap ide e t efficace qu i d o it ê tre  le souci c o n s ta n t du service 

public rep résen té  par E .D .F . L ’itnage de m arque des é tab lissem en ts publics 

de l'E .D .F . se te rn ira  irrém éd iab lem en t par l’ab an d o n  du  c o n ta c t hum ain  

qui reste  quo i que  l’on  en dise un des fac teu rs  essen tiels du  b o n  renom  et 

de la connaissance des p rob lèm es co n ce rn an t la c lien tè le . L’occu p a tio n  

du te rra in , la facilité  de co n ta c t, les re la tions hum aines avec les agents 

du d is tric t c o n s titu e n t des raisons su ffisan tes qu i fo n t co n n a ître  e t 

app réc ie r les services de l’E .D .F . Il fau t ê tre  p ru d en t e t très a t te n t i f  au 

développem en t de l’in fo rm a tiq u e  qu i va p rend re  u n  essor très accen tué  

en tre  1980 e t 1985 au sein de l’E .D .F . C ’est p o u rq u o i en  conc lu s ion , une 

p a rtic ip a tio n  p lus ouverte  de la D irec tion  de l’E .D .F . q u a n t à  l’in fo rm atio n  

des partena ires  sociaux  p e rm e ttra it très c e rta in em en t u n e  d iscussion  m ieux 

é tayée , e t ceci dans l’in té rê t de chacun .

O ui, m erci, M. M artin . Y a-t-il d ’au tre s  observations ? L à , vous avez posé 

u n  p rob lèm e, M. M artin , qu i est certa in  c’est la com paraison  q u e  l’on  fait 

to u jo u rs  en tre  la ren tab ilité  e t le service public. Il serait év idem m ent 

à  souha ite r que  les hau ts fo n c tio n n a ires  de ces adm in is tra tions 

co m p ren n en t que  la ren tab ilité  d o it s ’a rrê te r  e t s’effacer quelquefo is 

devan t le service pub lic , les c itoyens français so n t to u s  des c ito y en s  à  p a rt 

en tiè re , e t je  ne vois pas p o u rq u o i ils sera ien t m al servis ou  m al desservis. 

D ans les régions ru rales, c ’est u n  p rob lèm e qu i se pose en  perm anence  aux 

C onseillers G énéraux , e t vous savez très bien que  nous faisons to u t  ce qu ’il 

fau t p o u r lim ite r les co n cen tra tio n s dans les grandes villes.

O ui, je  voudrais ab o n d er dans le sens de C am ille M artin , il est ce rta in  q u ’à 

l’heure  ac tue lle , le sec teu r des éq u ipem en ts  d ’en tre tien  d ’E .D .F . est 

particu liè rem en t efficace, e t en ce qui concerne  par exem ple le sec teu r de 

L uzy , nous avons des dépannages rapides, v ra im en t dans d ’excellen tes 

con d itio n s . J e  crains fo r t que  si l ’on  d im inue les effec tifs  à D ecize e t à 

S a in t H onoré  les Bains, si on  les regroupe à  C orb igny , é ta n t donné  

les d is tances, le dépannage sera beau co u p  plus long. O r, c ’est q u an d  m êm e 

assez lam en tab le , car en zone rurale , nous avons déjà  b eau co u p  de m al 

à  faire répare r le té lép h o n e , si nous avons du  m al à faire réparer les lignes 

é lec triques, cela dev iendra ca ta stro p h iq u e . J e  crois que  chaque  fois que 

l’o n  regroupe e t que l’on  éloigne l’adm in is tra tio n  des gens q u i so n t 

desservis par elle, nous abou tissons à une d im in u tio n  de l ’ac tiv ité  en  zone 

ru ra le , à  une  pénalisa tion  des p o p u la tio n s qu i h ab iten t en zone rurale .
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M. le Dr Signé

M. le P résiden t

M. le Dr D ollet

M. le Président

M. le Président

M. Besson

M. le Président

: Je  ne veux pas tro u b le r  l’accord  en tre  M. D ollet e t M. M artin , m ais je  ferai

rem arquer à M. D ollet que j ’ai d it cela dans le rap p o rt.

: E n fin , nous ne  som m es to u t  de m êm e pas sans ac tion , q u an d  nous som m es

prévenus à tem ps, c ’est ce  q u ’il fau t se dire. Vous savez, C orb igny  aussi 

devait ê tre  supprim é e t a ller à N evers-rural. Je  m e suis b a ttu  e t il s’est 

trouvé que j ’ai eu la chance d ’avoir u n  terra in  to u t  à  fa it valable à  o ffrir  

à  l’adm in is tra tio n  d ’E .D .F .

: Mais in te rven ir à L uzy à  p a rtir  de C orb igny , cela m e p a ra î t  q u e lq u e  chose

d ’im pensable.

: Cela c ’est le p rob lèm e de l’E .D .F ., b ien e n te n d u , m ais en fin , sous p ré tex te

de ren tab ilité , on  va m al desservir les h ab itan ts  de  L uzy , j ’en  suis 

p a rfa item en t d ’accord .

ORGANISATION DE L ’EMPLOI DU TEMPS

M es chers collègues, il nous reste  encore  à voir une  dem i-douzaine de 

ra p p o r ts . Un p o u r  lequel M. B ardin a besoin de  com plém en ts 

d ’in fo rm atio n s , l’au tre  qu i d o it ê tre  vu p a r la 2èm e C om m ission , c ’est 

l’a ide à la conversion  de taillis sous fu ta ie  de chêne. D ’un  au tre  cô té , nous 

avons l’exam en des vœ ux. A lors je  pense q u ’il se ra it sage oe suspendre  la 

séance m a in ten an t p o u r la rem e ttre  à dem ain  m a tin . A uparavant, 

je  voudrais d em ander aux P résiden ts de C om m issions, à  quelle heu re  ils 

p ensen t réu n ir leu r C om m ission p o u r l ’exam en des vœ ux. J e  vais m ’adresser 

p o u r la C om m ission  des F inances, à  M . Besson parce q u e  je  cro is savoir 

que  M. le D r B enoist in te rv ien t dem ain  à  l’A ssem blée N ationale . A quelle 

heure  pensez-vous rep ren d re , M. Besson ?

J e  cro is q u ’il serait p eu t-ê tre  sage d ’ê tre  p résen ts à  9 heu res 30  si on  veut 

com m encer à 10  heures.

9 heures 30 , p o u r la C om m ission  des F inances. M lle le D r Fié, p o u r  la 

3èm e C om m ission  ?
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Mlle le Dr Lie 9  h e u r e s  3 0 ,  M . le  P r é s id e n t .

M. le Président

M. Paganie

M. le Président

M. Paganie

M. le Préfet

M. le Président

: M. Paganie ?

: 9 heures 3 0 , égalem ent, M. le P résident.

; 9 heures 30. A lors pensez-vous avoir le tem p s de voir les vœ ux, e t

pensez-vous que la 2èm e C om m ission aura le tem ps de revo ir le rap p o rt 

des taillis sous fu ta ie  en fo n c tio n  des é lém en ts  nouveaux  que  nous avons 

eus to u t à l’heure  en séance ? Ce dossier passe en 1ère C om m ission aussi. 

A lors réun ion  des C om m issions, à  9 heures 3 0 , exam en  des vœ ux, e t 

séance p lénière à  10 heures 30.

J e  dem ande  à  M. le T h éry , D irec teu r de l’O ffice des F o rê ts , s’il p eu t ê tre  

p résen t à  9 heures 3 0 , à  n o tre  C om m ission.

: Pas d ’inconvénients.

Pas d ’inconvén ien ts , d it M. le P réfet.

La séance est levée à 19 heures 10.
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S E A N C E  D U  M E R C R E D I  24  O C T O B R E  1 9 7 9

M. le D r B errier préside la séance en présence de tous les Conseiller»- G énéraux  ? l ’excep tion  

de MM. le D r des E tages, H arris, M itterrand , D r Signé, M me C o u ty , M. le D r B enoist excusés.

M. le P réfet assiste à  la séance qu i est ouverte  à  11 heures.

M. le Président : Mes chers collègues, la séance est reprise e t je  donne  to u t de su ite la parole

à M. L am bert, su r le rap p o r t n° 14 p o u r lequel nous avions dem andé hier, 

un  co m p lém en t d ’in fo rm a tio n ; avant de p rend re  une  décision . 

A uparavan t, M. Paganie dem ande la parole au su je t du ra p p o r t n° 61 sur 

l’am énagem ent de la base de p lein  air e t de loisirs de B aye-2èm e tranche .

M. Paganie : J ’aim erais faire une  p e tite  com m un ica tion  au su je t du ra p p o r t n° 61 sur

l’am énagem ent de la base de plein air de Baye. Ce qu i a m otivé n o tre  

décision , ce n ’est pas te llem en t q u ’on est c o n tre  le chauffage au  bois, 

loin de là , m ais c ’est le m anque de souplesse de ce chauffage, co m p te  ten u  

de l’éq u ip em en t de Baye, qui est un  éq u ip em en t saisonnier, dans lequel 

il fau t faire du  chauffage à  certa ines périodes, m êm e q u e lquefo is  aux  m ois 

de ju in  ou de ju ille t, quand  les en fan ts  re n tre n t d ’une école de voile, q u ’ils 

so n t trem pés. Q uand o n  sait que le chauffage au bois ne p e u t se m e ttre  en 

ro u te  q u ’une fois e t q u ’il d o it co n tin u e r, q u ’on ne p eu t pas allum er p ou r 

avoir du chauffage dans l’heure  qui su it. N ous avons donc pensé que  le 

chauffage  é lec trique  é ta it plus souple, e t je  sais co m m en t fo n c tio n n en t 

ces bases ! Q uand  nous au rons là un p erm an en t e t peu t-ê tre  un d irec teu r, 

co m m en t voulez-vous que ces deux  personnes pu issen t faire m archer 

une  chaudière  q uand  ils se ro n t en congé le sam edi e t le d im anche, 

co m m en t faire p o u r arriver à a lim en ter une chaud iè re  à  bo is ?

C ar, si j ’ai b ien com pris, M. le P réfet nous d it que  nous allons 

économ iser 4 0  to n n es de fuel, cela équivaut à  240  stères de bois q u ’il 

faudra m an ipu ler e t tran sp o rte r , e t sto ck e r très près. Il faud ra  égalem ent 

que  ce bois so it sec, donc cela rep résen te  deux fois le stockage dans l’année.
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M. le Président

M. Girand

M. Paganie

M. le Président

M. Paganie

V oilà ce qu i a m otive la décision de la C om m ission . J ’a jou te  que  dans 

u n  au tre  é tab lissem en t, com m e par exem ple  la M aison du  Parc, nous avons 

mis une  chaud iè re  à bois, m ais là , nous avons des p erm an en ts , nous avons 

des m em bres qui re s ten t su r p lace , qu i so n t co n d itio n n és  par le chauffage, 

e t qui peuven t in terven ir. V oilà ce qu i a p résidé à c e tte  destinée  au choix  

que nous avons fait du chauffage élec trique .

: J e  rem ercie M. Paganie de  ces précisions, m ais com m e la N ièvre est un  

d ép a rtem en t fo restier, il est év iden t que  le C onseil G énéral d o it s ’in téresser 

de très p rès à c e tte  question  du bois en ta n t  q u ’énergie.

M. G irand , vous aviez dem andé la paro le .

: O ui, je  suis ravi d ’en ten d re  le P résiden t Paganie préciser sa position

parce que ce p rob lèm e nous p réoccupe  à  d iffé ren ts  n iveaux . V ous savez 

que  la C om m ission E conom ique, qu i s ’est déjà réun ie  deux  fois, envisage 

de faire un  certa in  nom bre  d ’é tu d es  d o n t ju s te m e n t des é tu d es  sur le bois 

e t les tran sfe r ts  des m oyens de chauffage. Par ailleurs, il fau t signaler que, 

à  l’in itia tive de M .le  P réfe t, un  certa in  nom bre  de réun ions o n t dé jà  eu lieu 

su r ce  q u ’il appelle la filière bois, q u ’elles so n t ex trêm em en t in téressan tes , 

q u ’elles m o tiven t b eaucoup  les u tilisa teu rs e t je  ne vous cacherai pas que 

bon  nom bre  de collègues, ici, ceux qu i en p articu lie r p a rtic ip en t aux travaux  

de la C om m ission  d o n t j ’ai parlé to u t  à  l’h eu re , so n t très sensibilisés à 

c e tte  affaire . A lors, nous p renons b ien ac te  q u ’il s’agit d ’un cas d ’espèce 

su r lequel il n ’est pas te ch n iq u em en t possib le d ’avoir une  so lu tion  telle que 

nous le souha itons p o u r certa in s , m ais il m e sem ble essentiel e t dès 

m a in ten an t d ’envisager une  expérience  ju s te m e n t parce que ce d ép artem en t 

est un  des d ép a rtem en ts  les plus disposés à fo u rn ir c e tte  so rte  d ’énergie.

: N ous l’avons faite  à  la M aison du Parc e t nous vous tien d ro n s  au co u ran t.

: O ui, oui, m ais en fin , je  pense q u ’on p o u rra it to u t de m êm e essayer, cela

p e u t évo luer ...

C 'e st d ifficile  dans le cas de c e tte  base car il fau t aussi pouvo ir arriver à la 

m a in ten ir ho rs gel, e t c ’est un ré su lta t q u ’on ne p eu t pas o b ten ir  ju s q u ’à 

p résen t avec les chaud iè res  bois.

J e  sais que to u s  les co n stru c te u rs , par m a p ro fession , s ’in téressen t 

beaucoup  à ce m o d e  de  chauffage e t v o n t tro u v er des systèm es, m ais p ou r 

le m o m en t on n ’a pas enco re  de systèm e ad éq u a t.
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M . le Président

M. Lambert

Bien, je  vous rem ercie de ces précisions, m ais le C onseil G énéral p o u rra it 

dem ander à M. le P réfet, à  l’occasion d ’une  au tre  o p é ra tio n , de faire 

l’expérience  m ais dans des co n d itio n s  qu i ne se ro n t plus celles que  vous 

venez de signaler. J e  pense q u ’il y aura  des progrès de ce cô té  là , e t une 

expérience  p ilo te , p a r exem ple , p o u rra it ê tre  ten tée  p a r n o tre  A ssem blée, 

p lu tô t  que de la laisser te n te r  p a r un  particu lie r.

M ain tenan t, nous pouvons d o n n e r la paro le  à M. L am bert, p o u r le 

rap p o rt n° 14.

La C om m ission  des T ravaux  a donc revu le dossier n° 14, il e s t certa in  

q u ’il y avait eu con fusion  en tre  le nom bre  de co m m u n es ay a n t p résen té  

des dossiers de subven tion  e t le nom bre  de co m m u n es forestières. V oici 

donc à nouveau  ce rap p o r t e t les conclusions de la C om m ission  des T ravaux .

D ans le cadre des ac tions du d ép a rtem en t en faveur de la fo rê t 

nivernaise, M. le P réfe t de  la N ièvre m e t l’accen t su r l’in té rê t que p résen te  

la conversion  des taillis sous fu ta ie , en fu ta ie  de chênes.

C ep en d an t, ces travaux  dans les fo rê ts  com m unales , b ien que 

subven tionnés à 40  % p a r le M inistère de l’A gricu ltu re , rep résen ten t une 

charge très lou rde  p o u r les m un icipalités.

J u s q u ’en  1975 , le d ép a rtem en t a p p o rta it un  co m p lém en t de 20  % 

à l’a ide de l’E ta t , so it au to ta l 60  %  de  su b v en tio n  p o u r les com m unes.

D epuis la c réa tio n  du F .D .E .C ., e t c o m p te - te n u  du p la fo n n em en t 

à  50  %, l ’aide globale s ’e st donc trouvée d im inuée  depu is 1976 .

P our rem éd ier à  ce t é ta t de fa it, M. le P réfe t p ropose  une  subven tion  

d ép a rtem en ta le  de  30  % du m o n ta n t des travaux , ce  q u i am èn e ra it l ’aide 

to ta le  à  un  tau x  p lus in c ita tif  de 7 0  %. C ette  p ro p o s itio n  en tra în e ra it une 

in scrip tion  de 240  0 0 0 ,0 0  F  au B udget P rim itif  de 1980 .

A près avoir en ten d u  des ex p lica tio n s com plém en ta ires , la C om m ission  

des T ravaux  so uha ite  égalem ent une  in c ita tio n  des co m m u n es à  

l’am élio ra tion  de leurs fo rêts.

A ce t e ffe t, elle p ropose  une  m o d ifica tio n  du F .D .E .C ., co n s is tan t :

1) à relever le p la fo n d  de cu m u l des subven tions de 50 à 7 0 %  p o u r 

ce ty p e  de travaux

2) à  d é te rm in e r an nue llem en t à l’in té rieu r du F .D .E .C ., un  

co m p lém en t can to n a l spécifique à  la fo rê t sur p ro p o s itio n  de l’O .N .F ., 

d o n t la rép a rtitio n  sera é tu d iée  par la C om m ission des F inances.
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Le cas des é tab lissem en ts publics p rop rié ta ires de fo rê ts  p ou rra  ê tre  

revu dans u n  ra p p o r t séparé.

M. le Président V ous avez e n ten d u  le rap p o r t m odifié de M. L am bert. Y-a-t-il des 

questions ? Le rap p o rt est adop té .

M. le Pré Jet Il y a p lusieurs p rop o sitio n s du P réfet, non  de  l ’O .N .F ., seul le P réfe t fait 

des p ropositions, n ’est-ce pas ?

M. le Président S ous réserve de ce tte  observation  de M. le P réfe t, le rap p o rt est adop té . 

Merci.

DESIGNATION EVENTUELLE DU SERVICE D ’ENTRETIEN 

DES BATIMENTS DEPARTEMENTAUX COMME CONDUCTEUR 

D ’OPERATION POUR LA REALISATION DE TR A V A U X  D ’HUMANISATION 

AU CENTRE PSYCHOTHERAPIQUE DE LA CHARITE SUR LOIRE

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  33.

Rapport de M. Gontard :

C onsidéran t que le C en tre  P sycho thérap ique  de  La C harité  sur L oire  e st un  bâ tim en t 

d épartem en ta l p a rfa item en t connu  du  service d ’en tre tien  des b â tim en ts , où il assure déjà  la d irec tion  

e t la surveillance des travaux d ’en tre tien , de répara tions e t de tran sfo rm ation ,

C onsidéran t l’urgence des travaux à  en trep ren d re  afin de  recevoir dès 1980 une  aide de

l’E.P.R.,

V otre  2èm e C om m ission  ém e t un  avis favorable à la désignation  d u  service d ’en tre tien  des 

bâ tim en ts  d ép a rtem en tau x  com m e co n d u c te u r d ’op é ra tio n  d ’hum anisa tion  au C en tre  P sycho thérap ique  

de La C harité  sur Loire.

A dopté.
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DEMANDE D ’ACQUISITION D ’UNE CELLULE DEMONTABLE 

PAR LA COMMUNE DE MOULINS ENGILBERT

Rapport de M. le Préfet :

La Société H eliocap t, située  sur le te rrito ire  de  la com m une  de M oulins E ng ilbert, fab rique 

depuis 1975 des serres, e t s’e st engagée récem m en t dans la fab rica tio n  de cap teu rs  solaires.

L o rsqu ’elle a com m encé à fo n c tio n n e r en  1975 , elle é ta it  localisée dans un  p e ti t  garage mis 

à  sa d isposition  p a r la com m une , m o y en n an t u n  lo y e r de 500  F  par mois. Ce local est par la su ite  devenu 

tro p  é tro it . L’en trep rise  a  m an ifesté  de  ce fa it l’in te n tio n  de se dép lacer dans un  b â tim en t p lus co n fo rm e 

à  ses besoins.

D ans le cadre des négocia tions te n d a n t à  l’é lab o ra tio n  d u  c o n tra t  de  pays du  Sud-M orvan, le 

C onseiller G énéral, Maire de M oulins E ng ilbert, le Sous-Préfet e t la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u strie  

o n t envisagé la réalisa tion  d ’une  zone artisanale  dans la com m une de M oulins E ng ilbert, e t l’a ffec ta tio n  

d ’une  partie  de c e tte  zone à la c réa tio n  d ’un  b â tim en t en location -ven te  p o u r l’en trep rise  H eliocap t.

C ep en d an t, dans la m esure où  ce b â tim en t ne po u v a it au p lus tô t  ê tre  p rê t

q u ’au 1er janv ie r 1980 , c o m p te -te n u  des co n tra in te s  de p ro céd u re  e t de  fin an cem en t, les tro is parties  

p réc itées o n t envisagé de tro u v er une  so lu tion  d ’a tte n te  suscep tib le  de  p e rm e ttre  à  l’en trep rise  de faire 

la tran sitio n  en tre  le garage e t le b â tim en t en location -ven te .

C ’est dans c e tte  perspective que la com m une de M oulins E ng ilbert a décidé p a r une  

dé libéra tion  du 8 sep tem bre  1978 , de m an d a te r son Maire afin  d ’e ffec tu e r to u te s  les dém arches e t de 

signer to u s  les d o cu m en ts  en  vue de l’im p lan ta tio n  provisoire de l’en trep rise . D ans c e tte  dé libéra tion , 

le C onseil M unicipal so llic ita it l’assistance de la C ham bre de  C om m erce e t d ’in d u s trie  e t lui co n fia it 

«la m aîtr ise  d ’ouvrage ainsi que  les m archés inhéren ts»  à  l’op é ra tio n .

C’est su r la base de ce tte  d é libéra tion  que la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u s trie

a en trep ris  des recherches e t e st en trée  en re la tion  avec la Société  Sarrade e t G altie r, afin  que ce tte  

dern ière  m ette  une cellule d ém on tab le  à la d isposition  de la com m une. C ’est dans c e tte  cellule 

d ém on tab le  q u ’est ac tu e llem en t ab ritée  l’en trep rise  H eliocap t.

E n ce q u i concerne  les m odalités financières de la m ise à la d isposition  p a r la com m une  de 

c e tte  cellule d ém on tab le  au bénéfice de l’en trep rise , une  co n ven tion  a é té  passée en tre  la co m m u n e  e t 

l’en trep rise  en date  du  20 décem bre 1978.

A ux te rm es de c e tte  co n v en tio n , l ’en trep rise  s’engageait à  payer un  loyer de 500  F p a r  m ois 

à la com m une . Il avait é té  convenu  p réa lab lem en t en tre  le C onseiller G énéral, M aire de M oulins E ngilbert 

le S ous-P réfet e t la C ham bre  de C om m erce e t d ’in d u s trie  que  la d ifférence  en tre  le loyer dem andé par 

la Société  Sarrade e t G altie r, so it 4 0 9 8  F  p a r m ois, e t le loyer payé p a r H eliocap t, serait su p p o rtée  par 

la co m m u n e , de m êm e que  le d é p ô t de garan tie  de  12 195 F . Il avait égalem en t é té  verba lem en t adm is 

que les som m es que la com m une  su p p o rte ra it de c e tte  façon , lu i sera ien t rem boursées dans le cad re  du 

m ontage financier régissant la m ise en place de l’usine en location -ven te  sur la zone  artisanale .
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l'.n réalité , la com m une de M oulins E ngilbert n ’a pas payé à la Société  Sarrade e t G altie r 

les som m es p réc itées , e t c e tte  Société  m enace de  m e ttre  un  term e à l’occu p a tio n  de sa cellule dém on tab le  

par l’en trep rise  H eliocapt.

C ’est sur c e tte  to ile  de fond  que le C onseil M unicipal de M oulins E ng ilbert, dans une

d é libéra tion  en  da te  du  29 ao û t 1979 , déposée à la S ous-P réfecture  de C hâteau  C hinon

le 26 sep tem bre  1979 , a décidé de dem ander au C onseil G énéra l de la N ièvre d ’ach e te r la cellule

d ém on tab le  ab ritan t l’en trep rise  H eliocapt.

Le C onseiller G énéral. Maire de M oulins E ng ilbert, p a r le t tre  du  18 o c to b re  1979 , enreg istrée 

le 19 o c to b re  1979 confirm e la dem ande du  C onseil M unicipal en so llic itan t l ’achat de la cellule p a r le 

d ép a rtem en t e t sa lo ca tio n  à  l’en trep rise  H eliocap t, afin de  p e rm e ttre  à  c e tte  dern ière  «de c o n tin u e r sa 

p ro d u c tio n , en  a tte n d a n t une  so lu tion  défin itive» .

J e  vous précise, p o u r que vo tre  in fo rm atio n  so it com p lè te , que vo tre  C om m ission

départem en ta le  a  évoqué c e tte  qu estio n  à  l’issue de sa séance du  19 sep tem bre  1979 , à  la dem ande  de 

M. L am bert.

Je  dois enfin  souligner que si le d ép a rtem en t décide d ’acquérir la  cellule dém o n tab le  Sarrade 

e t G altie r, le p rix  d ’acqu isition , q u i n ’est pas co n n u  à ce jo u r , p o u rra it en to u t  é ta t  de cause, ê tre  im pu té  

su r le F o n d s  d ’ind u stria lisa tio n  d épartem en ta le  q u i co m p ren d  un c réd it de 188  280  F .

J ’appelle c ep en d an t vo tre  a tte n tio n  su r le fa it que , dans l’h y p o th èse  où l’en trep rise  H eliocap t 

se trouvera it co n fro n tée  à des d ifficu ltés l’em p êch an t de faire face à  ses obligations, le d ép a rtem en t 

ne  serait q u ’u n  créancier ch irographaire .

C o m pte-tenu  de to u s  ces é lém en ts d ’in fo rm a tio n , je  vous saurais gré de  s ta tu e r su r c e tte  

affaire en p réc isan t :

1) si vous décidez l’ach a t de  la  cellu le  ;

2) si vous donnez déléga tion  à la C om m ission d ép a rtem en ta le  p o u r a d o p te r  les conven tions 

spécifiques à  passer en cas d ’ach a t en tre  le d ép a rtem en t, la Société  Sarrade e t G altie r e t  la C ham bre 

de C om m erce e t d ’in d u s trie  ;

3) si les arriérés de loyer dûs devron t, dans l’h y p o th èse  où  la Société  Sarrade e t G altie r 

les réclam e, ê tre  im pu tés  à l’en trep rise  H eliocap t ;

4 ) si vous m ’au to risez  à en trep ren d re  to u te s  les dém arches nécessaires en vue de l’acqu isition  

e t de la gestion  de  c e tte  cellule.

Rapport de M. Bardin :

La Société H eliocap t située  sur le te rrito ire  de la com m une  de M oulins E ng ilbert fabrique 

depuis 1975 des serres e t a é ten d u  récem m en t son  activ ité  aux cap teu rs  solaires.
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D ans le cadre du  c o n tra t de  pays du  Sud-M orvan, la réa lisa tion  d ’une  zone artisanale  e t 

l 'a ffe c ta tio n  d ’une  partie  de celle-ci à la c réa tio n  d ’u n  b â tim en t destiné à l’en trep rise  H eliocap t 

a été re tenue.

C ependan t, dans la m esure où  ce b â tim en t ne pouvait ê tre  p rê t, au p lus tô t  q u ’en  1980 , 

la com m une  de M oulins E ngilbert c o m p te -te n u  des besoins im m édia ts de c e tte  en trep rise  décida  avec 

le concou rs de  la C ham bre de C om m erce de  m e ttre  à  la d isposition  d ’H eliocap t une  cellu le  d ém on tab le  

fab riquée  par la Société  Sarrade e t G altie r. U ne co n ven tion  (décem bre 1978) passée en tre  la com m une  

e t c e tte  Société  p révoyait que l’en trep rise  H eliocap t verserait un  loyer de 500  F  p a r m ois, le co m p lém en t 

m ensuel, so it 3 5 9 8  F  (4 09 8  F—500 F) ainsi que  le d é p ô t de  garan tie  de  12 195 F  é ta n t inclus dans le 

cadre du m ontage  financier régissant la m ise en  p lace de l’usine en location -ven te  su r la zone  artisanale .

C ep en d an t, la com m une de M oulins E ng ilbert n ’ay an t p u  ê tre  au to risée  à  faire face à ses 

engagem ents e t la  Société  Sarrade e t G altie r m en açan t de m e ttre  u n  term e à l’occu p a tio n  de sa cellule 

dém o n tab le , le C onseil M unicipal de M oulins E ng ilbert, par délibéra tion  en date  du  29 a o û t 1979 

dem ande au d ép a rtem en t d ’ach e te r ce b â tim en t.

V o tre  C om m ission , c o m p te -ten u  d ’u n e  p a rt de la s itu a tio n  inex tricab le  devan t laquelle nous 

n ous tro u v o n s e t de l ’avis de p rinc ipe  ém is en ju in , co m p te -ten u  d ’au tre  p a rt de l’u rgence, décide l’ach a t 

de la cellule par le d ép a rtem en t sous fo rm e d ’une  avance financière à la C ham bre  de C om m erce du  

m o n ta n t hors tax e  du b â tim en t, so it 125  336  F . La C ham bre  de  C om m erce  tra ita n t q u a n t à  elle avec 

la Société  Sarrade e t G altie r, e t au to rise  M . le P réfe t à  en trep ren d re  to u te s  les dém arches nécessaires 

en vue de l ’acqu isition  e t de la gestion  de c e tte  cellule.

Rapport pour avis de la Commission des Finances, présenté par M. Guillaume, Rapporteur Général

A d o p ta n t les conclusions du rap p o rt p résen té  par M. B ardin , au nom  de la 3èm e C om m ission, 

v o tre  1ère C om m ission d onne  avis co n fo rm e.

Les c réd its  so n t prélevés su r le F .I.D .

M. le P réfet : J e  voudrais d em ander au R ap p o rteu r s’il a pris l ’accord  de la C ham bre de

C om m erce.

M. Bardin : O u i, M. le P réfe t. N ous avons réussi à  avoir des co n ta c ts  avec la C ham bre

de C om m erce e t j ’ai un  é lém en t in téressan t à  vous d o n n er, c’est que le prix  

hors tax e  que  j ’ai c ité  est en quelque  so rte  un  prix  p la fond  e t que la 

C ham bre  de C om m erce s’engage à tra ite r  avec Sarrade e t G altie r p o u r 

o b ten ir  une  d im in u tio n  de ce m o n ta n t.
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M. le Préfet

M. le Président

M. Bardin

M. le Président

Adopté.

Mlle le Dr Fié

: Le rapport est adopte.

: Très bien.

COMMISSION D ’ADJUDICATION 

NOMINATION

E n co m p lém en t au rap p o r t 29 , M. le P résiden t. Il s ’agit de  la  n o m in a tio n  

des m em bres de la C om m ission d ’A d jud ica tion  au  sein de la C om m ission 

d épa rtem en ta le . La C om m ission  d ép artem en ta le  s ’e st réunie  to u t  à  l’heure 

e t vous p ropose  les m em bres su ivants :

T itu la ires : M me C o u ty  e t M. G irand 

S upp léan ts  : M. G o n ta rd  e t M. L am bert.

C e tte  désignation , je  suppose, ne soulève aucune q u estio n , n i aucune 

rem arque.

COMMISSION DES FINANCES 

REMPLACEMENT DE M. CHARLEUF

La 3èm e C om m ission  propose  que  M. C lair passe à  la C om m ission des 

F inances e t que M. D u rif v ienne donc  p a r  co n séq u en t siéger à la 

3èm e C om m ission.

M. le Président 
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REPRESENTATION DU DEPARTEMENT 

A LA SOCIETE ANONYME D ’ECONOMIE MIXTE D ’AMENAGEMENT DE LA NIEVRE

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  37.

Rapport de M. Martin :

Pour rep résen te r le C onseil G énéral à la Société  A nonym e d ’E conom ie M ixte d ’A m énagem ent 

de la N ièvre, la 3èm e C om m ission vous p ropose  les nom s suivants :

délégués au C onseil d 'A d m in is tra tio n  :

- 1ère C om m ission  : M. Besson 

M. Jo u rn iac

- 2èm e C om m ission  : M. G irand

- 3èm e C om m ission  : M. B ardin

M. C lair 

M. M artin .

délégué à l’A ssem blée G énérale  : M . Paganie.

Il est précisé que to u s  les C onseillers G énéraux  m em bres du C onseil d ’A dm in istra tio n  so n t

au to risés  à se p o rte r  can d id a ts , le cas échéan t, aux p o stes  de P résiden t e t de V ice-Présidents.

M. le Présiden t : Pas d ’observations ?

M. le Dr Vimeux L orsque l’o n  a désigné M . C lair, il faisait p a rtie  de la 3èm e C om m ission , 

si b ien que la rep résen ta tion  de la 3èm e C om m ission  au sein de ce t 

organism e est lim itée.

M. le Président Bien.

M . le Dr Vimeux : J e  m e  p e r m e t s  d e  fa ir e  c e t t e  o b s e r v a t i o n  ...



M. Martin : O ui c ’est vrai. Cela n ’a pas d ’im p o rtan ce . J e  ne  pense pas que  cela so it

fondam enta l, e t ne change rien au p rob lèm e. A la 3èm e C om m ission,

il y en avait tro is  auparavan t, e t il n ’y en aura p lus que  deux , ce n ’est

pas gênan t.

M. le Président : Cela ne change rien  ! A dop té .

PERSPECTIVES D ’ EVOLUTION DU BUDGET DEPARTEMENTAL

Rapport de M. le Préfet :

N um éro  2.

Rapport de M. Guillaume :

La 1ère C om m ission d o n n e  ac te  à M. le P réfet du  ra p p o r t très détaillé  sur les perspectives 

d ’évo lu tion  du B udget D épartem en ta l.

Elle a voté en particu lie r les incidences prévisibles su r la p ression fiscale en fo n c tio n  des 

choix de  l’assem blée e t su r to u t du  volum e des em p ru n ts  liés aux dépenses d ’investissem ent.

La 1ère C om m ission vous propose  :

1) - d ’a d o p te r  les p o in ts  su ivants :

- in tro d u c t io n  progressive de la d is tinc tion  en tre  au to risa tio n s de p rogram m e e t c réd its  de 

paiem en t p o u r les dépenses d ’investissem en t ;

- délai de validité de 2 ans p o u r les subven tions en cap ita l a ttr ib u ées  p a r le d ép a rtem en t ;

- m ain tien  en la form e des subven tions départem en ta le s  aux o p é ra tio n s  d ’éq u ip em en t 

sanitaire des h ô p itau x .

C om pte  ten u  des d ifficu ltés financières ac tue lles que  co n n a ît l’hôp ita l public , il n 'e s t pas 

envisageable de revenir sur ces d ispositions.

2) - de refuser le financem en t de  l’in s ta lla tion  des cabines té lép h o n iq u es pub liques dans les ham eaux .

Si la 1ère C om m ission so uha ite  v ivem ent que  les ham eaux  bénéfic ien t dans les m eilleurs 

délais de ces éq u ipem en ts , elle estim e avoir déjà accordé un  fin an cem en t excep tio n n e l aux P.T .T . 

sous fo rm e des avances faites depuis p lusieu rs années. Ce tran sfe r t de charges ne p e u t ê tre  accep té .

3) - de surseo ir au fin an cem en t des collèges ru raux  ta n t q u ’elle ne c o n n a îtra  pas les conséquences 

réelles de l'ad o p tio n  de la loi sur les responsab ilités des C o llectiv ités Locales, en d iscussion au

Parlem ent. A c tue llem en t, ce financem en t incom be à l’E tat.

A dopté.
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E L E C T I O N  A U  C O M I T E  N A T I O N A L  D E  L ’E A U

Af. le Président : I l nous reste  avan t l’exam en  des vœ ux, à  p ro céd e r au vo te  de  l ’é lec tio n  de

tro is C onseillers G énéraux  au  C om ité  N atio n a l de l’E au . Il y  a  u n e  liste  ici 

o ù  l’on  d o it m arq u er d ’u n e  c ro ix , tro is  can d id a ts  ti tu la ires , les supp léan ts 

é ta n t au to m a tiq u em en t ceux  q u i so n t en  face d u  nom .

M. le P réfet  ; il  fa u t que  vous m e ttiez  u n e  c ro ix  en  face des tro is  nom s que  vous

choisissez m êm e s’il n ’y a  pas de  supp léan t.

Les b u lle tin s  de  v o te  se ro n t dépouillés à  Paris.

LYCEE AGRICOLE DE MAGNY-COURS 

REFECTION DES TOITURES - SUBVENTION EXCEPTIONNELLE

Vœu

Rapport de M. Besson :

M. le D r B eno ist a  déposé le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéra l soussigné,

C o n sid éran t que  le C onseil G énéra l de la  N ièvre e st à  l’orig ine de la c réa tio n  d u  L ycée 

A gricole de  M agny-Cours. A près avoir ache té  un  dom aine  de 190  ha , il l’a  cédé au M inistère de 

l ’A gricu ltu re  q u i y  a  édifié ce lycée , à v o ca tion  régionale, en tre  1962-1964,

C o n sid éran t le m auvais é ta t  dans lequel se tro u v en t m a in te n a n t les d iffé ren ts  b â tim en ts  

q u i co m p o sen t c e t é tab lissem en t e t  q u e  la garan tie  décennale  n ’est pas in te rvenue  p o u r  rec tif ie r des 

e rreu rs de co n stru c tio n , des d é fec tu o sité s  q u i n ’appara issen t q u ’ac tu e llem en t,

C o n sid éran t que les to itu re s  réalisées en  a lum in ium  e t z inc so n t en tiè rem en t à refaire , 

que  l ’é tan c h é ité  des p ignons en  p ierre  est d éfec tu eu se , que  les tu y au te rie s  en  cuivre des san ita ires ainsi 

que les canalisations d ’eau  chaude d u  chauffage cen tra l d o n n e n t ac tu e llem en t d ’in q u ié ta n ts  signes de 

faiblesse, q u e  les c ircu its  é lec triques installés en  1964  ne  so n t pas co n fo rm es e t p o se n t des p rob lèm es 

de sécurité,
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C o n sid éran t que sur u n  bu d g e t global de 1 4 0 0  00 0  F , d o n t le q u a rt e st absorbé p a r les frais 

de chauffage, d est im possible au d irec teu r de dégager les som m es nécessaires à  ces gros travaux ,

C onsidéran t q u ’une subvention  a é té  so llicitée au M inistère de l’A gricu ltu re , m ais q u ’elle 

ne p o u rra  a tte in d re  la to ta lité  des travaux , so it 365  147 F ,

E m et le vœ u que  le C onseil G énéral vo te  une  subven tion  excep tionne lle  de 121 718  F 

co rresp o n d an t au devis de ré fec tio n  d ’une  des to itu res .

D em ande que l’E tab lissem en t Public R égional so it égalem en t so llicité p o u r l’o b te n tio n  d ’une 

subven tion . ,

Le Lycée de M agny C ours est p ro p rié té  de l’E ta t . La 1ère C om m ission  dem ande à  

M. le P réfe t d ’in te rven ir p o u r que l’E ta t assure sa responsab ilité  en ce q u i co n cern e  les travaux 

d ’en tre tien .

Adopté.

Z O N E  I N D U S T R I E L L E  DE V A R E N N E S  V A U Z E L L E S  

Mise en jeu de la garantie

Vœu

Rapport de M. Besson :

M. le D r B enoist, MM. G irand , H arris, M artin  o n t déposé le vœ u su ivan t :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

C onsidéran t q u ’en 1974 , le d ép a rtem en t de  la N ièvre, les com m unes de  V arennes V auzelles 

e t de N evers o n t accordé leu r garan tie  à la C ham bre de C om m erce e t d ’in d u s trie  de la N ièvre p ou r 

rem bourser des an n u ité s  d ’em p ru n t destinées à l’acqu isition  e t  à  l’am énagem en t de te rra in s  sur la zone 

industrie lle  de V arennes V auzelles,

C onsidéran t que  p a r co u rrie r, en date  d u  25 sep tem bre  1979 , la C ham bre  de  C om m erce 

a  la i t  savoir aux C ollectiv ités q u ’elle n ’avait p u  h o n o re r l’échéance du  25 a o û t 1979  d ’u n  m o n ta n t de 

634  274 ,46  F e t q u ’elle ne p o u rra  pas régler celle d u  25 février 1980  q u i s’élève à 1 105 9 5 7 ,7 8  F,
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C onsidéran t que  l’im possib ilité  à payer de la C ham bre de  C om m erce résu lte  de la m évente 

des terra in s due au m arasm e économ ique  ac tue l d o n t les C ollectiv ités L ocales ne p euven t ê tre  rendues 

responsables,

C o n sid éran t q u ’il serait in juste de faire p rend re  en co m p te  p a r les com m unes concernées des 

charges supp lém en ta ires qu i se ron t en défin itive su p p o rtées  p a r les co n tribuab les , p rem ières v ictim es 

de la crise, en  particu lie r les chôm eurs,

C onsidéran t enfin  que l’aspect ju r id iq u e  du  dossier n ’a pas é té  c la irem en t défin i,

D em an d en t au C onseil G énéral de  p rend re  co n su lta tio n  d ’un  avocat spécialisé e t  d ’inscrire 

les c réd its  nécessaires p o u r le règ lem en t de  ses honora ires.

L a 1ère C om m ission fa it confiance  à  l’A dm in istra tion  p o u r défen d re  la cause des 

collectiv ités concernées.

Adopté.

DISSOLUTION A L ’AMIABLE DE LA S.A.G.A.N.  

Vœu

Rapport de M. Besson :

M. le D r B eno ist, MM. G irand , B ard in , M. le D r B errier, Mlle C h am berland , M. H arris, o n t 

déposé le vœ u su ivan t :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

R ap p e llen t q u ’au d é b u t des années 1960 , u n  p lan  d ép a rtem en ta l avait p révu  la c réa tio n  d ’un 

certa in  nom bre  d ’ab a tto irs  dans le dép a rtem en t,

A p a rtir  de 1954 , les co m m u n es q u i é ta ie n t p ro p rié ta ire s  de ce ty p e  d ’in s ta lla tio n , se so n t 

réun ies p o u r d é fin ir une  p o litiq u e  te n d a n t à  ren tab iliser leu r éq u ipem en t.

En ce sens, elles o n t suivi les d ispositions d ’une  loi q u i te n d a it à  développer la c réa tio n  

d ’ab a tto irs  sur les lieux de p ro d u c tio n .
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Elles o n t donc décide la c réa tio n  d 'u n e  société d ’économ ie  m ix te  de gestion  des ab a tto irs  

de la N ièvre. Les co llectiv ités o n t confié  à p a rtir  de c e tte  da te  à la S .A .G .A .N . l’ex p lo ita tio n  de leur 

ab a tto ir .

Le b u t recherche  é ta it de  rédu ire  les co û ts  de fo n c tio n n em en t p a r la c réa tio n  de services 

com m uns. De plus, la S .A .G .A .N . devait p ro céd e r à une  h arm o n isa tio n  des tarifs dans to u s  les ab a tto irs . 

P endan t une dizaine d ’années, c e t o b je c tif  a é té  a tte in t.

La s itu a tio n  a com m encé à se dégrader aux environs de 1973 -1974  en ra ison  de la lim ita tion  

du  tau x  des taxes d ’abattage  par le G ouvernem en t.

De plus, la crise du  m arché  de la v iande est venue accen tu e r la ten d an ce  du  déséquilib re  de 

gestion  de la S .A .G .A .N .

C onsidéran t q u e  m algré u n  certa in  nom bre  de  m esures te n d a n t au ré tab lissem en t financier 

de la Société , la s itu a tio n  a co n tin u é  de  s’aggraver depu is deux  ans, le d é fic it é ta n t passé de 4 0 0  00 0  F  à  

1 0 0 0  0 0 0  F.

O n p eu t penser sous réserve de l’exam en  ap p ro fo n d i des co m p tes  de la S .A .G .A .N . p a r le 

liq u id a teu r que  les pe rte s  de la Société  au  30  sep tem bre  1 9 7 9 , d a te  de sa d isso lu tion , s’élèveraien t 

à 1 100 0 0 0  F.

C o n sid éran t que les ac tionna ires ta n t  pub lics que  privés, p o u r leu r p a rt, p e rd ro n t leur 

ap p o rt en cap ita l so it 3 0 0  00 0  F  e t que  les 80 0  00 0  F  de  p e rte s  p révisionnelles so n t u n iq u em en t 

co nstituées p a r les créances des co m m u n es sur la S ocié té . E n e ffe t, la S .A .G .A .N . é ta it  chargée p ou r 

le com p te  des com m unes d ’encaisser le p ro d u it des taxes d ’usage. Ces taxes o n t b ien é té  encaissées 

m ais com p te  ten u  des d ifficu ltés  financières de la S ocié té , les com m unes o n t consen ti à  accorder 

des délais de pa iem en t à la S .A .G .A .N . p o u r  lu i p e rm e ttre  de  se c o n s titu e r u n e  tréso rerie .

C onsidéran t q u ’il appara it à  l’évidence, que  les p rincipales v ictim es de ce tte  s itua tion  

so n t les co llec tiv ités pu isque leurs pe rte s  varien t su ivan t leu r a b a tto ir  de 50  0 0 0  à  4 5 0  00 0  F ,

C onsidéran t que ces pe rte s  ne so n t pas su p po rtab les  p o u r les budgets des com m unes, 

celles-ci ne po u v an t ê tre  tenues responsab les de la crise d u  m arché  de la v iande,

D em anden t que  le C onseil G énéral vo te  une  subven tion  excep tionne lle  p o u r p e rm ettre  

aux com m unes de  faire face aux nouvelles charges q u i leu r in co m b en t.

Avis favorable.

M. Besson : M anquan t d ’in fo rm a tio n , la 1ère C om m ission  souhaite  une  in fo rm atio n

com plè te  p o u r se p ro n o n ce r sur c e tte  d é lica te  affaire.

M. le Président : J e  pense q u ’il faud ra  faire u n  ra p p o r t co m p le t sur c e tte  question ,

M. le P réfet.
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M . le P réfe t

M. le P résident

Si j ’ai signé ce vœ u q u i év id em m en t n ’es t pas précis, il fa u t faire un  
ra p p o rt, n ou s en som m es b ien  co n sc ien ts , c ’es t à  cause de la s itu a tio n  de 
l’a b a tto ir  de C orb igny  q u e  je  co nn a is  très  b ien . C et a b a tto ir  s’est m o n tré  
dès le d é p a rt le seul ren tab le  de la N ièvre. Peu à  p eu  au co u rs  des années, 
e ffec tiv em en t, il y a eu des d ifficu lté s  de p a iem en t dans ce q u i é ta it  d u  à  la 
co m m u ne  de C orb igny  par la S .A .G .A .N . e t  p o u r ta n t  le m aire é ta it  fon dé  
à  inscrire ses rece tte s  à  son b u d g e t, é ta n t  d o n n é  q u ’il s ’agissait de rece tte s  
fiscales. C ’est ainsi q u e  j ’ai é té  am ené à  ê tre  assez d u r  à  la dern iè re  
A ssem blée G énérale  de la S .A .G .A .N . en  d isan t q u ’ap rès to u t ,  co m m e la 
société  n ’é ta it p lu s  en é ta t  de p a iem en t, elle au ra it d u  d ép oser le b ilan  b ien  
p lus tô t  parce  q u e  à  la lim ite , n e  pas p ay e r les co m m un es p o u r  p a y e r les 
fourn isseurs, cela m érite  u n  no m  q u i s’appelle  d é to u rn e m e n t de fo nd s 
pub lics, M. le P réfe t.

: J e  vous ferais rem arq u er q u e  c ’es t m o i q u i ai d û m e n t insisté.

: C ’es t ex ac t, m ais c’es t p o u r rep ren d re  ces m o ts , cela m ’a  é té  rep ro c h é , je  
pense e ffec tiv em en t q u ’il s’agissait de ce la. C ’es t ce q u i in sp ira it le vœ u du  
D r B eno ist, q u e  j ’ai co n tresigné co m m e d ’au tre s  d ’ailleurs. C ’e s t  q u e  to u t  
de m êm e, ces co m m un es q u i o n t  fa it  l’ex périence  de ces ab a tto irs  
sem i-industriels, au  m o m en t où  l’o n  a ferm é la V ille tte , o n t  to u t  de  m êm e 
pris pas m al d e  risq ues e t  q u ’ac tu e llem en t, il sem ble q u e  ce  n ’es t pas  aux  
seules co m m u nes à  faire les frais d ’u n e  o p é ra tio n  q u i é ta it  fa ite  p o u r 
dév elo p per l’engra issem en t des bovins dan s  la N ièvre ; parce  q u e  c ’é ta it  
cela le p rem ie r b u t  e t  cela a  éch ou é  p a r  su ite  d ’u n e  m auvaise gestion , il 
f a u t bien le d ire . A lors, il m e sem blera it assez n o rm al, ap rès l’é tu d e  d ’u n  
ra p p o rt  de M. le P ré fe t, b ien  e n te n d u  q u e  le d é p a r te m e n t p ren n e , n o n  pas 
to u t  m ais en  p a rtie  les dé fic its  q u e  les co m m un es so n t obligées de  régler.

Il n ’y a  pas d ’au tre s  ob serv a tion s ? Les co nc lu sion s  d u  ra p p o rte u r  
so n t ad o p tées.
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A I D E  DU D E P A R T E M E N T  A U N E  C O M M U N E  S I N I S T R E E

Vœu

Rapport de M. Besson :

M. G rosjean  a déposé le vœu su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

C o n s id é ran t q u ’u n e  p a rtie  d u  réseau d e  la  voirie co m m un a le  de la co m m u n e  de 
S a in t A ub in  des C haum es a sub i, lo rs  d u  très  v io len t orage d u  4 ju in  197 9 , des d égâts  d ’un e  im p o rtan ce  
ex cep tio n n e lle  d o n t la rem ise en é ta t  a fa it l’o b je t  d ’u n  devis de  la p a rt  des services de  l’E q u ip e m en t 
s ’élevant à un  m o n ta n t de 7 2  55 0  F,

C o n sid éran t que lad ite  co m m u n e , de n a tu re  essen tie llem en t ru ra le  e t  p a rticu liè rem en t 
défavorisée, co m p te  une p o p u la tio n  de seu lem en t 107 h a b itan ts , q u e  la valeur de son cen tim e  es t de 
0 ,2 9  F , que la long ueur to ta le  de sa voirie co m m un a le  est d e  14 km ,

C o n sid éran t q u e , dans ces co n d itio n s , u n e  dépense  telle q u e  celle sus-évoquée es t ab so lu m en t 
ho rs  de ra p p o rt avec les faibles m oy ens de la co m m une,

E m et le vœu que so it p rise en co m p te  ce tte  s itu a tio n  e t  q u ’un e  aide sub stan tie lle  du  
d é p a r te m e n t so it ap p o rtée  à  c e tte  co m m u n e  sin is trée  ainsi q u ’il a  d é jà  é té  fa it  p o u r des cas sim ilaires.

La 1ère C om m ission d o n n e  u n  avis favorable p o u r é tu d e .

Adopté.



VOIRIE  DEP AR TEMENTALE 

POSE DE PANNEAUX DE LIMITATION DE VITESSE

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M. le D r Signé a  déposé  le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéra l soussigné,

Signale com m e très  d angereu x  le ca rre fo u r e n tre  le C .D . 3 7  e t  le ch em in  vicinal desservan t 
le ham eau  de F ré to y , co m m u ne  de L avau lt de F ré to y ,

S o u h a ite ra it q u e  des p a n n eau x  de  lim ita tio n  de vitesse so ien t posés avan t le ca rre fo u r e t  que 
le ta lu s  so it nivelé e t  m is à  la h a u te u r  de la ro u te  p o u r p e rm e ttre  u n e  m eilleure v isib ilité .

Avis favorab le p o u r  é tu d e .

A d op té.

TR A V AU X  DE VOIRIE  - DEVIATIONS 

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M. le D r B enoist a déposé le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

Se fait l’in te rp rè te  des do léances de n o m b reu x  m aires d o n t  les co m m u nes fo n t  l’o b je t  de 
travaux  de voirie im p o rta n ts  n écessitan t la m ise en p lace d e  p an n eau x  de dév ia tio n  e t  de b a rrières,
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Demande  que  soient  l imi tées ces déviat ions dans  la mesure de la disponibi l i té des  voies 

réparées e t  q u ’elles ne se p rolongen t  plus  de manière  abusive,  alors que  les travaux son t  terminés.

Avis favorable.

A dopté.

REFE CT ION DU C.D.  136 - COMMUNE DE THAIX

Vœu 

R apport d e M . Paganie :

M . D u rif  a  déposé  le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéra l soussigné,

C o nsidéran t le m auvais é ta t  d u  C .D . 136 dans la  traversée du  b o u rg  d e  T haix  e t  les dangers 
en co u ru s  p a r  les p ié to n s , d u  fa i t  de l’é tro ite sse  de la chaussée,

D em and e la ré fec tio n  e t  l’é larg issem ent d u  C .D . 136 e t  signale q u e  les te rra in s  nécessaires o n t 
é té  acquis p a r  la co m m u ne  de T h aix .

Avis favorab le , à  voir dans les o p é ra tio n s  isolées.

A d opté.
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RECTIFICATION DU PROFIL  DE DEUX VIRAGES 

DANS LA T RA V ER S E E  DE PARIGNY ET REALISATION DE TR O TTO IR S  -C .D .  8

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M. B esson a déposé le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

La m un icipa lité  de Parigny m ’in fo rm e  :

- q u e  l’ach a t de te rra in s  d evan t p e rm e ttre  la rec tifica tio n  des deu x  virages es t en voie 
d ’ex écu tio n ,

- de  sa vo lo n té  de  réa lisa tio n  de tro t to ir s  sur le pa rcou rs  du  C .D . 8 , dans le village de
Parigny,

A ce t e ffe t, en prévision  du  f in an cem en t de c e tte  d épense  ( tro tto irs ) , la m un ic ipa lité  b loq ue 
son a t tr ib u tio n  1979 du  F .D .E .C ., à  laquelle  s’a jo u te ra  l’a t tr ib u tio n  1980.

C o n fo rm ém en t au désir d e  la m un ic ipa lité ,

Le C onseiller G énéral soussigné,

E m et le vœu que la re c tif ic a tio n  des virages e t  la réa lisatio n  des tro t to ir s  so ien t opérées 
dans le m êm e tem ps.

Avis favorable, à  vo ir dans les o p é ra tio n s  isolées.

Adopté.

1 1 1



- le C.D.  267

- et  le C.D.  254

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M . B esson a déposé le vœ u su ivan t :

1) - C.D. 267  dans la traversée de Satinges : E c rê tem en t ta lu s e t d ép lacem en t p o te au
é lec triq ue .

Côte des Chaumes : E c rê tem en t ta lu s  - m an q u e  de visibilité.

C o û t to ta l p révu (éva luation  16 février 1978) : 120  0 0 0  F .

A  ces d eu x  po in ts , s’a jo u te  la nécessité  u rg en te  d ’u n e  rem ise en é ta t  de la chaussée en tre  
l ’in te rsec tio n  C .D . 8 - C .D . 2 67  e t  Usseau.

2) - C.D. 2 54  : E larg issem ent d u  p o n t sur la voie S .N .C .F . à  Pougues les E aux .

P artic ip a tio n  d u  d é p a r te m e n t - C o û t (éva luation  16 février 1978) : 4 0 0  0 0 0  F .

Le C onseiller G énéral soussigné,

D em ande à quelle  d a te  p o u rra ie n t ê tre  envisagés ces travaux  ?

Avis favorab le, à  voir au p rogram m e spécifique des o p é ra tio n s  isolées.

A d opté.

R A P P E L  DE  V O E U X  C O N C E R N A N T  :

1 1 2



L E N T E U R  P O U R  L ’O B T E N T I O N  D E S  P E R M I S  D E  C O N S T R U I R E

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

MM. C lém en t, M artin , le D r D o lle t, le D r Jo u rn ia c , B erth ier e t  M m e C o u ty  o n t  déposé le 
vœu su ivan t :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

C o n s ta te n t q u e  la len teu r p o u r o b te n ir  les perm is de co n stru ire  e s t p ré jud ic iab le  aux  
in téressés qu i, d u  fa it du  re ta rd , so n t am enés parfo is  à  co n stru ire  à  la m auvaise saison e t  d o iv en t 
su p p o rte r  des hausses im p o rta n te s ,

Ne m e tte n t  pas en cause la b o n n n e  v o lo n té  d u  pe rso n n e l chargé de ce  travail m ais c o n s ta te n t 
q ue le m an qu e d ’e ffe c tif  est seul à  incrim iner,

E m e tte n t le vœ u q u ’u n  pe rso nn e l su ffisan t so it engagé p o u r  p e rm e ttre  à  ce service de 
fo n c tio n n e r  n o rm a lem en t.

Avis favorab le p o u r  l’é tu d e  d e  la p ro céd u re .

Le person n e l no u ve llem en t engagé dev an t le p e rm e ttre .

A d opté.

GLOBALISATION TROP SYSTEMATIQUE DES TRA VAU X 

DANS LES DOSSIERS D ’ADJUDICATION

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

MM. L am b ert e t Paganie o n t déposé le vœu su ivan t 

Les C onseillers G énérau x  soussignés,
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C o n sid é ran t que la g lob alisa tion  des trav aux  dans les dossiers d ’ad ju d ica tio n  pénalise 
fo r te m e n t les p e tite s  en trep rises , d o n t le travail se lim ite  a lo rs à  d ’év en tue lles  sous-tra itances,

S o u h a ite n t :

1) C haqu e fo is q u ’il est te c h n iq u em en t possib le , ta n t  à  l’échelle m un ic ipa le  q u e  
d é p a rtem e n ta le , que les travaux  so ien t décom p osés en u n  no m b re  d e  lo ts  su ffisan ts , la issan t aux 
en trep rises  locales la  possib ilité  de tra ite r  ces m archés.

2) Q ue des consignes so ien t d o n n ées  en ce sens aussi b ien  au x  m a ître s  d ’œ u vre , q u ’au x  
m a ître s  d ’ouvrage.

Avis favorable.

A d op té.

FONDS SPECIAL D ’INVESTISSEMENT ROUTIER 

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M . le D r B errier e t  les m em b res  d u  G ro u p e  S ocialiste  o n t  d éposé  le vœ u su ivan t :

L es C onseillers G én éraux  soussignés,

C o n s ta ta n t q u e  ce rta in es  co m m un es d u  d é p a r te m e n t n ’o n t  p u  à  ce  jo u r  percevo ir la 
sub ven tio n  19 7 8  du  F o n d s  S pécial d ’in vestissem en t R o u tie r , fau te  d e  c réd its  d e  p a iem en t,

C o n s ta ta n t d ’a u tre  p a rt  q u e  les a rrê tés  de sub ven tion  d u  p rog ram m e 1979  d u  F o n d s  
Spécial d ’in v estissem en t R o u tie r  n ’o n t  pas en co re  é té  signés p a r  M onsieur le P ré fe t,

C o n s id é ran t q u e  c e tte  s itu a tio n  crée p o u r  les co m m u n es  des d ifficu lté s  im p o rta n te s  d u  fait 
n o ta m m e n t de  :

1) L ’im possib ilité  d e  co m m en cer les travau x  av an t la signatu re  d e  l’a rrê té  de subven tion , 
sous pe ine  d e  p e rd re  le bénéfice  de la sub ven tion ,

2) L ’im po ssib ilité  d e  réa liser à  c e tte  ép o q u e  la p lu p a r t des travau x  de voirie q u e  les 
E lus L ocaux  av aien t envisagés.
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C o n sid éran t en fin  q u e  c e tte  s itu a tio n  e n tra în e ra  au m oins u n  an de re ta rd  dans l’ex écu tio n  
du  p rogram m e 1979 e t  q u e , co m p te  te n u  du  tau x  d ’in fla tio n , le vo lum e des travaux  sera la rg em en t 
d im inué,

D em an d en t q u e  des ex p lica tio ns  so ien t ap p o rtée s  dans les p lu s  b refs  délais, sur les raisons 
de ce re ta rd ,

E t é m e tte n t le vœ u q u e  des d ispositions so ien t prises afin  q u e  les C ollec tiv ités  L oca les ne 
so ien t pas lésées par ce re ta rd , d o n t la seule responsab ilité  inco m b e à  l ’E ta t .

Avis trè s  favorable.

A d opté.

F.S. I .R.  COMMUNAL

M . le P ré fe t : J e  p eu x  vous d ire  q u e  les a rrê tés  se ro n t signés ap rès la réu n io n  de
la  p roch a in e  C om m ission  d ép artem en ta le  à  laquelle  les dossiers se ro n t 
soum is.

Les M aires les a u ro n t d é b u t  nov em bre .

COR RES PO NDA NCE  A MONTCHANIN DU T.G.V.  

AVEC LA LIGNE S.N.C.F.  NEVERS-DIJON

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M . le D r D o lle t a déposé  le vœ u su ivan t :

L e C onseiller G énéra l soussigné,

C o n s id é ran t q u ’u n  a rrê t es t p révu à  M o n tch an in  su r la  ligne d u  T .G .V .

115



C o n sid éran t l’in té rê t éco no m iqu e  très  im p o rta n t que p résen te ra it, p o u r l’E st du  
d é p a r te m e n t de la N ièvre e t  u n e  b o n n e  p a rtie  d u  d é p a rtem e n t d e  S aône e t  L o ire , u n e  liaison rap ide  
avec Paris e t  L yo n  par le T .G .V .

D em ande que so it é tu d ié  un  racc o rd em e n t de la ligne N evers-D ijon  avec la fu tu re  gare 
du  T .G .V . à  M o n tch an in  p e rm e tta n t des co rresp o n d an ces  faciles en tre  le T .G .V . e t  les tra in s  c ircu lan t 
sur la ligne N evers-D ijon.

Avis favorable.

A d opté.

LIAISON PAR VOIE F E R R E E  CLAMECY - CORBIGNY 

Vœu

Rapport d e M. Paganie :

M. le D r B errier, B ard in , G rosjean , M itte rran d , Paganie, M. le D r Signé, o n t  d éposé  le vœ u
suivan t :

Les C onseillers G én érau x  soussignés,

C o n s ta ta n t l’im p o rtan ce  q u e  rev ê t p o u r  le dév e lo p p em en t éco n o m iq u e  e t  to u ris tiq u e  du  
H aut-N ivernais, l’ex isten ce  de liaisons p a r  voie fe rrée , e n tre  C lam ecy e t C orb igny ,

C o n s ta ta n t q u e  ce service pub lic  est le seul m o y en  de tra n sp o r t co llec tif , re lia n t le 
H aut-N ivernais au Bassin Parisien,

C o n s ta ta n t q u ’à diverses reprises, le G o u v ern em en t a  déclaré  ê tre  trè s  a tta c h é  au m a in tien  
des services pub lics  en  zo ne  ru rale ,

Par ailleurs, co n sid é ran t d ’u n e  p a rt  q u e  la S .N .C .F . envisage de  fe rm er la  ligne C lam ecy- 
C orb igny  à  co m p te r  d u  1er ju in  1980 ,

d ’au tre  p a rt , q u e  le tra n s fe r t sur ro u te  d e  la liaison S .N .C .F . 
C lam ecy-C orb igny  ne sau ra it en aucun  cas c o n s titu e r  u n e  so lu tio n  de rem p la cem en t sa tisfa isan te ,
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C o n sid éran t égalem en t que ces m o d ific a tio n s  au ra ien t des co nséqu en ces né faste s  p o u r 
l ’éco no m ie  de  c e tte  région dé jà  d u rem en t to u ch ée  par le chôm age.

D é n o n c en t avec v igueur l’absence to ta le  de co n ce rta tio n  avec les é lu s e t s ’o p p o sen t 
fe rm em en t au tran sfe rt sur ro u te  de la liaison S .N .C .F . C lam ecy-C orb igny .

Ils é m e tte n t le vœu :

- que leu r so it transm is les ch iffres  ex acts  d u  dé fic it év en tue l su p p o rté  en 1978  par 
la S .N .C .F ., e t non  des do n n ées  inex ac tes  c o n fo n d a n t v o lo n ta irem e n t dé fic it e t  investissem ent.

- q u ’une é tu d e  sérieuse so it en trep rise  envisagean t n o ta m m e n t u n e  am élio ra tio n  de  la 
desserte  P aris-C lam ecy-C orbigny, ta n t  sur le p lan  des horaires, de la rap id ité  q u e  d u  c o n fo rt.

Ces am énag em en ts  p o u v an t p e rm e ttre  u n e  f ré q u e n ta tio n  b ien  p lu s  im p o rta n te  d e  c e tte  
ligne e t  q u e  le G o u v ern em en t assum e p le in em e n t ses resp on sab ilités  en  re fu san t la fe rm e tu re  envisagée.

Avis très  favorab le.

A d opté.

SITUATION DE L ’ELEVAGE

Vœu

Rapport d e Mlle le Dr F ié  :

Les M em bres du  G ro u p e  Socialiste e t  to u s  les M em bres d u  C onseil G énéral o n t déposé 
le vœ u su ivan t :

Les C onseillers G én éraux  soussignés,

C o n s id é ran t q u e  la crise de l’élevage des tro u p e au x  a lla itan ts , lo in  de s’a tté n u e r , se p o u rsu it 
e t  e n tra în e  une d é g rad a tio n  im p o rta n te  des rec e tte s  d an s  les ex p o rta tio n s ,

C o n s id é ran t d ’a u tre  p a rt  q u e  c e tte  s itu a tio n  e n tra în e  u n  p ro fo n d  d é co u rag em en t au sein de 
ce tte  p ro fess ion  e t  q u ’elle risq ue d ’avo ir p o u r co n séq u en ce  le d é p a r t  d ’u n  ce rta in  n o m b re  d ’ag ricu lteu rs ,
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C o n sid éran t en fin  q u ’il n ’ex iste  pas de véritab le  p o litiq u e  p o u r les tro u p e a u x  a lla itan ts , m ais 
q u ’au co n tra ire , le G o u v ern em en t se trou ve dans l’o b lig a tio n  d e  su b v en tio n n e r les e x p o rta tio n s  de 
p ro d u its  laitie rs,

A p p o r te n t leu r so u tien  au x  ag ricu lteu rs  q u i m a n ife s te n t a u jo u rd ’h u i à  C haro lles e t  ex igen t 
du  G o u v ern em en t la m ise en place d ’u n e  véritab le  p o litiq u e  de l’élevage.

Avis favorable.

A d opté.

SITUATION DE L ’ELEVAGE DE T ROU PEA U BOVIN 

ALLA IT ANT  ET EN PART ICU LIER  CHAROLAIS

Vœu

Rapport d e Mlle le  Dr F ié :

M. G rosjean  e t  to u s  les m em b res  d u  C onseil G én éra l o n t  déposé  le vœ u su iv an t :

Les C onseillers G én érau x  soussignés,

C o n s id é ran t la s itu a tio n  très  grave dans laq uelle  se t ro u v e n t les p ro d u c te u rs  de v iande bov ine , 
en p a rticu lie r les éleveurs d e  tro u p e a u x  a lla itan t, n o ta m m e n t charo lais, d o n t  le revenu  no m in a l es t en 
é ta t  de  s tag n a tio n , voire de régression,

C o n s id é ran t l’e ffo n d re m e n t sur to u s  les m archés  des p rix  de la v iande bov ine , a lo rs  que , 
dans le m êm e tem ps, les co û ts  des co n so m m atio n s  in te rm éd ia ires  e t  les charges n e  cessen t d e  c ro î tre  
-les co tisa tio n s  sociales, par ex em ple , su b issen t u n e  au g m en ta tio n  de 18 % environ-,

C o n sid éran t l’im p o rta n ce  de l’élevage charo lais  dans n o tre  d é p a r te m e n t (66  %  de la 
p ro d u c tio n  agricole) e t  en B ourgogne (1 2 ,5 0  %  d e  l’e f fe c tif  n a tio n a l)  e t  p lu s  g én é ra lem en t de l’élevage 
de tro u p e a u  a lla itan t en F ran ce  (4 5 ,2 7  % du  tro u p e a u  a lla itan t de la C o m m u n au té  E co n o m iq u e  
E u ro p éen n e ),

E m e tte n t  le vœu :

- d ’u n e  p a rt, q u e  les Pouvoirs Publics se d é c id en t en fin  à  p ro m o u v o ir, au  niveau n a tio n a l e t  au  niveau 
co m m u n a u ta ire , u n e  p o litiq u e  efficace en  faveur d e  l’élevage d e  v iande bov ine ,
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- d ’au tre  p a rt, que so ien t ad op tées  les m esures d ’urgence q u ’im p o se n t la s itu a tio n  ac tuelle , 
telles que : in te rv en tio n s  p o u r le so u tien  du  m arche, d ifféré  de rem b o u rse m en t des a n n u ité s  d ’e m p ru n t, 
m o d éra tio n  de la hausse des co tisa tio n s  sociales, e tc ....

Avis très  favorable.

A dopté.

CONSTRUCTION DES COLLEGES EN DUR

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié :

M. C lém en t, M m e C o u ty , M. B erth ie r e t  Mlle le D r Fié o n t déposé le vœ u su ivan t :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

C o n s ta te n t q u e  4 collèges : C orb igny , L a M achine, M oulins E ng ilb e rt e t L u zy , so n t inscrits  
sur la liste p lu riannuelle  p o u r u n e  co n stru c tio n  en du r. Ils c o n s ta te n t ég alem en t q u ’il res te ra  
7 collèges : S a in t Saulge, S a in t A m and , D o n zy , P ou illy , M ontsauche, V arzy , G u érign y , q u i so n t installés 
dans des locaux  exigus, vé tustes e t dans des classes d ém o n tab les  d o n t b eau co u p  so n t en très m auvais
é ta t.

Ils rem a rq u en t que les co m m u nes in téressées ne so n t ab so lu m en t pas fixées sur la date  
m êm e ap p ro x im ativ e  de la fu tu re  co n s tru c tio n . •

C ’es t p o u rq u o i les C onseillers G én érau x  soussignés é m e tte n t le vœ u q u ’u n e  com m ission  
co m p é te n te  se rende dans chacun  de ces collèges p o u r fixer l’o rd re  de p r io rité  q u i sera p ro po sé  à  la 
région p o u r é tab lir  la liste p lu rian nuelle  qu i es t revue tou s  les ans.

La com m ission  co m p é te n te  p o u rra it ê tre  co m posée  de la C om m ission  des T ravaux , 
des rep résen ta n ts  de l’E d u ca tio n  N ationale  e t  du  rep ré sen ta n t du  C onseil G énéra l à la ca rte  scolaire, 
M. B ard in . C ette  com m ission  inv ite ra  le C onseiller G énéra l du  ca n to n  in téressé e t  le M aire d e  la 
co m m une co ncernée  p o u r avis.

Avis favorable.

Adopté.
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IMPLANTATION D ’UN LYCEE A DECIZE 

Vœu

M . B eno ist, Mlle C ham b erlan d , M. D u rif , M m e L avergne, M. G o n ta rd , M. D o le t e t 
M. le D r Jo u rn ia c  o n t  dépose  le vœu su ivan t :

Les C onseillers G én érau x  soussignés,

C o n s id é ran t :

- l’im p o rtan ce  de la p o p u la tio n  des c a n to n s  de D ecize, D o rn es , F o u rs , L u zy , L a M achine, 
so it : 36 4 5 4  h a b itan ts ,

- l’e ffe c tif  des élèves d e  ce sec teu r, f ré q u e n ta n t les é tab lissem en ts  d e  secon d  cycle  long , so it : 44 5  élèves,

- la fa tigue , les dangers p résen té s  p a r  des c ircu its  de  ram assage ex trê m em e n t longs, p e rm e tta n t 
d ’ach em in er ces en fa n ts  vers N evers, e t  les dépenses co rre sp o n d an te s  in c o m b a n t au x  fam illes,

- le gaspillage d ’énergie c o rre sp o n d an t à  ces circu its.

D e m an d en t in s tam m en t q u e  so it é tu d iée  la possib ilité  d ’im p la n ta tio n  d ’u n  lycée à  D ecize, 
ce t é tab lissem en t p e rm e tta n t dans de  m eilleures co n d itio n s  la sco larisa tion  des élèves de secon d  cycle 
long  de la région ,

S ou lig nen t q u e  dans d ’au tre s  sec teu rs  e t  dans d ’au tre s  d é p a r te m e n ts  des é tab lissem en ts  de 
second  cycle  ex is te n t, b ien  q u e  les p o p u la tio n s  co ncernées  so ien t so uv en t m o in s  im p o rta n te s  q u e  dans 
la zo ne  o b je t du  p ré se n t vœ u.

Avis très  favorable.

Rapport de Mlle le Dr Fié :

Adopté.
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C O M M U N E  DE  C H E V E N O N  - I N S T A L L A T I O N  D ’U N E  C A B I N E  T E L E P H O N I Q U E

Vœu 

Rapport d e Mlle le Dr F ié  :

M. le D r B eno ist a déposé le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

C o n s id é ran t d ’u n e  p a rt  q u e  le tra n s fe r t d u  bu reau  de p oste  de C hevenon , riverain  du  C .D . 13, 
au b o u rg  de  la co m m un e ,

C o n s id é ran t d ’a u tre  p a rt  q u e  ce tra n s fe r t prive m a in ten a n t de p oste  pub lic  d ’appel u n  b o n  
n o m b re  d ’h ab ita tio n s ,

D em and e l’in s ta lla tio n  d ’une cab ine  té lé p h o n iq u e  à  l’in te rsec tio n  d u  C .D . 2 0 0  e t  du  C .D . 13, 
en rem p lacem en t d u  b u reau  de p o s te  transféré .

Avis favorable.

A d opté.

T ARI F  DES COMMUNICATIONS TELEPHONIQUES 

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié  :

M m e S aury  a déposé le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

C o n sid éran t q u e  l’in s ta lla tio n  de cab ines té lép h o n iq u es  nouvelles à  pu ls ion  est u n e  ch ose
positive,



C onsidérant que sont égalem ent m aintenues les cabines par unité,

S ’é to n n e  q u e  le p rix  de la co m m u n ica tio n  ne so it pas le m êm e d ’une cabine à  l’au tre , 
la co m m u n ica tio n  é ta n t  m oins chère  lo rs  d ’u n e  co m m u n ica tio n  dem and ée dan s  la cab ine  à  pu lsion .

D em ande à  M. le P réfe t de s’in fo rm er sur c e tte  anom alie .

Avis favorable.

A dopté.

POSTES RESER VES  DANS LES ADMINISTRATIONS 

POUR LES ADU LTES HANDICAPES

Vœu

Rapport d e Mlle le Dr F ié  :

M m e S au ry  a  déposé  le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G én éra l soussigné,

S ollic ite  u n e  in te rv e n tio n  de M. le P ré fe t au p rès  des M inistères co m p é te n ts  p o u r q u e  des 
p o s te s  so ien t créés d an s  to u te s  les a d m in is tra tio n s  en faveur d es  hand icapés.

Avis favorable.

Adopté.
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DISTRIBUTION POSTALE 

Vœu

M m e S aury  a déposé le vœu su ivan t :

Le C onseiller G én éra l soussigné,

C o n sid éran t que le service express (colis e t  le ttre s )  des P .T .T . n ’es t pas assuré p a r to u t  par 
p o rteu r spécial,

C o n s id é ran t q u e  m algré to u t  les tax es  y a ffé ran t so n t perçues,

C o n s id é ran t q u e  les c a n to n s  ru rau x  so n t u n e  fo is de p lus pénalisés,

D em and e à  M. le P ré fe t d ’in te rv en ir  au près de  l’A d m in is tra tio n  des P .T .T . p o u r  que 
ce service so it assuré te l q u ’il dev ra it l’ê tre .

Avis favorable.

A dopté.

Rapport de Mlle le Dr Fié :

NOUVELLES SOURCES D ’ENERGIE  - ECONOMIES  D ’ENERGIE

Vœu

Rapport d e MM. M itterand e t  G uillaum e e t  les m em bres d u  G roupe Socialiste :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

C o n s id é ran t les d ifficu lté s  ren co n trées  par les C ollec tiv ités  L ocales au m o m en t où  la crise 
én ergétiq u e  a p p a ra ît  dans to u te  son acu ité ,

- le c o û t élevé des nouvelles sources d ’énergie déjà  u tilisab les (énergie so laire par
exem ple)
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- des écon om iseu rs  d ’énergie trad itio n n e lle  (po m p e à ch a leu r  )

- l’im possib ilité  d ’o b te n ir  ac tu e llem en t une aide réelle de l’E ta t.

E m e tte n t le vœu q u e  le d é p a rtem e n t lance u n e  ac tio n  spécifique  en la m a tiè re  par des aides 
aux  co m m u n es  p o u r le su rco û t p rov o q ué  par l’u tilisa tio n  des nouvelles sources d ’énergie, n o ta m m e n t 
l’énergie solaire.

Le d é p a r te m e n t su b v en tio n n e ra it u n  doub le p rogram m e q u i co m p lé te ra it le cas éc h éan t 
l ’aide de la  R égion e t  celle espérée de l ’E ta t.

1 er p rogram m e : nouvelles sources d ’énergie
2èm e p ro g ram m e : économ ies d ’énergie

Le cu m ul des sub ven tions o b te n u e s  p o u rra i t  a tte in d re  7 0  %  de  la dépense .

Avis favorable.

A d opté.

PRIX L IT TE R A IR E  AUX ECRIVAINS 

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié  :

M. le D r B errier a d éposé  le vœ u su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

C o n s ta ta n t q u ’il n ’ex iste  sur le p lan  d é p a rtem e n ta l au cu n  prix  d estiné  à  en cou rag er les 
au teu rs  n ivernais,

C o n s id é ran t q u ’il y a  lieu  de favoriser au m ax im um  l’ép an o u issem en t de la cu ltu re  n ivernaise,
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Emet  le vceti que  soit instaure un  prix li ttéraire réservé aux écrivains de n o tre  d é p a rtem e n t. 

Avis favorable.

A dopté.

AIDES MENAGERES 

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié :

M m e S au ry , Mlle C h am b erland , M. C lair, M m e Lavergne, M. B erth ier, M. Paganie , M. D urif, 
M. G u illaum e e t M. le D r J o u rn ia c  o n t déposé le vœ u su ivan t :

Les C onseillers G énéraux  soussignés,

C o n sid éran t q u e  le service des aides m énagères créé en  m ilieu ru ra l p e rm e t le m a in tien  
à  d om icile  des pe rson n es âgées,

C o n sid éran t que la présence de ces m êm es aides m énagères est n o n  seu lem en t u n e  
in te rv e n tio n  m atérie lle  m ais ég a lem en t m orale ,

C o n sid éran t q u e  les VI e t  VII p lan s m e tte n t  en  va leu r c e tte  p ro fession  sans q u ’elle so it 
v ra im en t reco n n u e  en ta n t que telle ,

D em and e à  M. le P ré fe t q u ’il in te rv ienn e  au p rès  d es  M inistères c o m p é te n ts  afin  q u e  leu r 
so it re co n n u  un  s ta tu t  à  p a rt  en tière ,

Avis favorable.

Adopté.
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C L A S S E M E N T  DU M O R V A N  EN Z O N E  D E F A V O R I S E E

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié :

M . le D r D o lle t a déposé le vœu su ivan t :

Le C onseiller G énéral soussigné,

C o n s id é ran t que la s itu a tio n  éco n o m iq u e  e t dém o graph iqu e du M orvan n e  cesse de 
se dégrader rap id em en t,

C o n s id é ran t q u e  l’a rro n d issem en t de C h âteau  C h ino n  est p a rm i to u s  les a rro nd issem en ts  de 
F ran ce , u n  d e  ceux  o ù  le v ieillissem ent de  la p o p u la tio n  es t le p lus im p o rta n t,

C o n s id é ran t q u ’u n e  telle s itu a tio n  ne p o u rra  ê tre  redressée sans u n  p lan  d ’ensem ble 
p rév o y an t le désen clavem en t du  M orvan e t  son d éve lo p p em en t éco n o m iq u e  e t  sans u n e  aide m assive e t 
p ro longée de la C o llec tiv ité  N ationale ,

D em and e que le M orvan so it classé zo ne  défavorisée e t  bénéfic ie  d ’u n  p lan  d ’am én ag em en t
spécifique,

Avis favorable.

A d opté.

CREDIT  MUTUEL 

Vœu

Rapport d e Mlle le Dr F ié  :

MM. B errier e t G iran d  e t les m em bres du G rou p e  Socialiste o n t  déposé le vœu su ivan t : 

Les C onseillers G én érau x  soussignés.
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Considérant que le Crédit Mutuel a une vocation spécifique répondant aux besoins d ’épargne 

et de crédit des familles, d ’une part, et des Collectivités Locales, Départementales et Régionales 

(Loi de Finances de 1975), d ’autre part :

- s’inquiètent de toutes mesures tendant à freiner le développement du Crédit Mutuel.

- estiment que le Crédit Mutuel constitue un exemple d’organisation régionale décentralisée, 

s’appuyant sur des objectifs de mutualité et de responsabilité qu’il convient de préserver et de 
développer.

- souhaitent que la symétrie entre le Livret Bleu du Crédit Mutuel et le Livret A des Caisses 

d’Epargne prévue par la Loi de Finances de 1975, soit intégralement maintenus, tant pour ce qui 
concerne le taux d’intérêt que le plafond.

- considèrent que le ralentissement de l’épargne collectée par le Crédit Mutuel portera 

ainsi préjudice au financement des Collectivités Locales.

- estiment que l’interdiction du cumul entre le Livret Bleu du Crédit Mutuel et le Livret A 

des Caisses d ’épargne lésera essentiellement les épargnants modestes ou moyens, et, notamment les 

personnes retraitées,

- souhaitent que, par un assainissement et une moralisation des circuits financiers, le Crédit 

Mutuel puisse distribuer lui-même aux habitants et aux collectivités de la région, l’argent dont il assure 

lui-même l’épargne.

Avis favorable.

M. Cabarat : M. le Président, c ’est au sujet du voeu n° 26. Je me suis toujours efforcé

de ne jamais me servir du siège que j ’occupe au sein de cette Assemblée 

Départementale pour défendre l’organisation que je représente d ’autre 

part. Mais ce vœu me tire un peu la main pour le faire. Je souscris en effet 

pleinement à ce vœu sous réserve que les dispositions qui sont prévues 

concernant par exemple l ’épargne populaire soient effectivement 
attribuées à l’ensemble de l’épargne populaire. Or, le Crédit Mutuel n ’a pas 

le monopole de l’épargne populaire et je pense en particulier que d ’autres 

banques, ne serait-ce que la Banque Populaire et ne serait-ce que le Crédit 

Agricole Mutuel, ont, eux aussi, une part de l’épargne populaire. C ’est une 

remarque que je voulais faire.

M. le Président : Merci. Pas d ’autres observations. Adopté.

127



SOUTIEN D £  L ’AC T I O N  E N G A G E E  
P A R  L ’U N I O N  DES ASSOCIATIONS DES 

M A I S O N S  D E  L A  C U L T U R E

Vœu

Rapport d e Mlle le Dr F ié :

MM. Harris, Martin et le Dr Benoist ont déposé le vœu suivant :

Les Conseillers Généraux soussignés,

A l’occasion de la journée d’action qu’elle a organisée le 22 octobre 1979 pour que soient 
respectées sa dignité et ses responsabilités devant la Nation, l’Union des Associations des Maisons 

de la Culture a adressé à M. Jean Philippe Lecat, Ministre de la Culture et de la Communication, la lettre 

suivante :

Monsieur le Ministre,

Instituées par une loi-cadre pour mener ce que André Malraux appelait «le grand combat 

intellectuel de notre siècle», les Maisons de la Culture sont aujourd’hui plus que jamais à l’ordre du jour 

de la Nation.

A un moment où les industriels envahissent le champ culturel et où la création artistique 

se voit soumise aux seuls critères de rentabilité et de profit, - alors même que les techniques de 

communication audio-visuelle se trouvent sous leur emprise et tendent à se substituer à la rencontre 

directe avec l’expression artistique, - les Maisons de la Culture sont l’un des instruments de 

décentralisation les mieux adaptés où le spectacle vivant se confronte au public dans le respect du 

pluralisme et de la liberté.

Leur développement conditionne l’accès à la culture de tous et de chacun. Il est donc de la 

responsabilité de l ’Etat de veiller à cet épanouissement.

Or, à ce jour, vous êtes resté sourd aux appels multiformes des associations, des élus, des 

artistes, des professionnels et du public. Plus grave : chacun de vos actes, chacune de vos déclarations 

favorisent le démantèlement de ces établissements, alors que vous vous étiez personnellement engagé 

à une concertation réelle permettant le développement de leur action dans les dix années à venir.

Nous appelons également tous ceux que concerne le rayonnement culturel de notre pays 

à soutenir cette initiative. Nous leur rappelons, aujourd’hui, ce cri brûlant d’André Malraux, à la 
Maison de la Culture de Grenoble :

«Pour la première fois les rêves ont leurs usines, et pour la première fois l’humanité oscille entre 

l’assouvissement de son pire infantilisme et la Tempête de Shakespeare».
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Les Conseillers Généraux soussignés émettent le vœu que l’Assemblée Départementale 

nivernaise s’associe à l’initiative de l’Union des Associations des Maisons de la Culture et lui apporte 

son soutien moral, afin que l’Etat maintienne toutes ses responsabilités dans l’existence des Maisons 

de la Culture.

Avis favorable.

A d opté.

A S S U R A N C E  DES VEH ICU LES  P E R S O N N E L S  UTILISES 
P O U R  LES BESOINS D U  SERVICE P A R  LES ASSISTANTES SOCIALES 
D E P A R T E M E N T A L E S  ET LES A U T R E S  P E R S O N N E L S  C O N C E R N E S  

D E  L A  DIRECTION D E P A R T E M E N T A L E  D E  L ’AC TION SANITAIRE ET SOCIALE

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié  :

MM. Martin, Clément ont déposé le vœu suivant :

Les Conseillers Généraux soussignés,

Considérant que les assistantes sociales du département sont amenées à utiliser 

fréquemment leurs véhicules personnels pour les besoins du service,

Considérant que, dans certains secteurs, les assistantes sociales bénéficient d ’une indemnité 

compensatrice correspondant à la différence entre la prime de responsabilité civile obligatoire et la prise 

d’assurance couvrant l’ intégralité des dommages matériels du véhicule,

Considérant que le Ministère a autorisé cette indemnité en précisant que celle-ci ne doit 

être accordée qu’aux seuls agents dûment autorisés à utiliser leur voiture pour le service,

Emettent le vœu que cette indemnité soit attribuée aux assistantes sociales du département, 

ainsi qu’aux autres personnels concernés (puéricultures, P.M.I )

Avis favorable.

Adopté.
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S U B V E N T I O N  DES T R A N S P O R T S  SCOLAIRES 
H O R S  D E P A R T E M E N T  DES E N F A N T S  H A N D I C A P E S

Vœu

Rapport d e Mlle le Dr F ié :

M. Cabarat a déposé le vœu suivant :

Le Conseiller Général soussigné,

Souhaiterait que les frais de transport engagés par les enfants handicapés qui doivent 

fréquenter un établissement scolaire spécialisé hors département puissent être subventionnés par le 

département.

Avis favorable pour étude.

A dopté.

EX TE N S I O N  D U  R E S E A U  

D E  DISTRIBUTION D E  G A Z  N A T U R E L

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié :

MM. Bardin, Guillaume ont déposé le vœu suivant : 

Les Conseillers Généraux soussignés,
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C onsidérant d ’une part

- que pour les approvisionnements en fuel, les Collectivités Locales sont tenues par arrêté 

ministériel du 28 juin, de faire appel au même fournisseur que l’an dernier et que celui-ci ne pourra 

leur garantir que 90 % des approvisionnements précédents,

- que ce contingentement et cette situation de monopole coûtent cher aux collectivités,

Considérant d ’autre part

- qu’il convient de diversifier les sources d’énergie et que le gaz naturel dont la 

consommation n’est soumise à aucun contingentement, est un combustible dont le prix est très 

compétitif,

Demandent que soient entreprises à bref délai dans le département, des extensions du réseau 

de distribution de gaz naturel au profit par exemple de la vallée de la Loire et du Haut-Nivernais, ces 
régions étant présentement alimentées, par wagons, en air propané, combustible dont les tarifs de base 

sont supérieurs de 24 à 32 % aux tarifs correspondants du gaz naturel.

Sont persuadés que ces extensions qui bénéficieraient aux industriels permettraient de 

développer l’activité économique de notre département et seraient ainsi de nature à consolider la 

situation de l’emploi dans notre région.

Avis favorable.

A d opté.
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C I R C U L A I R E  G O U V E R N E M E N T A L E  D U  29 M A R S

Vœu

Rapport de Mlle le Dr Fié :

MM. Bardin, Guillaume, le Dr Benoist, Grosjean, Signé, Clair, Paganie, Mme Lavergne,

Mme Saury, le Dr Berrier, Mlle le Dr Fié ont déposé le vœu suivant :

Les Conseillers Généraux soussignés,

Considérant que la circulaire gouvernementale du 29 mars relative au contrôle de gestion 

des hôpitaux et la loi relative aux équipements sanitaires mettent en péril le fonctionnement des 

établissements hospitaliers,

Considérant que l’application de ces textes qui se traduit par des licenciements de personnel 

et par des coupes sombres au chapitre de fournitures médicales, va entraîner :

- une diminution de la qualité des soins,
- une remise en question de la sécurité des malades,

- un moins bon entretien des locaux,

- une aggravation du chômage,

Demandant que ces mesures soient rapportées et qu’une véritable politique de la santé soit

mise en œuvre faisant apparaître, il est vrai, la nécessité de réaliser des économies, mais dans des

domaines bien précis (tel que celui des produits pharmaceutiques où laboratoires et officines réalisent 

de scandaleux profits) et non au détriment de la qualité des soins apportés aux malades.

M. le Préfet : Je voudrais simplement informer l’Assemblée exactement du problème :

Qui avait-il dans la circulaire du 29 mars ? Il y avait simplement pour

les hôpitaux cette obligation d’exécuter leur budget primitif sans ajouter 

en cours d’année des budgets supplémentaires et des recettes nouvelles.

C’est ce que font tous les maires dans leurs communes, on vote les 

recettes en début d’ année, et on exécute ensuite son budget.

Il avait été demandé ensuite de tenir une comptabilité des dépenses 

engagées. C’est ce que tout bon gestionnaire d’un établissement fait, et 

enfin en 3ème lieu d’envoyer dans les D.D.A.S.S. un certain nombre de 

documents sur l’état du personnel le 10 de chaque mois. Ces prescriptions 

ont été rappelées le 25 juillet. Elles faisaient partie du plan du 

Gouvernement sur la réforme de l’assurance maladie et pour l’ appliquer 

dans le département, j ’ ai tenu des réunions de travail avec chaque directeur
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A4. le P résident

A4. G uillaum e

A4. le Préfet

d’hôpital, le receveur municipal et le président du Conseil d’Administration 

des établissements. Je précise et ceci pour d’ailleurs rectifier une erreur 

qui est parue dans la presse parisienne à ce sujet que tous les présidents ou 

leurs représentants sont venus à ces réunions. Au cours de celles-ci nous 

avons pris d’un commun accord un certain nombre de mesures pour 

pouvoir en sortir d ’ici le 31 décembre. D ’ailleurs ces réunions m’ont appris 

un certain nombre de choses et m’ont permis d’atténuer certaines de ces 

dispositions en ce qui concerne la récupération des avances de la sécurité 

sociale pour un établissement important du département et pour le budget 

supplémentaire de deux autres. Je voulais simplement faire cette mise au 

point pour dire que l’affaire s’était faite au niveau du département en 

étroite concertation, que par ailleurs la situation des hôpitaux et hospices

du département est suivie mois par mois par le directeur et moi-même

qui préside une réunion avec les directeurs d’hôpitaux qui auraient des 

difficultés ; qu’enfin, en aucun cas il ne saurait y avoir de ma part une 

diminution de qualité des soins et une remise en question de la sécurité des 

malades. Si un seul cas venait à se produire, les directeurs ont instruction 

de le signaler immédiatement à la D.D.A.S.S. et de me le répercuter pour 

que je puisse prendre toutes dispositions supplémentaires. Voilà, je 

voulais vous dire cela pour vous expliquer, vous informer, car je  crois 

qu’il est bon que vous le soyez des dispositions exactes de cette circulaire 

et également pour vous rassurer dans la mesure où certains d’entre vous 

pourraient avoir de légitimes inquiétudes.

: Y a-t-il des questions ?

: Après ce que vient de dire M. le Préfet, nous sommes bien conscients

des efforts de l ’Administration sur le plan départemental, mais néanmoins 

il faut considérer que la circulaire du 29 mars met les hôpitaux dans des 

difficultés terribles pour la fin de l’année. En tant que Président du Conseil 

d ’Administration d’un établissement hospitalier, je peux vous dire qu’on 

ne sait pas comment on va finir exactement les mois de novembre et 

décembre, si des augmentations sont par exemple accordées au personnel 

et pour les frais généraux compte tenu de l’augmentation possible du 

fuel, etc... Personne ne peut dire comment on va finir l’année et nous 

sommes placés devant des difficultés considérables, il faut bien le dire ! 

La circulaire du 29 mars nous met devant de réelles difficultés malgré 

le meilleur appui que nous pouvons avoir du département.

: M. le Sénateur, nous suivons cette situation, je vous l ’ai dit, mois par mois,

quinzaine par quinzaine, nous avons des moyens de remédier à certaines 

difficultés temporaires et soyez persuadé que je suis le premier à veiller 

à ce que cela ne se produise pas.

133



M. le Président

M . le P réfet

M . le P résiden t

M . le P ré fe t

M . le P résident

M . le P réfet

M . le P résident

M. Bardin

: Non, mais je donnais une explication.

: C ’est une décision nationale qui nous paraît aberrante !

: Il n’est pas aberrant d’exiger d’ un hôpital qu’il ait une gestion stricte

et qu’il respecte son budget voté en début d’année. Que fait une ménagère ?

Que fait un maire d’une commune ? Ils font cela, ils ajustent leurs 

dépenses à leurs recettes, pour un hôpital il est facile d’augmenter ses 

recettes car les recettes d’un hôpital, c ’est quoi ! c ’est les dépenses de la 

sécurité sociale. Autrement dit il n’y a pas de lien entre ce que l’on 

dépense et ce que l’on s’impose à soi-même, mais étant donné que ce que 
l’on s’impose à soi-même, vient de la sécurité sociale c ’est très facile, c ’est 

tout le système que vous avez connu et que vous connaissez et qui entraîne 

des dérives assez ennuyeuses. Je pense que ces règles de gestion, et les 

directeurs d’hôpitaux les ont bien comprises, sont des règles de bon 

sens. Evidemment au début quand on les applique, il faut freiner un peu 

et revoir un certain nombre de choses mais, qu’est-ce que vous voulez, 
vous faites tout cela dans vos communes, combien de maires ajustent 

leur budget au plus juste ? Pourquoi le budget d’un hôpital ne le serait-il 
pas ?

Oui, vous avez raison, M. le Préfet, mais en ce qui concerne les malades 

il y a des dépenses absolument prioritaires. Je ne vois pas très bien qu’elle 

peut être la situation d’un directeur quand il fait son budget en le 

multipliant par 10,80 alors qu’on sait pertinemment...

11, 8 .

11,8 ! Je vous accorde le 11,8, étant donné qu’on peut citer quelques 

exemples, en ce qui concerne les produits de première nécessité, tels que 

les pâtes et les lentilles et le fuel pour le chauffage., qui ont subi des 

augmentations de 20, 30, 40... %. Je dis simplement que s’il faut faire 

des économies dans la situation actuelle, il y aura nécessairement un 

moment où les directeurs d’hôpitaux seront obligés de diminuer la qualité 
de leurs prestations.

Sans mésestimer, sans méconnaître effectivement le rôle de M. le Préfet, 

qui a plaidé la cause de plusieurs établissements hospitaliers du

: M . le Préfet, on  ne vou s a pas m is en cause par ce  vœ u.
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M. le Préfet

M. le Président

M. le Dr Dollet

département, je dois dire que cette circulaire met les établissements 

hospitaliers dans des situations très difficiles et que son application s’est 

traduite par des licenciements, il ne faut pas l’oublier. Alors, dès l’instant 

que du personnel, même auxiliaire, a été licencié, qu’on le veuille ou non, 
cela se traduit par une moins bonne qualité du service et de l’entretien, 

les choses sont indéniables.

Je ne suis pas tout à faire d’accord avec vous. Les licenciements quand il 

y en a, il y en a eu peu, portaient sur du personnel de remplacement. Or, 

c ’est toujours la même chose, c ’est un problème de gestion et d ’organisation 
de l’établissement. Si on organise son établissement de telle façon que les 

congés puissent se dérouler sans nuire à la qualité des soins et sans prendre 

de personnel de remplacement ; ça c ’est la règle. On était tombé dans la 

facilité qui consiste à donner le congé à n’ importe qui, n’importe quand, 

ce qui fait qu’on bouchait des trous en prenant des auxiliaires, ça c ’est la 

facilité, il faut revenir à des règles de gestion strictes. Dans la Préfecture 

quand il y a 2, 3, 4, 5, 6... employés de malades on ne prend pas de 

personnel remplaçant. Vous me direz : nous n’ avons pas de malades en 

face de nous mais nous prenons dans les autres services pour faire 

fonctionner la maison. Alors tout ceci constitue des règles peut être un 

peu sévères mais qui étaient appliquées il y a une quinzaine d’années et qui 

progressivement ont été perdues de vue. Finalement c ’est le contribuable 

qui paie car tout le monde a vu ses cotisations augmenter del,5  % et le 

Gouvernement n’a pas fait cela de gaieté de cœur.

M. le Préfet, je suis bien d’accord avec vous, il ne l ’a pas fait de gaieté de 

cœur, mais il l’a fait quand même. Il faut peut être le faire mais à ce 

moment là il faut dire ce qu’il en est, n’est-ce pas ? Et malheureusement 

quand les ministres et leurs secrétaires d’Etat disent ce qu’ ils pensent 

vraiment... Je n’ai pas à faire état de ce qui se dit dans certaines 

commissions, mais nous pouvons être très inquiets quant à l ’avenir du 

progrès des soins en France, M. le Préfet. J’ai l’impression très nette qu’à 

un certain moment il y aura des critères, en particulier des critères d’âge 

qui interviendront quant à la qualité des soins et voilà quelque chose de 

difficile, très difficile à faire admettre aux responsables élus ou aux autres 

qui ne pourront en aucun cas suivre le Gouvernement sur ce terrain.

Il y a quand même un gros danger sur le plan médical. Il est certain que le 

budget des hôpitaux est composé d’un certain nombre de frais qui sont 

incompressibles et qu’on ne peut pas limiter. Donc, qu’est ce que l’on va 

comprimer, c ’est effectivement le personnel, en particulier le personnel 

infirmier qui coûte très cher. On diminuera les infirmières alors qu’il n’y 

en a pas suffisamment. Il y a d’autres choses que je pense plus alarmantes. 

Il y a peu de temps, j ’ ai appris, et cela m’a été confirmé de plusieurs côtés,
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qu’il était pratiquement impossible à l’heure actuelle d ’obtenir une pose 

de Pace Maker. Il faut attendre le mois de janvier c ’est quand même assez 

dramatique ! C’est un exemple mais la situation peut se produire dans 

d’autres cas, alors on en est à trier, à dire : «alors ce malade là, c ’est plus 

urgent, on va peut être le faire passer, les autres ils attendront !»  Mais où 

s’ arrêtera-t-on ? C ’est un gros danger, je crois qu’il faut en avoir 

absolument conscience. C’est tout ce que je voulais dire !

: Merci.

: Pourriez-vous me citer un exemple précis ?

: Je vous cite l ’exemple des Pace Maker !

: Où, quand, pour qui ? Vous n’en avez pas !

; C’est pas possible de toute façon !

: Vous comprenez, le problème de la sécurité sociale c ’est que chaque fois

qu’on en parle à quelqu’un c’est toujours le voisin qui a tort. Or, en fait,

tout le monde est engagé, l ’Etat parce que c ’est sa responsabilité, les caisses 

de la sécurité sociale parce qu’elles gèrent le service public, l’hospitalisation 

parce que cela représente 54 % des dépenses de sécurité sociale pour 10 % 

des malades, la médecine ambulatoire et privée parce qu’elles représentent 

le reste avec les professions médicales et para-médicales. Tout le monde 

est engagé dans ce problème. Les médecins ont une facilité qui consiste 

à mettre en avant le serment d’Hippocrate et le malade ? Mais vos 

responsabilités, c ’est de participer au règlement de l’ensemble de cette 

question, je le dis très nettement. Vous n’avez pas une idée de l ’évolution 

du problème, en 1948, la sécurité sociale couvrait 5 0%  de la population 

et l’assurance maladie était couverte avec 1 2%  de cotisations, moitié 

payées par l’entreprise, moitié payées par le salarié. En 1979, la sécurité 

sociale couvre 99 % des français et les cotisations s’élèvent à 30,55 % 

dont les 2/3 sont payés par l’entreprise et le tiers par le salarié. Vous 

voyez le progrès accompli et la dérive du système. Tant que l’on est dans 

une économie en expansion à 5, 6, 7 %, les augmentations de cotisations 

se supportent, quand on est dans une économie qui n’est plus qu’à 2 ou 

3 % d ’expansion, les relèvements de taux de cotisation se supportent 

moins bien. Or, cela c ’est une réalité globale dont il faut bien se rendre 

compte. Je suis persuadé que les médecins eux-mêmes, se rendent compte 

et y peuvent beaucoup pour participer, mais ils ne sont pas les seuls. 

Ils ne sont pas les seuls responsables car les médecins, je le sais bien, ont
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des difficultés qui sont liées au fait que cette année, et surtout qu’à partir 

de l’ année prochaine, ils auront pendant 10 ans l’entrée sur le marché, d ’un 

grand nombre de jeunes qui vont pratiquement doubler la quantité des 

médecins, donc évidemment le gâteau sera partagé avec deux fois plus de 

personnes. Mais tout le monde a une responsabilité à prendre, elle n’est pas 

uniquement celle des médecins, nous le savons très bien, mais les médecins 

peuvent beaucoup nous aider. D ’ailleurs, il convient qu’ ils discutent avec 
les caisses de sécurité sociale et avec le Gouvernement et je suis persuadé 

qu’ils ont eux-mêmes beaucoup de solutions à proposer.

Oui, c ’est vrai, M. le Préfet, vous avez mis l’accent sur les honoraires 

bloqués des médecins, mais ce n’est pas la seule explication de leur 

protestation. Je crois que vous ne trouverez jamais un médecin qui n’ait 

eu au moins une fois dans sa vie le regret de ne pas avoir fait pratiquer à 

temps un examen même s’il était difficile ou coûteux.

Vous n’en trouverez jamais un qui n’ai eu dans sa vie d ’exemples 

de désastres médicaux faute d’examens faits à temps. Voilà pourquoi il 

nous est difficile de raisonner comme vous, en termes d’économies. Et 

vous avez dit aussi que notre position était facile parce que nous avions 

le malade devant nous. Mais justement elle n’est pas facile du tout.. 

Imaginez ! Je m’excuse de rentrer dans une discussion médicale, mais 

tous les médecins qui sont ici me comprennent bien. Imaginez par exemple 

M. le Préfet un enfant qui a subi un traumatisme crânien. Rien de grave, 
quelques examens banaux et deux ou trois mois après se déclanche une 

compression cérébrale que le Scaner aurait pu révéler à temps. Quels 

seront les reproches de la famille et surtout quels seront les reproches 

que se fera le médecin à lui-même.

Je pense que responsabilité médicale et économie sont des choses 

extrêmement difficiles à concilier, qu’elles doivent faire l’objet d ’une 

concertation, mais le serment d’Hippocrate doit l’emporter, ou bien alors 

il faut faire le procès de la Médecine.

Oui, je rejoins tout à fait les propos du Dr Berrier mais d’une façon plus 

globale, je pense que les médecins ont parfaitement conscience des 

problèmes qui se posent et qui vont se poser dans les années qui viennent, 

et les médecins sont tout à fait ouverts et demandent eux mêmes à 

participer à ces mesures d’économie, s’il y a mesures d’économie 

nécessaires bien que cela pose d’énormes problèmes sur le plan éthique.

Mais, ce que les médecins refusent, ce sont les mesures autoritaires 

qui leur sont imposées, qui ne tiennent absolument pas compte de leurs 

problèmes, justement humains et des problèmes d’ intérêt des malades. 

Je crois que là, tout de suite, il y a un dialogue de sourds entre les pouvoirs
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publics qui veulent imposer quelque chose et qui disent : dialoguons, mais 

en mettant des préalables. Or, on ne peut pas dialoguer avec des préalables 

qui sont inacceptables. Voilà où en est la situation qui est à l’heure 

actuelle bloquée, je le regrette personnellement très fort parce que je me 

demande comment on va sortir de cette situation là, mais il faut 

comprendre qu’il y a de la part des médecins un refus global, et je crois 

que c ’est l’unanimité, c ’est la quasi unanimité des médecins qui refusent ce 

qui leur a été proposé aussi bien sur le plan hospitalier au mois de février, 

qu’au mois de juillet dans le plan qui a été adopté par le Gouvernement qui 

est quasi inacceptable par le corps médical français dans son ensemble.

Premièrement, il n’y a rien eu d’imposé, que la non augmentation de vos 

honoraires par rapport à la convention signée, mais en vous disant, cela 
sera rétabli quand nous nous serons mis d’accord sur un certain nombre de 

choses. Alors, plaidez votre misère si vous voulez mais je ne crois pas 

que l’opinion publique croit que les médecins soient dans l ’ensemble 

malheureux.

Deuxièmement, il n’y a rien de changé dans la technique hospitalière 

à l’heure actuelle, et je  vous demande de me citer un seul cas dans le 

département où un médecin n’aurait pas fait l ’examen, si compliqué, si 

coûteux soit-il, qu’il aurait désiré faire. Tout cela c ’est du verbalisme, 
j ’ai le regret de vous le dire !

Mais troisièmement, j ’enregistre avec satisfaction le fait que vous 

dites : il convient d’en discuter, de se mettre autour d’une table et d’en 

parler, car je crois, je crois sincèrement pour l’avoir moi-même 

expérimenté au niveau du département, non seulement je  me suis 

entretenu avec chacun des directeurs d’hôpitaux et leur président du 

Conseil d ’Administration, mais également avec l ’ensemble des présidents 

de commissions médicales consultatives pendant plus de trois heures, 

et je crois que dans le dialogue, les médecins peuvent apporter beaucoup. 

Je souhaite que ces dialogues commencent et soient positifs dans leurs 
conclusions.

Bien, je vous remercie M. le Préfet, mais vous ne m’avez pas convaincu 
du tout sur l’avenir de la médecine.

Oh ! Mais je ne le cherche pas !

Il est certain qu’aujourd’hui cet échange de vue a lieu dans une perspective 

locale, et il est certain que l’exercice de la profession médicale dans l’avenir 

pose à tous les médecins et aux jeunes en particulier des problèmes
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angoissants, il y a quand même un fait qu’il faut souligner : que depuis 

quelques années le budget social de la Nation a dépassé le budget de 

l’Etat. Or, personnellement, je  me considère non pas comme satisfait, 

mais un peu rassuré de savoir qu’au cours des prochaines sessions 

parlementaires, ce sont nos représentants élus de la Nation qui auront à 

en discuter précisément, et à contrôler ce budget social. C ’est une 

résolution qui a été prise récemment et qui est actuellement en discussion 

au Parlement, et je  crois que c ’est sur ces perspectives qu’il serait utile 

précisément de mettre un point final à ce débat si l’on veut aller au fond 
des choses, il ne se terminerait pas aujourd’hui car dans l’exercice médical 

et dans la gestion du budget social de la Nation, il existe tellement de 
nuances qui ne sont pas toujours, d ’ailleurs, perceptibles par ceux-là même 

qui y sont les plus intéressés, qu’il est indispensable qu’il y ait une grande 

discussion de ces problèmes, précisément sur le plan national, pour 

sauvegarder à notre Nation un des privilèges essentiels que nous avons 

acquis au cours de ces cinquante dernières années : avoir mis sur pied un 

système social de sécurité et de garantie qui permet à tous les âges de la 

vie d ’avoir une sécurité, et, dans un certain mode de fonctionnement, 

qui est, je crois, actuellement enviée par tous les autres.

M. le Président : Il faut s’arrêter, parce que nous allons aller beaucoup trop loin, mais je

dirai quand même docteur Vimeux que ce système de sécurité envié par 

tous les autres parce qu’il apporte la sécurité à tous les âges, est, croyez- 

moi bien, actuellement parfaitement remis en question surtout en fonction 

du critère de l’âge.

Je suis désolé de le dire mais c ’est cela le fond du problème.

C A R T E  SANITAIRE 

Vœu

Rapport de Mlle le Dr Fié :

M. le Dr Signé, M. Mitterrand, M. le Dr Benoist ont déposé le vœu suivant : 

Les Conseillers Généraux soussignés,
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Souhaiteraient que, en ce qui concerne la carte sanitaire, Château Chinon soit rattaché au 

secteur 6 (Nevers), plutôt qu’au secteur 7 (Autun) pour des raisons évidentes de commodités et de 

tradition.

Avis favorable.

A dopté.

H E B E R G E M E N T  ET E N C A D R E M E N T  DES T R A V A I L L E U R S  
H A N D I C A P E S  D E  PLUS D E  20 AN S

Vœu

Rapport de Mlle le Dr F ié :

Mme Couty, le Dr Vimeux, Mme Lavergne, Mme Saury, M. Clément ont déposé le vœu

suivant :

Les Conseillers Généraux soussignés,

Considérant qu’actuellement dans la Nièvre, et à Nevers particulièrement, les structures 

d’hébergement et de soutien avec encadrement psychologique et social, ne s’adressent qu’aux seuls 

mineurs qu’après 20 ans, ou par dérogation spéciale : 21 ans, les jeunes travailleurs handicapés qui, 

grâce à un tel soutien, ont pu s’ insérer dans le milieu normal de travail, sont livrés totalement à eux- 

mêmes. Situation nouvelle qui les conduit, dans l’énorme majorité des cas par perte de leur emploi, 
à retomber en position d’assistés, réduisant à néant les efforts prodigués par les collectivités,

Emettent le vœu que le nécessaire soit fait pour combler rapidement cette lacune, en créant 

une structure, même légère d’hébergement et d ’encadrement, d ’une capacité de 6 à 10 travailleurs 

handicapés. La formule d’appartement en immeuble collectif pouvant convenir.

Avis favorable.

Adopté.
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V O E U  E N  F A V E U R  DE  L ’E L E V A G E  A L L A I T A N T

Vœu

Rapport de Mlle le Dr Fié :

M. Besson et Mme Lavergne ont déposé le vœu suivant :

Les Conseillers Généraux soussignés,

Les éleveurs de notre département sont de plus en plus inquiets.

La crise de l’élevage des troupeaux allaitants s’aggrave, d’où diminution importante des 

recettes dans les exploitations, alors que les charges (matériel, engrais, etc...) vont croissantes. Les 

trésoreries de nos agriculteurs s’avèrent quasi inexistantes.

Les jeunes éleveurs se découragent. Les aînés n’investissent plus, les banques, devant une 
telle situation, se montrent peu favorables aux prêts.

Et cependant, les exportations des produits laitiers sont obligatoirement subventionnées.

De l’avis des agriculteurs, il serait plus cohérent d’aider les races allaitantes qui évitent 

ces surproductions et ont le mérite d’exiger pratiquement pas d’ importation de soja américain. Par 

ailleurs, elles sont faibles consommatrices d’énergies importées ou transformées.

Les Conseillers Généraux soussignés,

Emettent le vœu que la politique agricole du Gouvernement soit orientée en faveur d’une 
aide effective aux races allaitantes.

Avis favorable.

M. le Président : Alors, je donne la parole au Sénateur Guillaume, Rapporteur Général
du budget, sur la D.M. 2.
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ASPECTS G E N E R A U X  D U  PROJET D E  B U D G E T  RECTIFICATIF 
D E  L ’EX ERC ICE  1979 - DECISION MODIFICATIVE N° 2

Numéro 1.

Rapport de M. le Préfet :

Rapport de M. Guillaum e :

Le projet de D.M. 2 qui vous est soumis n’apporte que des possibilités financières limitées.

Alors qu’en 1978, nous pouvions bénéficier, en totalité, de l ’attribution du fonds de

compensation de la T.V.A. et d ’un supplément important alloué au titre du V.R.T.S., cette année, seule

une plus value du fonds de compensation de la T.V.A. est inscrite pour un montant de 622 615 F.

Le reliquat disponible à la D.M. 1 (52 242 F), quelques recettes nouvelles complètent cette

recette de base :

- subventions de l’Etat :

- 255 000 F pour les routes transférées

- 96 500 F pour la sécurité des locaux du Palais de Justice

- 138 000 F pour 3 opérations de sécurité, complétés par un emprunt de 522 000 F

- 79 851 F  p o u r  la p a rtic ip a tio n  aux  greffes fonctionnarisés.

- Le budget de la D.D.A.S.S. ne comporte aucune charge supplémentaire et se traduit uniquement par

des virements de crédits (366 000 F).

- Le produit de la taxe sur l’électricité, évalué à 2 024 000 F pour le 1er semestre 1979 est affecté

intégralement au financement du programme d ’électrification rurale.

Afin de limiter les dépenses, de nouveaux virements de crédits sont réalisés mais il est 

nécessaire de compléter certaines dépenses de fonctionnement : rémunérations et charges 

sociales : 280 000 F ; indemnités des Conseillers Généraux : 60 000 F ; T .V .A . des dettes : 20 000 F.

Les principales opérations nouvelles concernent :

- les bâtiments départementaux : 76 154 F

- l ’acquisition d’un véhicule : 65 000 F

- les travaux des préscolarisations

et de regroupements pédagogiques 171 421 F 
(inscription complémentaire en séance de 5 903 F)
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- travaux  de voirie : 100 0 0 0  F  en tre tien
6 9 0  0 0 0  F  p o u r  les o p é ra tio n s  de sécurité  
7 5 0  0 00  F  au p ro f it  de tiers

- u n e  som m e de 227 0 0 0  F  est prélevée sur les c réd its  d ispon ib les  du  p o n t de  S a in t T h ib au lt 
p o u r  assurer le f in an c em e n t co m p lém en ta ire  du  p o n t de Pouilly  sur L oire .

- ag ricu ltu re  : 13 720  F  p o u r  l’a lim en ta tio n  en eau.
- so lde de la  1ère tran c h e  de Baye : 4 0  0 0 0  F
- en fin  que lques in scrip tion s  en  séance s’é lèven t à  185 093  F  (aide à  la  M artitin iq u e  e t  à  la 

G u ad e lo u p e  : 1 00  0 0 0  F . D ivers : 85  09 3  F ).

En résum é les rece tte s  s’é lèv en t à  4  971 3 4 1 ,5 5  F  e t les dépenses vo tées  par l ’A ssem blée à  
5 0 3 3  0 9 3 ,9 4  F.

L ’éq u ilib re  de la D .M . 2 sera assuré en e ffe c tu a n t u n  p ré lèv em en t de 61 7 5 2 ,3 9  F  sur le
ch ap itre  9 7 0  (artic le  66 9 ) co n c e rn a n t les dépenses im prévues. U ne p rovision  de 4 5 0  0 0 0  F  figure en
e f fe t au b u d g e t 1 979  (B.P. +  D .M . 1) à  t i tre  d e  réserve.

C e tte  D .M .2, q u o iq u e  m o d es te , n o u s  p e rm e t d ’ap p o rte r  les co rrec tio n s  bud g é ta ires
ind ispensab les e t  de lan cer que lq ues  o p é ra tio n s  nouvelles.

M. le P résid en t : M erci. Ce rap p o rt am ène-t-il des qu estio n s, des ob serv a tion s ? Ce n ’est
pas le cas. A lors, je  vais m e ttre  c e tte  D .M . 2 aux  vo ix . Q ue ceux  q u i so n t 
d ’acco rd  p o u r  l ’ad o p te r , lèven t la m ain .

A d o p té  à  l’u n a n im ité . J e  vous rem erc ie  d u  sérieux de v o tre  travail 
e t  de ce v o te  un an im e .

L a séance es t levée e t  la session close à  12 heu res  10.

143



TABLE DES MATIERES

Rapports Délibérations

A cq u isition  de cellules d ém on tab les  p a r  le d é p a r t e m e n t .............................................................. 52

A ide à  la  conversion  de taillis sous fu ta ie  de ch ên e ............................................... 14-14 6-60

A ide d u  d é p a rtem e n t à  la  M artin iq u e  e t  à  la  G u a d e lo u p e ..................................  28 bis 26

Aide du  d é p a r te m e n t à  u n e  co m m u n e  sin istrée - V œ u ................................................................ 108

A ides m énagères - V œ u .............................................................................................................................. 125

A m énag em ent de la  base de p le in  air e t  de loisirs de B aye -
2èm e t r a n c h e ................................................................................................................  22-93

A p p lica tio n  du  régim e fo res tie r dans la  fo rê t acquise p a r  le
d é p a rtem e n t de la N ièvre, su r le te rr ito ire  de la  co m m u ne
de V itry  L â c h é ............................................................................................................. 13  45

A spects généraux  d u  p ro je t de b ud ge t re c tif ic a tif  de l ’exerc ice  1979
D écision M odificative n 2   1 142

A ssurance des véhicules pe rso nn els  u tilisés p o u r  les besoins 
d u  service p a r  les assistantes sociales d ép a rtem en ta le s  
e t les au tres  personn els  co n cern és  de la  D irec tion
D épartem en ta le  de l’A c tion  S an ita ire  e t  Sociale - V œ u ...................................................  129

A ttr ib u tio n  d ’in d em n ité s  k ilo m étriq u es  aux  fo n c tio nn aire s
lo rs  de leurs dép lacem en ts  ....................................................................................  39 7

A u g m en ta tio n  d u  n o m b re  d ’heures d ’an im atio n  a ttr ib u ées
au C en tre  d é p a rtem e n ta l de D o cu m e n ta tio n  P é d a g o g iq u e ......................  4 0  51



c

C en tra le  nucléaire  de Belleville su r L o i r e   18 65

C .D . 4 2 8  - P o n t de P ou illy  sur L o i r e .............................................................................. 2 0  29

C .D . 267  e t  C .D . 2 5 4  - R appe l de v œ u x ........................................................................ 112

C ircu laire  gouvernem en ta le  d u  29  m ars - V œ u ........................................................  132

C lassem ent du  M orvan en zone défavorisée - V œ u ..................................................  126

C om m ission  d ’ad ju d ica tio n  - N o m in a tio n  .................................................................  100

C om m ission  des F inances - R em placem en t de M. C h a r l e u f ...............................  100

C om m u ne de C hevenon  - In s ta lla tio n  d ’u n e  cab ine
té lé p h o n iq u e  - V œ u .................................................................................................... 121

C o m p tes  de l ’In s titu tio n  in te rd é p a rtem en ta le  p o u r  la
p ro te c tio n  des Vais de L o ire  c o n tre  les in o n d a t io n s   17 19

C o n stru c tio n  des collèges en d u r  - V œ u ........................................................................ 119

C o n stru c tio n  d ’u n  collège n e u f  à  S a in t Saulge ........................................................  4 2  67

C o n stru c tio n  d ’u n e  c ité  adm in istra tive  à  N e v e r s .....................................................  31

C o rresp on dan ce  à  M o n tch an in  d u  T .G .V . avec la  ligne
S .N .C .F . N evers-D ijon - V œ u .................................................................................  115

C réd it M u tue l - V œ u .............................................................................................................  126

D

D ég rad a tio n  de la  voirie co m m unale  p a r  les en trep rises  de
m a té riau x  lo u rd s    47  62

D élégations à  renouvele r à  la  C om m ission  d é p a r t e m e n ta l e ...............................  3 0  54

D em ande d ’acqu isition  d ’une cellu le dém o n tab le  p a r  la
co m m u ne  de M oulins E n g i lb e r t ...........................................................................  97

D em ande d ’avance de tréso rerie  p o u r  le C en tre  de Soins de
N evers e t  ses environs .............................................................................................  12

D em ande de su bv en tio n  co m p lém en ta ire  p résen tée  par
l ’A ssocia tion  des A m is d u  V ieux  G u é r ig n y .....................................................  28  70

D épenses d ’hyg iène , de p ro te c tio n  san ita ire  e t  d ’aide sociale -
G rou pes I, II, III - D écision M odifica tive n° 2 de 1979  ............................  6 10

Carte sanitaire - V œ u ................................................................................................................ 139



D ésignation  éventuelle  du Service d ’en tre tien  des b â tim en ts  
d é p a rtem e n tau x  co m m e c o n d u c te u r  d ’op é ra tio n  p o u r 
la  réa lisation  de travaux  d ’h u m an isa tio n  au C entre
P sy ch o th é rap iq u e  de L a C h arité  su r L o i r e ..................................................... 33  96

D esserte de F leu ry  sur L oire e t  d ’A vril su r L oire par
tra n sp o r t p u b l i c .........................................................................................................  5 0  9

D esserte de V ern eu il p a r  tra n sp o rt p ub lic  .................................................................  51 15

D isso lu tion  à  l ’am iable de la  S .A .G .A .N . - V œ u .....................................................  105

D is trib u tio n  posta le  - B ureau  de V arennes V a u z e l l e s ............................................ 58 4 3

D is tr ib u tio n  po sta le  - V œ u ................................................................................................. 123

D iversifica tion  de l ’em plo i f é m in in ................................................................................. 32 66

D on p a r  le d é p a r te m e n t d ’u n  m eub le  de style L ouis XIII
à  l ’E ta t  P o lo n a is ..........................................................................................................  72

E

Ecole N orm ale M ixte de N evers e t  école annexe -
D em ande de subven tion  co m p lém en ta ire  p o u r  1979  ...............................  5 48

E lectio n  au C om ité  N a tio na l de l ’e a u ........................................................................... 103

E lectio ns consu laires - D ésig nation  d ’u n  C on seiller G énéral 
p o u r  faire p a rtie  de la C om m ission  de recen sem en t
général des v o te s ..........................................................................................................  18

Elevage a lla itan t - V œ u .......................................................................................................  141

E tu de d ép artem en ta le  de tra n s p o r t  c o l le c t i f ..............................................................  2 4  47

E x ten sio n  d u  réseau de d is tr ib u tio n  de gaz n a tu re l - V œ u ..................................  130

F

F erm e de la Bussière - P ro rog a tio n  de la co nv en tion  passée 
e n tre  le g ro u p em en t de T an n a y  e t  le d é p a r te m e n t -
Bilan de c e tte  o pé ra tio n  depu is  sa c réa tion    14 bis 82

F in an cem en t du  Service d é p a rtem e n ta l e t  des Services
co m m u n au x  d ’i n c e n d i e ........................................................................................... 75

F onds Spécial d ’inv estissem en t R o u tie r  - V œ u ........................................................  114

F o y er d é p a rtem e n ta l de l ’E n fance  - D écision M odifica tive n° 2
de 1979 . . . . ................................................................................................................  7 56



F o y er du V ignot à  Im p h y  - S ub ven tio n  ex cep tio n ne lle  
de f o n c t io n n e m e n t ........................................................ 56 17

G

G are ro u tiè re  de voyageurs de N evers - C om p tes  de
l’ex erc ice  1978 ............................................................................................................. 2 6  46

G estion  d u  C anal d u  N ivernais (section  n on  co ncéd ée) -
E ta t  des o u v r a g e s   55  15

G lo balisa tion  tro p  sy stém atiq u e  des travaux  dans les
dossiers d ’ad ju d ica tio n  - V œ u ..............................................................................  113

H

H ébergem ent e t  en cad rem en t des travailleurs hand icapés
de p lus de 20 ans - V œ u ..........................................................................................  140

I

Im p lan ta tio n  d ’u n  lycée à  D ecize - V œ u ..................................................................... 120

In d em n isa tio n  des élèves assistan ts  sociaux  accom p lissan t
u n  stage de fo rm atio n  dans la  N ièvre ..............................................................  10 16

In sta lla tio n  d ’une cab ine  té lé p h o n iq u e  à  B a l l e r a y .................................................. 54  45

In sta lla tio n  d ’u n e  cab ine  té lé p h o n iq u e  sur la  zone
in du strie lle  de N evers-Saint E lo i ........................................................................ 53  44

L

L en te u r  p o u r  l ’o b te n tio n  des perm is de co n stru ire  - V œ u ................................... 113

Liaison ferroviaire N evers-C ercy la  T o u r  - P ro lon g em en t
ju s q u ’à  L u zy  ou  E tan g  sur A r r o u x ....................................................................  25  27

Liaison p a r  voie ferrée C lam ecy-C orb igny  - V œ u .....................................................  116

Ligne de tra n sp o r t de voyageurs S .N .C .F . C orb igny-C ercy  la  T o u r ................ 49  63

L o tissem en t des P e tits  C ham ps à  Im p h y  - Lignes
té lép h o n iq u es  ............................................................................................................. 52  43

L ycée agricole de M agny C ours - R éfec tio n  des to itu re s  -
S u b v en tio n  ex cep tio n n e lle  - V œ u ........................................................................  103

L ycées d ’en se ig nem en t p ro fess io nn el - A ide d é p a r te m e n ta le ............................  41 84



M

M aison M aterne lle  de G arch izy  - D écision  M odifica tive n° 2
de 1979  .........................................................................................................................  8 57

M enace de suppression  de ce rta in es  rece tte s  -
D is trib u tio n s  e t  suppléances é lec triq ues  ........................................................  57 86

M odifica tion  d ’organ isa tion  des services E .D .F ..........................................................  59  87

N

N ouvelles sources d ’énergie - E cono m ies d ’énergie - V œ u ..................................  123

O

O bligation  d ’assurance dans le dom aine de la  c o n s t r u c t i o n ...............................  48  48

O u vertu re  de la  session ......................................................................................................  3

P

P artic ip a tio n  financ ière  d u  d é p a r te m e n t à  l ’am énag em en t
d u  V al d ’A r o n   11 8

Perspectives d ’év o lu tio n  d u  b u d g e t d é p a r te m e n ta l .................................................  2  102

Plan de sou tien  p o u r  la sécu rité  des voiries locales -
O p éra tio ns  de sécurité  su r chem ins d é p a rtem e n tau x  ...............................  22  21

P ostes réservés dans les A d m in is tra tio n s  p o u r  les adultes
han d icapés - V œ u ....................................................................................................... 122

Prix litté ra ire  aux écrivains - V œ u ................................................................................. 124

P ro je t d ’adhésion  de la  co m m u ne  de V aucla ix  au  synd icat 
m ix te  p o u r le déve lo p p em en t éco n o m iq u e  e t
to u ris tiq u e  du  H a u t-N iv e rn a is .............................................................................. 38  84

P ro je t de M aison de la N a tu re  e t d ’A n im atio n  en m ilieu
r u r a l ................................................................................................................................... 12 39

P ro m o tio n  du  p o te n tie l  a rtis tiq u e  du d é p a rtem e n t de 
la N ièvre - P ré lèvem ent de 1 % sur les c réd its  de
co n stru c tio n  de b â tim en ts  en vue de la  déco ra tio n  ..................................  6

P ro ph y lax ie  de la fièvre ap h teuse  - P artic ip a tio n  du
d é p a rtem e n t à  l ’ach a t du  vaccin a n t i -a p h te u x ............................................... 16 53



R éalisation  d ’un  d ép lian t su r le p a rco u rs  a rb o rico le  de B a y e ............................  15 73

R eco n stru c tio n  du  p o n t  de S a in t T h i b a u l t   21 29

R ec tifica tion  du  p ro fil de deux  virages dans la  traversée
de P arigny  e t  réa lisation  de tro tto ir s  - C .D . 8 - V œ u ..................................  111

R éfec tio n  de l ’ex . R .N . 7 3  L u z y -A u tu n   45  28

R éfec tio n  du  C .D . 136 - C o m m u ne de T h a ix  - V œ u ...............................................  110

R éfec tio n  du  C .D . 9 76  Le G u étin  à  la  R .N . 7 - D éfin ition
des travaux  avec les co m m u nes de G im ouille  e t  C h a l lu y .........................  4 6  30

Régie d é p a rtem e n ta le  du  L ac des S e tto n s  - C om p te
a d m in is tra tif  1978 - D écision M odificative n° 2 de 1979    27 65

R em p lacem en t de M. C h a rleu f au sein des diverses com m issions
ad m in istra tives d o n t il é ta i t  m e m b r e   31 49

R en ou vellem en t de la  C om m ission  d é p a rtem e n ta le  e t
de la  C om m ission  d ’a d ju d ic a t io n ........................................................................ 29  12

R ép artitio n  des dépenses d ’aide sociale des exercices 1979
e t 1980  - S ou s-répa rtitio n  d u  c o n tin g e n t co m m u na l ...............................  9 58

R ep résen ta tio n  d u  C onseil G énéral au C onseil
d ’ad m in is tra tion  d u  C en tre  N a tio n a l d ’in itia tio n , 
de fo rm a tio n  e t  de p e rfe c tio n n e m e n t de la  po te rie
e t  du  grès de S a in t A m an d  en P u is a y e ..............................................................  34  55

R ep résen ta tio n  d u  C onseil G énéral au C onseil
d ’ad m in is tra tio n  du  C en tre  R égional de B ourgogne
p o u r l ’en fance  e t  l ’adolescence in a d a p té e s   35 11

R ep résen ta tio n  d u  C onseil G énéral au sein du  C onseil 
d ’ad m in is tra tion  de la F éd éra tio n  R égionale des
M aisons de Jeu n e s  e t  de la  C u ltu re  de B ourgogne ....................................... 36  87

R ep résen ta tio n  du  d é p a rtem e n t à  la  S oc ié té  A n o ny m e
d ’E cono m ie  M ixte d ’A m énag em ent de la  N iè v r e ..........................................  37  101

R evalo risation  e t a ttr ib u tio n  d ’in d em n ité s  fo rfa ita ires
allouées à  ce rta in s  fo n c tio n n a ire s ........................................................................ 4  85

R o u te  N a tion a le  81 - Im p lan ta tio n  de feux  dans la
traversée d ’Im p h y  .................................................................................................... 4 4  27

S

S itu a tio n  de l’élevage de tro u p e au  bovin  a lla itan t
e t en p a rtic u lie r  charo lais  - V œ u ........................................................................  118

R



S o u tien  de l ’ac tio n  engagée par l ’U n ion  des associations
des M aisons de la  C u ltu re  - V œ u ........................................................................ 128

S ub ven tio n  des tran sp o rts  scolaires hors  d é p a rtem e n t
des en fan ts  han d icapés - V œ u ..............................................................................  130

S u b v en tio n  ex cep tio n n e lle  so llicitée p a r  la co m m u n e  de 
M arigny l’Eglise, p o u r  rem ise en é ta t  de voies
dégradées p a r  l ’orage du  4 ju in  1979  .................................................................  2 3  14

T

T a r if  des co m m u n ica tio n s  té lép h o n iq u es  - V œ u ..................................................... 121

T ra n sp o r t scolaire des en fa n ts  de P ougues les E aux  
e t  de Parigny les V aux fré q u e n ta n t les
é tab lissem en ts  de second  cycle de N evers ..................................................... 4 3  75

T ravaux  co m p lém en ta ires  de grosses rép a ra tio n s  à
e f fe c tu e r  dans les b â tim en ts  d é p a r te m e n ta u x ..............................................  3  64

T ravau x  de voirie - D éviations - V œ u ........................................................................... 109

V

V œ ux -
A ide du  d é p a rtem e n t à  u n e  co m m u n e  s in is t r é e ............................................ 108
A ides m é n a g è re s .......................................................................................................... 125
A ssurance des véhicules personnels  u tilisés p o u r  les 
besoins d u  service p a r  les assistan tes sociales 
d ép artem en ta le s  e t les au tres  personn els  concernés 
de la  D irec tion  D é p artem en ta le  de l’A c tio n  S an itaire
e t Sociale ......................................................................................................................  129
C arte  s a n i t a i r e .............................................................................................................  139
C D . 267  e t  C D .  2 5 4  - R app e l de v œ u x ...........................................................  112
C irculaire gou v ern em en ta le  du  29 m a r s ...........................................................  131
C lassem ent d u  M orvan en zone défavorisée .................................................. 126
C om m u ne de C hevenon  - In s ta lla tio n  d ’une cabine
té l é p h o n iq u e ................................................................................................................  121
C o n stru c tio n  des collèges en d u r ........................................................................  119
C o rresp on dan ce  à  M o n tch an in  du  T .G .V . avec la
Ligne S .N .C .F . N e v e rs -D ijo n .................................................................................  115
C réd it M u tue l .............................................................................................................  126
D isso lu tion  à  l’am iab le de la  S .A .G .A .N ............................................................  104
D is tr ib u tio n  po sta le  ................................................................................................. 123
Elevage a l l a i t a n t ..........................................................................................................  141

Situation  de l ’élevage - V œ u ................................................................................................  117



E x ten sio n  du  réseau  de d is tr ib u tio n  de gaz n a t u r e l ..................................  130
F o n d s S pécial d ’in vestissem en t R o u tie r  ........................................................  114
G lo balisa tion  tro p  sy stém atiq u e  des travaux  dans les
dossiers d ’a d ju d ic a t io n .............................................................................................. 113
H ébergem ent e t  en cad rem en t des travailleurs hand icapés
d e  p lu s  de 20  ans .......................................................................................................  140
Im p lan ta tio n  d ’u n  lycée à  D e c iz e ........................................................................ 120
L en te u r  p o u r  l ’o b te n tio n  des perm is de co n stru ire  ................................... 113
Liaison par voie ferrée C la m e c y -C o rb ig n y .....................................................  116
L ycée agricole de M agny C ou rs  - R éfec tio n  des to itu re s  -
S u b v en tio n  e x c e p t io n n e l le ....................................................................................  103
N ouvelles sources d ’énergie - E con o m ies d ’é n e rg ie ...................................... 123
P ostes réservés dans les A d m in is tra tio n s  p o u r les
ad u ltes  han d icapés .................................................................................................... 122
P rix  litté ra ire  aux  é c r iv a in s ...............................................   124
R ec tifica tio n  d u  p ro fil de d eu x  virages dans la
traversée de Parigny  e t réalisation  de tro tto irs  - C .D . 8 ..............................  111
R éfec tio n  d u  C .D . 136 - C o m m u ne de T h a i x ................................................  110
S itu a tio n  de l’élevage de tro u p e au  bov in  a lla itan t
e t en p a rticu lie r c h a r o la i s .......................................................................................  118
S itu a tio n  de l ’é le v a g e ................................................................................................. 117
S o u tien  de l ’ac tio n  engagée p a r  l ’U n ion  des
associations des M aisons de la  C u l tu r e ..............................................................  128
S u b v en tio n  des tran sp o rts  scolaires h o rs  d é p a rtem e n t
des en fa n ts  h a n d ic a p é s .............................................................................................. 130
T a r if  des co m m u n ica tio n s  té lé p h o n iq u e s ........................................................  121
T ravau x  de voirie - D é v ia t io n s ..............................................................................  109
V oirie d ép a rtem en ta le  - Pose de p a n n eau x  de
lim ita tio n  de vitesse ................................................................................................. 109
Z one indu strie lle  de V arennes V auzelles - Mise en
je u  de la garan tie  .......................................................................................................  104

V oirie d ép a rtem en ta le  - B udget re c tif ic a tif  de 1979 -
D écision M odificative n° 2 ....................................................................................  19 19

V oirie d ép a rtem en ta le  - Pose de p an neaux  de lim ita tio n
de vitesse - V œ u ..........................................................................................................  109

Z

Z one indu strie lle  de V arennes V auzelles - M ise e n je u  de 
la garan tie  - V œ u .............................................................. 104



INDEX DES MOTS CLES 

par o rd re  a lp h ab é tiq u e

Rapports Délibérations

A

A d ultes  hand icap és - Postes réservés dans
les ad m in is tra tio n s  - V œ u .............................................................................................................  122

A ssocia tion  des «A m is du  V ieux G u érigny»  - D em and e  de
sub v en tio n  co m p lém en ta ire  ........................................................................................... 28  70

B

B alleray - In s ta lla tio n  d ’u n e  cab in e  té lép h o n iq u e  ............................................................ 54 45

B âtim en ts  d é p a r te m e n ta u x  - T ravaux  co m plém en ta ires
de grosses rép a ra tio n s  à  e f f e c tu e r ...................................................................................  3 64

B aye - A m énag em en t d e  la base de p le in  air e t de loisirs -
2èm e t r a n c h e ..................................................................................................................................... 22-93

Baye - R éalisa tion  d ’u n  d ép lian t su r le p a rco u rs  a r b o r i c o l e .........................................  15 73

Belleville su r L o ire  - C en tra le  n u c l é a i r e ..................................................................................  18 65

B udget d é p a rtem e n ta l - P erspectives d ’é v o lu t io n ................................................................  2 102

C

C anal du  N ivernais - G estio n  de la sec tion  n o n  co n céd ée  -
E ta t des o u v r a g e s .................................................................................................................  55 15

C .D .D .P . - A u g m en ta tio n  du  n o m b re  d ’heures d ’a n i m a t i o n .........................................  4 0  51

C ellules dém o n tab les  - A cq u is itio n  p a r  le d é p a r te m e n t ......................................  52



C en tre  P sy ch o th é rap iq u e  de L a C h arité  su r L o ire  - 
D ésig nation  éven tue lle  du  service d ’en tre tien  
des b â tim en ts  d é p a rtem e n tau x  co m m e co n d u c te u r
d ’o p é ra tio n  p o u r  la réa lisa tio n  de  travau x  d ’h u m an isa tio n  ............................. 33  96

C en tre  R égional de B ourgogne p o u r  l’en fance  e t  l’adolescence 
in ad ap tées  - R ep ré sen ta tio n  du  C onseil G énéral
au C onseil d ’A d m in is t r a t io n ........................................................................................... 35  H

C en tre  de Soins de N evers - D em and e d ’avance de t r é s o r e r i e .........................  12

C hem ins d é p a rtem e n tau x  - P lan de so u tien  p o u r  des o p é ra tion s
de  sécurité  des voiries locales ........................................................................................ 22  21

C hevenon  - In s ta lla tio n  d ’u n e  cab in e  té lé p h o n iq u e  - V œ u ...............................  121

C om ité  n a tion a l de  l’eau  - E le c t io n .............................................................................. 103

C om m ission  d ép artem en ta le  e t C om m ission  d ’ad ju d ica tio n  -
R e n o u v e l le m e n t...................................................................................................................  29  12

C om m ission  d é p a rtem e n ta le  - D éléga tions à  r e n o u v e le r ...............................................  30  54

C om m ission  de  recensem en t des vo tes - D ésig nation  d ’u n
C onseiller G énéra l au x  é lec tio ns  c o n s u la i r e s ............................................... 18

C o m m u ne sin istrée  - A ide  du  d é p a r te m e n t - V œ u ............................................... 108

C o n s tru c tio n  - O b ligation  d ’assurance dans le d o m a in e ..................................................  4 8  48

C onversion  de taillis sous fu ta ie  de chêne - A i d e .............................................................  14-14 6-60

D

D .D .A .S .S . - A ssurance des véhicules pe rson n els  utilisés
p o u r les besoins du service p a r  les assistan tes  sociales
d é p artem en ta le s  e t  les au tre s  personn els  co n cernés - V œ u ...................  129

D ecize - Im p la n ta tio n  d ’u n  lycée - V œ u ..................................................................... 120

D éviations - T ravaux  de vo irie  - V œ u ........................................................................  109

D écision M odifica tive n° 2 de 19 7 9  - A spects généraux  du  p ro je t
de bu d g e t re c tif ic a tif  de 1979  .........................................................................................  1 142

D écision M odifica tive n° 2 de 1979  - D épenses d ’hyg iène, 
de p ro te c tio n  san ita ire  e t  d ’aide sociale -
G rou pes I - II e t I I I ............................................................................................................... 6 10

D écision M odifica tive n° 2 d e  1979  - F o y e r  d ép a rtem en ta l
de l’E n fan ce ...........................................................................................................................  7 56



D écision M odifica tive n° 2 de 1979  - M aison M aternelle  d ép a rtem en ta le
de G a rc h iz y   8 57

D écision M odifica tive n° 2 de 19 7 9  - R égie d ép a rtem en ta le
du  lac des S e tto n s  - C o m p te  a d m in is tra tif  1978    27 65

D écision  M odifica tive n° 2 de 197 9  - V oirie d épa rtem en ta le  -
B udget re c tif ic a tif  de 1979    19 19

E

E con o m ies d ’énergie - N ouvelles sources d ’énergie - V œ u ...............................  123

E .D .F . - M od ifica tion  d ’o rg an isa tio n  des s e rv ic e s .................................................. 59 87

Elèves assistan ts  sociau x  - In d em n isa tio n  p o u r  u n  stage
de fo rm a tio n  dans la N ièvre     10 16

E m plo i fém in in  - D iversifica tion  .................................................................................  3 2  66

E n fan ts  hand icap és - S u b v en tio n  des tran sp o rts  scolaires
hors d é p a rtem e n t - V œ u .......................................................................................  130

F

F éd éra tio n  régionale des m aison s de je u n e s  e t  de  la cu ltu re  
de B ourgogne - R ep ré sen ta tio n  du  C onseil G énéral
au sein  d u  C onseil d ’A d m in is t r a t io n ...........................................................................  36 87

F o n c tio n n a ire s  - R evalo risa tio n  e t a tt r ib u t io n  d ’ind em n ité s
fo rfa ita ires  a l lo u é e s   4 85

G

G az n a tu re l - E x ten s io n  du  réseau de d is tr ib u tio n  - V œ u ..................................  130

G im ouille  - D é fin itio n  des travaux  de ré fec tio n  du C .D . 976 ........................  4 6  30

G ro u p em e n t de T an n ay  - P ro rog a tio n  de la co n v en tio n  passée
avec le d é p a rtem e n t - F e rm e  de la B ussière - Bilan de ce tte
o p é ra tio n  depu is  sa c r é a t i o n   14 b is 82

G u ad elo u pe  - A ide du  d é p a rtem e n t   28  b is 26

I

Im p h y  - Im p lan ta tio n  de feux  su r la R .N . 81 dans la traversée
de la c o m m u n e .......................................................................................................................  44  27

Im p h y  - Lignes té lé p h o n iq u es  au lo tissem en t des
«P e tits  C h a m p s » ....................................................................................................................  52 43



Im p h y  - S ub ven tio n  ex cep tio n n e lle  de fo n c tio n n em en t
au fo y er du  V i g n o t ................................................................................................  56 17

In d em n ité s  k ilo m étriq u es  - A ttr ib u tio n s  au x  fo n c tio n n a ire s
lors de leu rs  dép lacem en ts  .................................................................................  39  7

In o n d a tio n s  - C o m p tes  de l’in s ti tu tio n  in te rd é p a rtem en ta le
p o u r  la p ro te c tio n  des Vais d e  L o i r e ..............................................................  17 19

L

L im ita tio n  de vitesse - Pose de p a n n eau x  sur la voirie
d ép artem en ta le  - V œ u ..........................................................................................  109

M

M agny C ours - R éfec tio n  des to itu re s  au  L ycée A gricole -
S ub ven tio n  ex cep tio n n e lle  - V œ u ..................................................................... 103

M aisons de la C u ltu re  - S o u tien  de l ’a c tio n  engagée p a r  l ’Union
des A ssocia tions - V œ u .......................................................................................  128

M arigny l’Eglise - S u b v en tio n  ex cep tio n ne lle  p o u r  rem ise en  é ta t
de voies dégradées p a r  l’orage du  4 ju in  19 7 9  ............................................ 23 14

M artin iqu e - A ide du  d é p a r t e m e n t   28  bis 26

M orvan - C lassem ent en zo n e  défavorisée - V œ u ..................................................  126

M oulins E n g ilb e rt - D em and e d ’acq u is itio n  d ’u n e  cellule
dém o n tab le  p a r  la  c o m m u n e ..............................■.............................................  97

N

N evers - C o m p te s  de l’exercice 19 7 8  de la gare ro u tiè re
de v o y a g e u r s .............................................................................................................  26 46

Nevers - C o n s tru c tio n  d ’u n e  c ité  ad m in istra tive  ..................................................  31

P

Parigny - R ec tif ica tio n  du  p ro fil de d e u x  virages dans la traversée
e t réa lisa tio n  de tro t to ir s  - C .D . 8 - V œ u .....................................................  111

Perm is de  co n stru ire  - L en te u r p o u r l’o b te n tio n  - V œ u ...................................... 113

Pologne - D on p a r le d é p a rtem e n t d ’u n  m eu b le  de s ty le  L ouis X I I I   72

P o n t de S ain t T h ib au lt - R e c o n s t r u c t io n .................................................................. 21 29

Pou illy  su r L oire - P o n t su r le C .D . 4 2 8  ..................................................................... 20  29



R .N . 73 L uzy - A u tu n  - R é f e c t i o n .............................................................................. 4 5  28

S

S .A .G .A .N . - D isso lu tio n  à  l ’am iab le - V œ u ...........................................................  105

S ain t A m an d  en Puisaye - R ep ré sen ta tio n  du  C onseil G énéral 
au C onseil d ’A d m in is tra tio n  d u  C en tre  N ational 
d ’in itia tio n  de F o rm a tio n  e t de P erfec tio n n em en t
de la P o te rie  e t du  G r è s   3 4  55

S ain t Saulge - C o n s tru c tio n  d ’u n  collège n e u f ......................................................... 4 2  67

Service d é p a rtem e n ta l e t  services co m m u n a u x  d ’incen d ie  -
F in a n c e m e n t ............................................................................................................. 75

S ocié té  an on ym e d ’E cono m ie M ixte d ’A m énag em en t
de la N ièvre - R ep résen ta tio n  du d é p a rtem e n t   37  101

S u b v en tio n  co m p lém en ta ire  - Ecole N orm ale M ix te  de Nevers
e t Ecole a n n e x e   5 48

T

T .G .V . - C o rresp o nd an ce  à  M on tch an in  avec la ligne S .N .C .F .
Nevers - D ijon - V œ u .............................................................................................  115

T haix  - R éfec tio n  du  C .D . 136 - V œ u ........................................................................ 110

T ran sp o rts  co llec tifs  - E tu d e  d é p a r t e m e n ta l e ........................................................ 24 47

T ran sp o rts  pub lics - D esserte de V erneuil ..............................................................  51 15

T ravailleurs hand icapés de p lus de 2 0  ans - H ébergem en t
et en cad rem en t - V œ u ..........................................................................................  140

V

V accin an ti-ap h teu x  - P a rtic ip a tio n  du  d é p a r te m e n t à  l’ach a t -
P rop h y lax ie  de la fièvre a p h te u s e ....................................................................  16 53

Val d ’A ro n  - P artic ip a tio n  financ ière  du  d é p a rtem e n t
à l’am énag em en t .................................................................................................... 11 8

V arennes V auzelles - D is trib u tio n  posta le  ..............................................................  58 43

V auclaix - P ro je t d ’ad hésion  de la co m m u ne  au S y n d ica t m ix te  
p o u r  le d év e lop pem en t éc o n o m iq u e  e t  to u ris tiq u e
du H a u t-N iv e rn a is ....................................................................................................  38  84

R



V itry  L âché - A p p lica tio n  du régim e fo res tie r dans la fo rê t 
acquise par le d é p a r te m e n t ..................................................

V oirie co m m u n a le  - D égradation  p a r  les en trep rises
de m a té riau x  lou rds  ..............................................................

Z

Z one indu strie lle  Nevers - S a in t E lo i - In s ta lla tio n
d ’u n e  cab ine  t é l é p h o n iq u e ..................................................

P réfecture de la Nièvre - Im prim erie Adm inistrative 

D ép ôt légal - 4èm e trimestre 1980 - N  51


